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FESTA JUNINA - Será 'realizada no dia 29 e

30 do corr'ente a trádícional Festa Junina

promovida pela Escola Básica São José, à ru,a
Padre Roma, A Festa contará com barraqui
nhas, amendoim, pinhão, quentão e baile a

ser realizado no Salão da Escola, além da

apresentação de danças folclóricas.

o ,TEMPO -, �rente fria:'. �m curso. Pressão,

atmosférica media: 1006.0 milibares. Temperatura
média do dia: 17.4 graus centígrados. Umidade

relativa média: 85,5 por centQ; Estado médio do

céu: cumulus; stratus, cirrus, de meio a encoberto.

Nevoeiros noturnos nas margens de rios, serras: e
,

Litoral. Estado,médJo do tempo: com chuvas espar
sas no Planalto e partes do litoral. Tempo médio

geral no Estado: estável (o inverno começa às
7h26m). Previsão: A. Seixas Netto.
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Futuro Governador chega hoje às 10 horas
.

,
" - ii-

o futuro Governadordo Esta�o, Senadõr Antônio Carlos Kond�r Reis, é esperado 'às 10 horas de hoje.no Aeroporto Hercílio luz, pa,ra uma visita de quatro dias, a primeira desde a sua indicação (Página 3t_

o. O ·enslvoeeção az,.. ,

, ' ,

Zaga lo reafirmou ontem que quer um time mais ofensivo para Q jOgO de hoje contra o Zaire'e por isto vai manter, Nelinho.
Paulo César (Fia) pode ficar de fora, contundido. e em seu lugar deverá, entrar: Paulo Césa�,do Inter. Edu é certo na ponta (Suplemento Especial}.

I

Borreqaard
(

Paulo César deixou o treino de ontem contundido. Ltdio Toledo vai examiná-lo hoje.
I

. 12ependendo,da decisõo do médico da seleçiÍo brasileira, Paulo César (Inter) pode aparecer no time hoie

,Destino"d'o·BRDE será definido na 2ª feira
-
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Uma reuniãoentre os�Góvernadores Euélides'Triches, Erryílio Gomes'e,colombo Salles, nesta.sequnda-teira, em Florianópolis, deverá selar em definitivo o destino do BRDE. O Rio Grande quer sua extinção (P",3)

BB financra
"

,50 milhões
'para a

nova ponte
Págs. :1 e 6.

o inverno
,.
" chegacomo

:vento-Sul
A temporada oficial de inverno começou ontem na Ilha com a temperatura caindo sob-

, "

, os efeitos do ve�to-Sul que se abateu sobre a cidade. Ás previsões
.indicsm que a temperaturapara os próximos dias oscilará entre três e 14 graus na

Capital. No interior, o frio ;erá intenso em julho, com possibilidade de nevar (9 e 12)

'Direito do
mar':' surge
Impasse na

, conterência
'Página 2.

o vento-suipfastou o ilhéu do jardim daPraça 15. Sob a figueira, poucos conversavam ao frio da tarde.

Proibido óleo cancerígeno emrefrigerantes .

o Ministério ela Agricultura proibiu ontem a util ização do óleo vegetal bromado na fabricação de refriger.antes. O produto' foi considerado cancer. íg�no.. Outras' drogas também foram cortadas dos refrigerantes (P. 5).
,

I
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Aéuiada de poluir o/Rio .

Guatba.rem Porto Alegre,
e de'provocar um mau cheiro

, , insuportável em virtude
dos gases'que dela

emanam a Borregaard pensa
em se instalar em Lages,

podendo começara
funcionarem 1975 (Pag.9)

Carne

A população de Criciúma
continua sem carne,

já que a maioria dos

açougues só Vende galinha.
Nos supermercados, a

'

'quantidade de carne não

chegapara atender a

procura e diariamente as

filas são enormes ('P,9)

r
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A
Conferência

- ,

·doMar
está

ameacada

\.

\

Um conflito entre países ãrabes e Israel ameaça
dividir a terceira conferência da ONU sobre. direito do

mar, que se realiza' em 'Caracas, na Venezuela,

DIplomatas árabes informaram à Associated Press que

pretendem solicitar a' inclusão da Organização de

Libertação da Palestina _ OLP _ FIO foro internacional.

Imediatamente, um porta-voz da delegação israelense

reagiu,
.

acusando os palestinos de cometer' "atos atrozes
de terrorismo".

.

Por outro lado, a organização esquerdista Forças
Armadas de Libertação Nacional, venezuelana, declarou

que os delegados da conferência, cerca de cinco mil,
"podem contar com a mais absoluta segurança de que
não haverá nenhuma ação de nossa parte para dificultar

o desenvolvimento desta importante conferência".
,

Mais de três mil agentes de segurança vigiam o

gigantesco complexo de edifícios onde se tlesenrõla. a

conferência e os 13' hotéis em que estão hospedados
delegados' e observadores, pois teme-se um' possível
ataque guerrilheiro:

"

As FA.LN disseram tambem que aprovam qu� em

nosso país se' reúna uma delegação de quase todos os

países do mundo para discutir sobre os direitos do mar.
Queremos que vocês levem uma' imagem real de nosso /

país". A declaração dos guerrilheiros manifesta também
o desejo de que os delegados adotem uma legislação
ínternaêional e "contribuam CQm o esforço de impedir .

que o mar se converta em objeto de apropriação por
parte dos imperialismos, que hoje lutam por um� nova

divisão do mundo, criando conflitos que comprometem
a já muito precária paz mundial". .'.

,
_ Queremos de vocês a ratificação dos direitos

humanos consagrados na carta da ONU e, por
conseguinte, dos atos de barbarismo que, nestes dias, se

verificam em nosso país.., .

O comando .das Forças Armadas de. Libertação
Nacional também dirige um apelo à conferência para que
trabalhe por "um mar pára o desfrute de -toda a

humanidade; um mar limpo dedetritos atômicos ou de
outra origem} que possa ser fonte de alimentos para
todos; pela vitória dos legítimos direitos dos países
independentes; contra as pretensões imperialistas de

garantir seu domfnío nos mares do mundo; enfim, pela
unidade dos povos do mundo contra o imperialismo e

todos os exploradores".

p,C chileno diz que
está na ofensiva'

Uma nota elaborada clandestinamente no/Chile pelo
proscrit� Partido Comunista e distribuída em Buenos
Aires afirma que "já começou" a resistência ativa contra
a junta militar, de Santiago, Ao mesmo tempo, defende a

incorporação da democracia cristã chilena a uma "frente
anti-fascista". .

.

I --:
.

O documento inclui uma extensa auto-crítica, pelos
erros e fracassos dos próprios comunistas e outros
setores de esquerda durante o governo de Salvador
Allende. Tradicionalmente apegados aos procedimentos
legais, os comunistas chilenos admitem agora que após o

g o l p e de 11 de setembro "diminuüani
consideravelmente as· possibilidades de uma ação não
armada do povo para chegar ao poder político. 'No
momento, as eleições como instrumento de luta pelo
poder político foram eliminadas pelos golpistas, por um

.

período indefinido". .
.

,

Confirmam que um dos erros cometidos pela Unidade
-

Popular foi "ter uma. visão deturpada sobre Q Partido
Democrata-Cristão". Por isso "deve-se fazer esforços
para que o PDC, em recesso, integre-se a _fre�te
anti-fascista, do mesmo modo que outras orgarnzaçoes
de esquerda que não fizeram parte da Unidade Popular".

"A renpvação democrática _ acrescenta odocumento
_ não ácontecerá sem luta. A resistência ativa, entendida
como tal a atividade -das massas populares e. suas

organizações contra a ditadura,' já começou. Ela se

expressa na reorganízação do m0viJ!lento, �perário e

popular nas lutas de setores da classe 'operaria por seus
.

díreítos., embora fracas e esporádicas, mas, altamente

significativas se' forem consideradas as circunstâncias /

atuais"..
.

Alertou aInda o Pc. que "o caminho do terror

individual ,o aventureirismo, devem' ser cancelados pelo
moviment� po�ular. Os fascistas querem que o povo
utilize este tipo de ações, para justificar o terror, que é a '

ase de seu poder".
.

'Pinochet �erá
«Chefe de Estado»

)
.

Um decreto-lei que dará vigência, nes próximos dias, a um

"estatuto jurídico da junta de governo rl<? Chile:', designará o
'

presidente da junta, gerieral Augusto Pinochet Ugarte, chefe de .

Estado.
Nas últimas.semanas, os milit�es estiveram �studando.a situa�

ção admip.istrativ_a chilena, concluindo pela riecessidade de um

estatuto jurídico para permitir ao governo "uma ação mais efi
caz".

Ó documento estabelecerá; claramente, os mec�nismos sobre.

tC:dos os .aspectos jurídicos relacionados com a vice-presidência,
substituições .e funções relativas aos setores econômico, social e

agro-pecuário, que agora estão a ca.rgo, respectivamente, do almi-.
rante José Toríbio Merino, general Gustavo Leigh Guzman e

general Cesar Mendoza, demais integrantes da junta.
POR �UANTO TEMPO?

,

Por sua vez, o general Pinochet, numa entrevista ao, El 'Mercú

rio, declarou rilaH uma vez ql,le "não estamos em condições de
fixar um prazo determinado para a permanência do governo mili

tai:, pois'a junta está reconstruindo o país, que foi desorganizado
e destruído durante três anos. Levando-se em conta que é muito

fácil destruir que construir, todos podem aquilatar dos nossos

esforços e do tempo que demoraremos para pôr as 'coisas em

ordem", . ,I·

Sempr�-i�sistindci em acusar � governo de Allende,queixou
-se também o general da "falta oe mem�ià dos chilenos quando'
solicitam soluções em nove meses de problemas que foraip se

.

acumulando por três anos", e de que "não 'existe o apoio neces

sário para uma polític a dura, porém indispensável, do ponto de
vista �cónômico, pois cada um pensa muito mais no� seus apertos
do que nos benefícios de caráter geral, como o. de abastecer-se

normalmente, não passar fome, nem ter medo".

I
I
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Internacional'

Falta pouco
•

para o SIm

ounão ao

impeachment
':4 comissão de justiça

dá Câmara dos Represen
tantes dos Estados Unidos
decidirá, dentro de algu
mas semanas, se existem

·

mÕtivos para submeter o

presidente ao "impeach
ment", tão logo sejam ou

vidas as testemunhas. de

defesa e debatidos os arti

gos legais em que se funda
mentaria o processo poli
tico.

Por outro lado, a comis
são recebeu uma informa-

·

ção sobre a possibilidade
do Departamento do Im

posto dé Renda culpar Ni
xon por fraude civil em re-

.

fação a suas declarações
· dos anos de 1969'e 1972,

O Departamento prova-:
velmente culpará o presi
dente de' negligência e o

multará em cinco por cen

to, depois de já estar deci
dido que ele deve ao pais

,432.787 dólares (cerca de
· 2 milhões e 891 mil) de

impostos relativos a seus

rendimentos dos ultimas

quatro anos.

A revisão dos impostos
de Nixon foi motivo de in- .

vestigação da comissão, de
vido a perguntas de seus

membros. A apresentação
formal dessa questão

\

foi
concluida anteontem. Na

próxima semana, a comis
.

são se dedicará. a estudar
os bombardeios 'secretos

sobre o Camboja, último
tema a ser debatido e com

o qual se concluirão seis
semanas de audiências.

Conselho,
Mais conselhos de guerra O Conselho de Segurança

serão instalados no ChiÍe para. da ONU recomendou ontem,
julgar civis qualificados de

'

por unanimidad;;- à Assembléia
"extremistas", segundo infor- Geral, a admissão de Granada
mações de general Gustavo

na O�anização. A admissão da
Leigh Guzman, integrante da -_

. junta militar e comandante da ilha d
\
Caribe é esperada para

força aérea. Disse ele que isso depois da de Bangladesh,
se deve à descoberta, pelos ser-

!

viços secretõs, de locais onde \ quando �. Assembléia se reu

"elementos 'extremistas" esta- \ ,niQÍ �nt 17 de setembro, Com
vam "fabricando armas em sé-

-,

·

'P ingresso dos' dois países, o

rie ". Os especialistas na fabri- número de q1embrrs\ do orga-.

cação' de armas entraram no

.nismo-Imu.ndia.' aumentàf.í,
'

.. parlapaís procedentes 'da União 80- \�
viética, durante o governo de 137. Granada ficou' indepen-Allende.

dente da Grã-Bretanha' em 7
As informaç,5çs sobre os 10- ,

eais descobertos' nos' últimos de fevereuo,-mas retardou seu

20 dias - admitiu o general - pedido de admissãe;> até 30 de.

foram prestadas p<;>r alguns pri-
,

sioneiro� que estão, sendo pro
Cessados num tribunal da força
aérea.

'Angola·
•

'" ,':1

Agostinho Neto, presidente
,do Movimento Popular pela

Libertação de Angola - MPLA
-, desmentiu ontem em Braz

zaville, Congo, que seu grupo
renunciará às guerrilhas' em

Angola: "Não ternos essa in
t�ção antes que' Portugal re

conheça nosso direito à inde

pendência", A decisão, segurí
do ele, só poderá ser tomada

quando os combatentes estive- .

rem-realmente convencidos de

que Portugal cederá o poder,
ao povo de Angola,

Enterro Toureiro mata
o famoso herói russo dá se

gunda guerra mundial, mare-
, chal 'Georgi Zhukov, faiecido

'na terça-feira "passada, aos 77 .

anos de. idade, foi sepultado;
ontem, nó muro do Kremlin,

/

Nas touradas portuguesas,
o toureiro nunca mata o tou
ro. Mas quando isso acontece,

.

corno anteontem à noite, o fa
to. se torna o assunto mais co

mentado em toda a Lisboa. Jo-'
sé Falcão enfrentava seu ulti
mo touro, na quinta-feira, e no

em um funeral realizado na

Praça Vermelha, na presença
do secretário-geral 40' Partido
Comunista, Leonid Brezhnev,
do presidente Nikolai Podgor-

.

ny, do ministro da Defesa, ma-
.

, rechal Grechko e outros diri

gentes soviéticos, Em discurso

pronunciado durante O' sepUl
tamento, o marechal Greéhko
disse que Zhukov "foi O' prín
cipal organizador das Forças

. Armadas soviéticas ,e- <;l' herói
da gr�Iide guerra patriótica
contra o fascismo".

final da exíbíção quando os

matadores portugueses apenas
fingem dar o golpe mortal, um

grito de "mate-o" surgiu do

público. Ele seguiu .a ordem,

'tornando-se
.

o primeiro; em

mais de 10 anos, a matar um

touro em Portugal. O que fez
isso mi década de 6.0 foi preso,
'pois 'era e ainda é crime..niatar
um animai em touradas. Mas
Thomaz e Caetano caíram e,
com o novo governo, Falcão
não sofrerá qual':luer,punição.

'

......

Vietnã
:

.

"�� _,j \
A .artilharia comunista de

teve ontem o .avanço, de uma

coluna militar do.governo do
Camboja, nas proximidades da

estrada cinco. A força avança
va a partir da cidade recon

quistada de' Kompong Luong.
Segundo o comando de
Phnom Penh, há cerca de qua-

.

tro ou cinco mil comunistas na

.região, encarregados de prote
,ger ,a importarite rota de abas
-, tecímento .leste-oeste, amea

çada pela operação do gover
no.

ONU

maio, data em qu'e (> próprio
primeirO-q1inistro Eric Fairy
assinou a petição.

II

Esta'enarme tartaruga foi enéontrada por Tom Te"ir na margem do rio
. l· -,.

.'

"
I, j

,

,...
i waukee, nos EUA. Mede um metro.

"', .

\

Charles Colson: outro réu de Watergate,

Colson obedeceu a

ordem de Nixon.
Por isso vai ficar

,3 anos na prisão
O ex-assessor da Casa Branca Charles Colson revelou

ontem que agiu por determinação do presidente Richard
Nixon ao tentar manchar a reputação do psiquiatra

,

'Dal!jel Ellsberg,
Colso n, outrora um dos mais importantes

conselheiros do presidente, foi condenado a cumprir de
um a três anos de prisão por I impedir a justiça; ao. tentar
modificar o. resultado do julgamento de Ellsb�rg,
acusado de entregar publicações documentos do
Pentágono, em 197 L '

_ Em muitas ocasiões o presidente Nixon pediu-me
para difundir Informações prejudiciais a Daniel Ellsberg,
incluindo outras relacionadas com seu

/ advogado e

pessoas de sua intimidade _ afirmou Colson,
a c rb s c en t a n do que' não .quer "transferir a

responsabilidade ao presidente, mas sempre pensei estar
agindo certo e tambem o presidente supunha que estava
defendendo o interesse nacional" ..

_ Eu seguia uma regra: fazer tudo o que o presidente
desejasse -que fosse feito e não pensei que estivesse

'violando' o direito constitucional de alguém, pois via em

Ellsberg um mártir que contaria com o apoio, do povo .

Por fim, declarou Colson que "por uma questão de
justiça para com, o presidente Nixon é necessário

'. entender-se que naquela oportunidade o governo estava
numa situação delicada, pois manter em segredo aquelas
negociàções era absolutamente vital".

,

O juiz Gerhard QseU condenou-o também a uma'
I multa' de cinco mil dólares. A pena máxima até hoje

imposta pará o mesmo delito foi de cinco anosde prisão
e cinco mil dólares de mul ta..

Operários' italianos
�� r r

dizem não ao qoverno
o já enfraquecido 'govenlo italiano do primeiro-ministro Ma:

riano Rumor encontrou ontem novo obstáculo para por em prá-.

tica o denominado "Programa de austeridade" para livrar o país
da "crise econômica. Os três sindicatos mais importantes desafia
rarn o programa e já avisaram que a qualquer momento decretam
uma greve geral. El es entendem que o projeto governamental irá
acarretar "grandes sacrifícios aos operários" e, antes mesmo de
serem anunciadas oficialmente as medidas cogitadas, divulgaram
'um comunicado-rechaçando-as definitivamente .

De fato: segundo algumas fontes, o "programa de austerida
de" pretendia arrecadar aproximadamente três bilhões de liras

(30,738 milhões de cruzeiros) dos consumidores, principalmente
através de impostos indiretos, que, pari! os sindicatos, são discri

minatórios. Dois terços da receita obtida através dos novos im

postos seriam aplicados na concessão de créditos às indústrias e o

resto seria destinado a aliviar oorçamento do Estado.jeriamente
endividado.

Os proprietários de automóveis seriam os mais atingidos pelos
tributos. O preço da gasolina se elevará, pela segunda vez este

ano, em 13 por cento, chegando o litro a 300 liras," (cerca de

12,35 cruzeiros), Também lhes será exigido o pagamento integral
de· um imposto variando entre cinco mil e vinte mil liras (51 e

207\ cruzeiros respectivamente), de acordo com a potência, do

motor..
'

. Num esforço para reduzir as importações de carne, que junta
mente com as de petróleo se constituem' no principal responsável
.pelo deficit mensal de três bilhões de dólares (cerca de. 6,68
bilhões de cruzeiros), o governo elevará 6,para 16 por centoiimposto sobre o valor da carne de vaca e Vitela, Outros tipos . e

carne:"iiao serão atingidos.
.

No -começo da próxima semana, o pnrneiro-ministro Marianó
Rumorterá que fazer frente a um debate sobre a política econô

. mica e sociai do governo, nas duas câmaras do Parlamento. Espe
ra-se que o primeiro-ministro solicite um voto de confiança. Uma

, cômoda maioria ,já se comprometeu a apoiar RUfuor, 'mas aS

_divergências entre os Partidos são profundas.

Palestino& sepultam
os s/eu's- mortos

Os palestinos sepultaram ontem seus mortos

'enquanto que os guerrilheiros correram em. busca de

refúgio,
.

temendo novas- mcursõt;:s das forças aéreas
israele'nses aos campos 'de refugiados no Suf do Llbarro.
Reinou um pânico momentânev quando dois. aviões
israelenses romperam a barreira. de som sobre aquela
cidade portuária do mediterrâneo, porém o estrondo
causou apenas 'um -breve interrupção na cerimonia
fúnebre, Aparentemente, os aviões sobrevoaram a r.egião
em uma miSsão de reconhecimento, após os b0mlfardeias
de anteontem, que causaram a morte de 31 palestinos e

dois libaries�, segundo' as informações israelenses.'
De acorde. com declarações dos' guerrilheiros, 122

palestinos e q libaneses ficaram feridos, devid�) a ataques
aéreos contra cinco campos de refugiados em Sidon e

Tiro; 40 e' 80 quilômetros ao Sul do Beirute,.

respectivamente,
"

O último cadáver tirado dos escombros pelas unidades
de resgate foi o de um major do Exército de Libertação
da Palestina, que faz parte do movimento guerrilheiro.
Somente o major recebeu um funeral formal por parte
dos guerrilheiros de Sion.. .

Os . outros 'mortos, em sua maioria civis, foralll

sepultados no campo Hilweh, de, Sidon na presença de

familiareS, Os guerril'heiros e os civis cavavam novas

trincheiras nos campos,' enquanto que os nove ataúdes
eram levados se?aradamente ao cemitério de Hilweh,
Segundo informações ;locais, houve enterros similares e

operações de escavação de trincheíras em três campos de

bombardeio. '
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o tráfego do Aeroporto ao centro da
cidade será controládo pelas autori

dades do trânsito prevendo-se que mais
de mil veículos farão parte da caravana

de recepção ao candidato.

Depois de receber cumprimentos no

Aeroporto Hercflio Luz, o Senador
. Antônio Carlos Konder Reis irá até a

sede da Arena, na Assembléia, em

visita de cortesia. Em virtude do jogo
da Seleção Brasileira, que o Senador
Konder Reis acompanh�rá pela TV em

companhia de amigos, o programa ela-
.

borado para a sua visita deixa livre o

.

horário das primeiras horas da tarde.
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Grande recepcão espera Konder
Reis às 10 horas no aeroporto

.Assinado contrato de

fínanciarnento p�ra a

nova ponte: 50 milhões
Em solenidade realizada na manhã de ontem, no Palácio

dos Despachos, foi assinado o contrato de financiamento da

ordem de Cr$ 50 milhões, concedido pelo Banco do Brasil
ao Governo do Estado, para prosseguimento das obras de

construção da nova ·ponte. O documento foi firmado pelo
Governador Colombo Salles e pelo presidente do Banco do

Brasil, Sr: Ang�lo Calmon de Sá, servindo como
.

testemunhas os diretores do Banco do Brasil que se

encontram nesta Capital. Srs. Walter Peracchi Barcellos,
Oswaldo Collin, Admon Ganem, Cesar Bacelar Sobrinho,
bem como o gerente e sub-gerente da agência local, Augusto
Thebaldi e Edy Silva.

Ao assinar o contrato o Governador' Colombo Salles
afirmou que uma obra da magnitude da nova ligação
Ilha-Continente "dificilmente poderia ser dimensionada em

seu custo Sem que sofresse, em seu andamento, alterações".
- Esse fínancíamento - assinalou - possibilitará a

,

conclusão da nova ponte, que permitirá a expansão da

I cidade, mas conservando suas características históricas.

O diretor da 6a. Região, Walter Peracchi Barcellos, por
sua vez, declarou' que quando, "há alguns meses, o Governo
de Santa Catarina nos. consultou sobre a possibilidade da
concessão desse empréstimo, imediatamente não tivemos
dúvida em expedir as instruções necessárias para a execução
da operação".

'- E hoje - prosseguiu - tendo em vista os elementos
fornecidos pelo Governo catarinense, aqui estamos, em

. curto espaço de tempo firmando tão importante contrato.

r'aianao e� nome da direção do Banco do Brasil, o Sr.

•

Colombo e os dirigentes do BB firmaram o contrato.

Oswaldo Collin\ disse que o estabelecimento "já está acostu
mado a construir pontes, favorecendo o progresso, irmanan
do nações".

- Como catarinense que sou, quero agradecer ao presi
dente do Banco do Brasil, pela maneira rápida com. que
compreendeu a necessidade da concessão deste financia
mento, liberado com tão-boa vontade e espírito público".

Futuro do BRDE vai •

ser decidido na segunda-feira
?

Fonte da Secretaria .do Desenvolvfmento Econômico
confirmou na tarde de ontem a realização de reunião do
Codesul segunda-feira nesta Capital, com a participação
dos Governadores Colombo Salles, Euclides Triches e

.

Emllio Gomes.

Apesar de não haver sido liberada a pauta da reunião,
tem-se como certo que o Governador do Rio Grande do
Sul vai formalizar a denúncia do convênio firmado entre
os três Estados.da região e _q1!,.e garante o funcionamento
do Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul
- BRDE. A medida do Sr. Euclides Triches possibilitará

a constituição do Banco de Iesenvolvimento do Rio
. Grande do Sm - Badesul, .

O Governador gaúcho justificou sua atitude em

pronunciamentos anteriores, alegando que ela será
tomada para possibilitar ao. seu Estado a criação de um

banco de fomento' próprio, provocando; com isso, a

saída do Estado vizinho do BRDE e sua possível
extinção. ."

A reunião será iniciada às 11 horas, no Palácio do
Governo, devendo também ser submetida à aprovação
dos membros do Codesul o orçamento do órgão para o

corrente ano, bem como o seu programa de trabalhos.

Fundada ontem a

Associação . Catarinense de Saúde
, Com o propósito 'de congregar, divulgar e lufar pelos interesses prestigiar os programas e iniciativas que contribuam para melhorar o

dos profissionais da área de saúde pública do Estado, além' de nível técnico,. científico, econômico, socia1 e cultural dos

colaborar com o governo em programas administrativos no setor, foi profissionais universitários da área de saúde pública; defender os

criada ontem em Florianópolis a Associação Catárinense de Saúde direitos, interesses e prerrogativas profissionais dos que exercem ou

Pública. Com cerca de 150 associados, inicialmente, o ate, .de exerciam atividades neste campo.

instalação da entidade foi realizado ontem pela manhã no auditório . "Serão considerados sócios efetivos da: entidade os profissionais
Haroldo Soares Glavan, anexo às instalações do Sesc a rua Felipe universitários com cursos de especializações ou pós-graduação em

Schmidt, Esta é a segunda associação no gênero no País (a primeira saúde pública ou casos afins de atividades no setor. (Engenheiros,
foi criada em São Paulo), tendo sido indicado para sua presidência O' médicos, dentistas: veterinários, farmacêutícos-bioquúnícos;
dentista e sanitarista Genovêncio Mattos, diretor -do Departamento enfermeiras, educadoras-sanitárias, assistentea-sociais, nutricionistas

Autônomo de Saúde Pública.' e psicólogos).
CONGREGAR DIRETORIA
A Associação Catarinense de Saúde Pública - segundei seus A diretoria da Associação Catarinense de Saúde Pública é

estatutos - é uma entidade civil, de direito privado, constituída por composta-ainda pelos seguintes profissionais: Fernando Osvaldo de

profissionais universitários da saúde pública, tendo como sede e foro OI i ve i r a,
' mé dico-sanitarista; Arlindo Phillip Júnior,

em Florianópolis. Constitui sua finalidade reunir os profissionais engenheiro-sanitarista; Ieda Maia Barbosa, educadora-sanitarista;
universitários da área de saúde pública do Estado; promover, apoiar Osvaldisa Rosa Dadait, enfermejra-saúde-públlca; Edegard Faucone

e incentivar todas as atividades técnicas e científicas que visem o Esteves, bioquúnico ; e Evaldo Scheffer, professor de saneamento da

estudo e a solução dos problemas do setor; participar, incentivar e Ufsc.

Proibida no Estado' a

venda dagamaglobulina
Segundo o chefe do Serviço de Fiscalização' do

Exercício Profissional em Santa Catarina, médico

Emesto . Gomo _:_ executor das determinações do

Serviço Nacional de Fiscalização de Medicina e Farmácia

-, o produto interditado para a venda no comércio

varejista e somente a Gamaglobulina fabricada pelo
laboratório da H oechst do Brasil, e não a da Berhing ou

da Isa, como está sendo divulgado.
Ele diz que a interditação foi feita pelo Serviço '

Nacional de Fiscalização tendo em vista uma'

Controvérsfa em torno das análises dos efeitos nocivos do

produto realizado no laboratório Adolpho Lutz, na

Guanabara, e nos laboratórios da Hoechst, na Alemanha.
E para dirimir a dúvida, a venda desse medicamento

(Garna'globulina da Hoechst) foi sustada, até a realização
de novos exames nos laboratórios da Organização
M.undial da Saúde, em Genebra, e só após é que se dará a'

interdição. definitiva ou a liberação do' produto nas

farmacias e hospitais do Estado.'
Por outro lado, explica o dr. Ernesto 'que somente

Ontem e que o órgão recebeu as instruções do Serviço
Nacional, explicitando todo o processo de interdição da

Gamaglobulina da Hoechst.
- Nos já providenciamos a suspensão das vendas

desse produto nas farmácias de todo o Estado, bem
como' nas farmácias internas de hospitais e

pronto-socorros. Mas, além de tudo, é necessário que'
deixemos bem claro Um ponto: a Gamaglob ulina
interditada é a fabricada pelas laboratórios Hoechst,
sendo que para o mesmo produto fabricado por outros

laboratórios não existe restrição na sua .venda.

,/
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filiado à FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
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O Senador Antônio Carlos Konder

Reis chega hoje às 10 horas a Florianó

polis para a sua primeira visita a Santa
Catarina depois de indicado pelo Presi

dente Geisel para o.Govemo do Esta
do. Uma grande caravana de amigos e

correligionários políticos irá recebê-lo
.

no Aeroporto Hercílio Luz, condu
zindo-o até o centro da cidade.

Desde ontem encontram-se nesta
Capital os senadores e deputados fede

rais, que se desfocaram de Brasília, e

delegações de representantes do inte

rior do atado, entre líderes políticos
municipais, prefeitos e integrantes das
diversas categorias econômicas e so

ciais. Na área da Capital, um esquema
de transporte foi organizado pelo

I
co

mitê de recepção para facilitar a loco-.

moção de populares até o Aeroporto.

imprensa, na sede da Arena.

Amanhã, depois de participar de
.

missa no Colégio Catarinense, o candi
dato da Arena ao Governo seguirá via

gem para Blurnenau, onde visitará o

Senador Irineu Bornhausen, internado
no Hospital Santa Isabel, onde almo
çará em ·sua companhia. Das 14 às 15
horas o Senador Konder Reis receberá
a classe política no Grande Hotel, e às
15 horas seguirá para Itajaí, com para
das em Gaspar e llhota. Na cidade de
Itajaí, sua terra natal. uma grande re

cepção esta, sendo organizada por ami
gos e correligíonãríos políticos. Segun
da-feira o Senador Antônio Carlos

Às 17 horas o Senador Antônio Carlos Konder Reis regressa a Florianópolis
visitará o Governador Colombo Salles, .

para cumprir o seu programa de visitas

no Palácio da Agronômica, seguindo-se de cortesia e contatos com os meios
visita ao Vice-Governador Atílio Fon- políticos e representantes das classes
tana e às 18h15m. entrevista coletiva à produtoras e sociais.

, ,

Bastos:' Povo quer debate político
A grande recepção que será ofere

cída ao, Senador Antônio Carlos Kon
der Reis, segundo o Deputado Fernan
do Bastos, "vem comprovar a ansieda
de do povo pelo debate político nas

praças públicas, aplaudindo aqueles
que ao longo de sua vida, como e o

caso do Senador Konder .Reis, se iden
tificaram com as legítimas aspirações'
populares".

'

Outra importante repercussão da-es
colha do Senador Konder Reis, em sua

opinião, e a união das lideranças res
ponsáveis pelo comando da Arena no

Estado, com o . abandono das antigas

siglas partidárias, "'0 .que conduz a ver,

dadeira renovação; com o. engajamento
político dos jovens".

Congratulações continuam chegando
cumprimentos ao Senador Antônio
Carlos Konder Reis. A mensagem do
futuro goovernador do Rio Grande do

Sul tem o seguinte teor: "Receba ilus
tre e querido amigo a manifestação do

meu melhor entusiasmo pela sua indi

cação ao governo de Santa Catarina,
Cordial abraço. Sinval Guazelli.

Branco o futuro governador do Estado
recebeu a seguinte mensagem: "Apre
sento meus efusivos cumprimentos en

sejo desi�ação de Vossa Excelência ao
.

governo de vosso Estado, augurando
votos pleno êxito desempenho tão re

levante função pública. Cordiais 'Sau
dações. Fausto Castello Branco.

O Governador do Estado de Sergi- O e x-l fder do governo Médici,
pe, Paulo Barreto de Menezes, passou Deputado Geraldo Freire, tambem
o seguinte telegrama: Demonstro mi- .'cumprimentou o Senador Konder
nha grande satisfação escolha ilustre Reis: "Congratulo-me pela indicação
amigo como candidato Arena para go
vernador do Estado de Santa Catarina.

Saudações. Paulo Barreto' de Menezes.
Gove·rnador. '

Do Senador Fausto Gaioso CastelIo

ilustre amigo, formulando votos êxito
brilhante e feliz tanto na eleição como

no governo de seu Estado. Saudações.
Geraldo Freire"..

cas e espontâneas de nosso Estado.
"Com elas, e com a intensificação

dos diretórios distritais, que levam o

partido às mais puras camadas da re-

- O simples fato da indicação do . presentatívídade municipal" - acrescen

político Antônío Carlos - ponderouo tau o parlamentâr - '''0 futuro Gover
Sr. Fernando Bastos - já deu a Santa nadar pretende iniciar um diálogo ca

Catarina um fruto inestimável, e só paz de produzir resultados altamente
não 'lê aquele que não deseja ver: o benéficos para a história política de
abandono quase que definitivo das ve-

. Santa Catarina. Com elas .0 partido se

lhas siglas partidárias, pará o surgimen- fortalecerá automaticamente, porque
- Político militante que sou - disse to de uma verdade nova, que a Revolu- se democratizará e se rejuvenescerá. E

o parlamentar da Arena - não poderia ção traz em seu bojo. Cremos, pois, tudo isso será facilitado graças à enér
deixar de estar 'eufórico no momento que ele ha de agir na direção da coisa gica atuação de um jovem a frente do
ém que a política dá um passo adiante publica em favor de uma Santa Cata- Diretório Regional da Arena, o Presi
na caminhada pela sua afirmação em rina jovem, e para tanto, incutindo nas dente Jorg�Bornhausen".

- Santa Catarina. Antônio "Carlos e na jovens mentalidades o censo de respon-
realidade o protótipo do político, e sabilidade que doravante lhes vai ca- - Não e o nome, o sobrenome ou

por isso mesmo, melhor não poderia ber. Antônio Carlos, creiam, é abertu- apelido de uma pessoa ilustre ou não,
ter sido a escolha do Presidente Geisel. ra, é avanço, é renovação. Ouso afir- tradicional ou não, que medirá se ela
Não 'lemos, é bom' que se frise, ne-

.
mar, Sem qualquer sentido profético, estará 'Ou não apta ao exercício da vida

nhum . vislumbre de: revanchismo da - que com ele se iniciará enfim, em nos- publica", disse Fernando Bastos. E
Classe política contra os que não en- so Estado, o ciclo do Brasil moço. Ain- concluiu: "Em Antônio

I
Carlos, encon

tendiam o .seu verdadeiro, sentido.Mas da agora, emBrasília, quando lá estive tio duas, facetas: nome ilustre, pelo
era necessário que aos políticos fosse com os presidentes da Arena e da parentesco com ilustres personalidades
dado o qúe por direito �hes cabe. Assembléia, ouvi, 90 Senador �!ltQf\io: ,d!l,Y1da. publica .brasileira, que deve or-

Carlos determinação para flue, 'na qua>:' 'gulhai hão sóa si próprio como de res

lidade de coordenador dos cursos de to a todos os cat..rinenses; e uma voca

informação política, os intensificasse ção política guiada. por padrões de
urgentemente-em todas as latitudes de ética e de moral jamais desmerecidos
Santa Catarina, pois que era necessário ou contestados, além de um ascendra
descobrir as lideranças novas, autênti- do amor à sua terra e à sua gente".

LOCAL DE REALIZAÇÃO DO CURSO: -r

<

FURB - Fundaçâo.Universitãria Regional de Blurneneu.

DATAS: 3 a 12 de julho.
HORARIO: Diariamente das 19,00 às 22,15 horas.•
APRESENTADOR: Professor Carlos Passoni Júnior.

,

O Deputado Federal Sínval Guazel

li, candidato arenista ao governo do
Rio Grande do Sul, cumprimentou on

tem seu colega catarinense, Senador

Antônio Carlos Konder Reis, pela sua

indicação ao' governo de Santa Catari
na. Pronunciaram-se também manífes
.tando seus votos de "êxito na nova

missão", o Governador do Estado de

Sergipe, Sr. Pauio Barreto de Menezes,
e o Senador Fausto Gaioso CastelIo
Branco.

CàNGRATÚLAÇÕES'
No Gabinete da la. Vice Presidên-

./ .

cia do Senado continuam chegando de
todo o Estado de Santa Catarina e de

políticos de todo o país mensagens de
\

PCTE I

PROGRAMA CATARINENSE DE
TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

,
.

INSTITUTO EUVALDO LODI,
filiado à FEDERAÇÃO DAS INDÚSTRIAS
DO ESTADO DE SANTA CATARINA

/

CURSO
PERT-CPM E SUA SISTEMATICA DE APLICAÇÃO.

À ADMINISTRAÇÃO DE PROJETOS
-co - PARTICIPAÇÃO DOCAMPI-

DES'TI NADO a gerentes ligaQos ao setor financeiro (orçamentos), ao setor

de planejamento, produção e responsáveis por projetos em qeral.

OBJETIVOS DO CURSO:
Desenvolver, a. nível gerencial, critérios e métodos para a aplicação do
modelo PE RT":CPM em projetos.

PROFESSOR:

Eng .. e Adm. ZIGMUNDO· SALOMÃO CUKIERMAN, consultor de

empresas na Guanabara.
LOCAL DE INSCRIÇÕES.:
Federação das Indústrias do Estado de Santa Catarina - FIESC - 'Rua
Felipe Schmidt, 67 -10. andar - Florianópolis.

LOCAL DO CURSO:
Anfiteatro do Centro de Estudos Básicos da UFSC

PROMOVE
SEMINARIO DE AUDITORIA EMPRESARIAL

(com partici-pação do IBAGE�C)
.

OBJETIVOS DO CURSO:
Fornecer elementos e subsf'dios que capacitem e/ou aprimorem nossos

técnicos e empresários locais no entendimento das demonstrações
financ�iras. Discutir os instrumentos legais que orientam e disciplinam a

Auditoria no país.

LOCAL DE INSCRIÇÃO: Associação Comercial e Industrial de Blumenau.

Instituto Euvaldo Lodi de Santa Catarina -I EL/SC

Rua Frei: Caneca, 144 - Fones 3710 � 4363 -88.000 - Floria
nópolis -se.

DATA: De 8 a 12 de julho.
HO RÃRIO: 2a. a 5a. feira das 08 DO às 11 :30 - 20:00 às 22:00 hs.

6a. feira das 08 DO às 12 :00 hs.

'g-
-

PCTE
.

.

.

. PROGRAMA CATARINENSE DE
.' TREINAMENTO DE EXECUTIVOS

Instituto Euvaldo Lodi de Santa Catarina �IEL/SC

Rua Frei Caneca, 144 - Fones 3710 - 4363 -88.000 - Floria
nópol is - SC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
HOEPCKE'

Como Você sabe; o seu

Magazine Hoepcke promove,
todos os anos, a campanha
"Papai

.

Noel Hoepcke"
P.N.H. É um plano, como po
dem dizer os que já participa
ram dele, que lhe põe à dispo
sição uma linha enorme de

brinquedos e artigos natalinos,
com uma série de vantagens;
mas vantagens mesmo.

Você separa agora os pre
sentes que quer dar. aos seus

familiares e às pessoas de sua'

relações e paga o valor da

compra em prestações mensais

sem qualquer juro. Em dezem

bro, nós entregaremos os pre
sentes onde Você determinar..

Assim, Você poderá esco

lher tranquilamente os presen
.tes que quer dar sem os atro

pelos próprios do Natal. E terá
um 'dezembro menos cornprí- ,

do, pois boa parte das despesas
do mês estará liquidada.

.

Se esta modalidade não lhe

convier, temos várias outras

que poderão lhe servir. Venha
.! ,

conversar conosco a partir de

junho, e verá que este Magazi
ne é seu. Estamos esperando
você. Hoepcke do Comércio
S.A., Florianópolis.
GRANADEIROS

Conforme determinação do

-presidente da entidade,.levoao
conhecimento que às 9 horas
do dia 17 'deste mês foi eleita

para o período 1974/76 a no

va diretoria da Sociedade Car
navalesca Granadeiros da Ilha,
a qual ficou assim constituída:
Presidente, Luiz Carlos Xavier;
Vice-Presidente,· Mário Xavier;
10. Secretário, Oscar Paulo de

Souza; 20. Secretário, João
dos Passos Xavier Neto; 10.

Tesoureiro, Marco Aurélio Xa

vier; 20. Tesoureiro, Sebastião
Abel Goiás; Diretor de Galpão
.Marcos Xavier; Jhretor de Rela

ções Públicas, Aristides Ouri

ques Júnior; Diretor Artístico,
Cláudio VieiI�.

'

Sendo o que tinha para ' o

momento, uso do ensejo para,

apresentar os nossos protestos .

da mais alta consideração e -

,

apreço. Oscar Paulo de Souza,
10 .. Secretário."
TELEVISÃO'

Não vejo' mótivo para as

nossas empresas de televisão
carecerem de programas ao vi

vo. Poder-se-ia dizer que a

escassez de mão-de-obra capa
citada para este serviço mais

artístico do que técnico serve

de motivo. Todavia; vemos os

jornais aprimorarem com' faci
lidade seus trabalhos e o surgi
merrto de grupos teatrais. Cf'

que .temos para .ver e ouvir'
sobre' Santa Catarina são os

noticiários que são destinados.
a revelar atos dos poderes pú
blicos: Notícias mal elaboradas
e sem nenhum atrativo. Por

que as TVs deste Estado. não
utilizam o seu potencial para
elaborar notícias de amenida
de sobre o que Santa. Catarina
tem para mostrar? Notocante
ao' esporte, 'fala-se mais em

filmes, dos amigos do interior,
do que propriamente no que o

telespectador quer ouvir. Um

apresentador de programa tem

de ser objetivo na narração,
sem fazer comentários que só

irritam o ouvinte. \ Sobre O

Avai e' Figueira, por exemplo
há muita coisa para se falar
todo o dia. Se não fal�ni, é

porque não querem. llácio M.

Borges, Florianópolis.
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Tarefa difícil
vasão ao mar de veíc;ulos que . plo, forma-se uma fila de veícu
ondula precariamente em seu 'lei- los nervosos,' toda vez que o

to. trânsito . flu i' pelo cruzamento

Alám de contar com um dimi- com a Gaspar Dutra. E enquanto
<nuto efetivo policial, o Detran as filas se arrastam lentamente,

tem sobre si a sobrecarga do
.

do Estreito. para a Ilha, o mesmo
controle do trânsito. nas áreas' ocorre no sentido ínverso, pois os

congestionadas durante. o rush. veículos que deixam a ponte,
Assim, todas as manhãs é obriga- Hercílio Luz esbarram nó obstá
do a 'destacar guardas para. a culo da Gaspar Dutra. Esse pro
tarefa de disciplinai" o acesso à blema someâte será resolvido.

ponte Hercílio .Luz - fazendo o com a construÇão de um elevadol
d.ifícil papel de funil; procedendo - solução que foge à esfera de
a triagem dos veículos que se ingerência do Detran. Acresça-se
deslocam para o centro, prov.eni-· a estes obstáculos o da estrada da
entes de três pontos diferentes: Trindade: hoje de trânsito sobre
da Avenida Ivo Silveira, de Co- carregado - principalmente por-
q�eiros e da rua Gaspar Dutra. que' a Avenida Rubens de Arruda

Compreende-se que tanto esta Ramos ainda não teve' continui
missão, quanto a de disciplinar o dade.
retorno - no sentido IIha-Conti�
nente - seja' particu larrnenté pe
nosa para o Detrali, em deficit de
pessoal e seguramente um dos
departamentos de trânsito pior
aparelhados de todo o pais. A.
situação se agrava quando se sabe

que há problemas evidentemente
·

insolúveis: à saída -do viaduto
presidente Kennedy, por' exem-

, Embora não se compreenda
porque os problemas urbanos da
Cidade não merecem a atenção
devida por .parte da Prefeitura
municipal e do próprio DER. é
de se reconhecer que a impetên
da do Detran resulta do descaso
que os setores responsáveis devo
tam a Cidade.

.

Vento-Sul
•

Léo Vitor.de Oliveir_a 'e Silva
"Discurso pronunciado pelo o Aca

démico - Barbosa Lima Sobrinho, na .

Sessão do dia 30 de Maio de 1.974, na

'Academia Brasileira de Letras:

No dia 17 de' maio, faleceu, nesta

cidade, uma jovem � já consagrada
figura das' novas gerações literárias,
Léo Vitor de Oliveira e Silva. O pai,
poeta, e excelente p�osador, q�e é

. Francisco de Oliveira e Silva, pelo seu

incessante labor e pelo brilho de sua

atividade criadora, é o poeta dos Car

dos, e Sagitário e de Um Homem se

confe'ssa e áe tantos outros livros,
'CUjos méritos a crítica vem exaltando.

O filho, Léo 'Vitor, não escreveu

livros de versos. Mas, uma existência
breve, que enfe.rmidades. invencíveis

atribularam, deixou uma numerosa bi-
.. bliografia, em que se incluem romance,

,

contos,' teatro e liter�tura' infantil.
Desta haveria que mencionar O' Maca�
co Inventor, 'Ei, Toro; Tiro de Sal e

Aventuras de Zé Lambão, fruto de
uma convivência maiOr com. as crian

ças, em que ia buscar estímulo e

inspiração. Para o teatro compôs uma

peça, em três atos, baseada no roman

ce de Dostoievski, O Idiota
No romance, nos deixou Réquiem

para . Abel, '.�uma espécie .de apólogo
(como ele próprio disse), em_ tomo da

criaçãO de um homem s{mbolo ';, que
assim nos descrevia: - ''Abel é ó

anti-hippie, o anti-entendido. Ele sabe

que o. bicho que ele é só ganha o status

de ser humano, se conviver em socieda
de. E, no momento em que este

adquire essa consciência E a consciên
cia é. a essência do ser humano, pois

"

tudo mais é apenas aparência': Da{ o

àpelo à figura de Abel, no tItulá da

obra, que é no fundo, o. drama, não da

convivência, mas da reFeição. A luta
entre a sociedade e o ser inadaptável,
que procura as regras da vida e acaba
não se encontrando.

'

-,,por entre as lágrimas, o grande corpo
da prostituta, branco e gordo, a um,

metro dele. Grifou, como se estivesse

num deserto, só e perdido: Alzira! E,'
num salto desesperado, agarrou-se a ela

. com quanta força tinha. Ouviu a mu

lhergritanda: Socos na porta.

Gente correnqo e Ele chorava, tre

mia e gritava: Alzira! Alzira! e não

largava. A mulher se debatia. As outras

puxavam, mas ele agarrava-se, as per
nas e braços envolvendo o corpo bran
co e grande. Então, sentiu roçar no seu

rosto mama enorme balofa. Mordeu-a,
por que queria agarrar-se aindamais a

ela. Quando. a polícia chegou, não teve

piedade: esbofeteou-o implacavelmen-
, te n_o rosto. Depois, bateu com cassete

te nas suas costas, nos rins, nos braços,
nas\ pernas. E ele, tão pequeno e

maira, abraçado. aquela mulher bran
ca, parecia mais menino, agarrado a

própria mãe".

"Dana vontade de perguntar: Agar
rado à própria mãe ou à própria vid(I?

Esse é o drama imenso de� todo o

livro, escrito mais éom angl1Stüis do

que com palavras o drama rejeição, em

torno do qual Léo Victor soube escre

ver um grande livro. Como se quisesse
fazer. de sua experiência e, sobretudo,
de seus· sçfrimentos, uma lição pa1:a

·

muitos, e um consolo para os campa-
·

nheiros de infortúnio.
,

.

-

O que me leva, Sr. Presidente, a

solicitar um voto de pesar pelo desapa
recimento de um escritor, que não

deverá ser esqueçido. Peço ainda a

. V.Exc. que .transmita esse pesar aos.
pais de Léo Victor e Francisco .de

· Oliveira e Silva, e Senhora, 'pelo sofri
mento que os lanceia e que os aflige.

B"rbos" L. Sobrinho

TOR(:IDA
Torcer contra o Zaire' será francamente

..

lamentável, mas o que se há de fazer? PRA

FRENTE, BRASIL?
.

RECEPÇÃO
Mais de cem municípíos catarinenses es

tarão representados, através de. delegações;
na chegada, hoje, do Senador Antônio Car
los Konder Reis. Dezenas de prefeitos; ve

'readores, presidentes de Diretórios se encon

'tIam desde ontem em Florianópolis. À tar
de, chegou a maioria da bancada catarinense
no Congresso Nacional: o senador Lenoir

V�s Ferreira, e os .deputados João Linha
res, Dib Cherem, Albino Zeny, Wilmar Dala

nhol e Adhemar Ghisi. O senador Celso Ra

mos e Francisco ·Grillo. já se encontravam

nesta capital, e o deputado Abel Avila está
em Bluménau,

CONVITE A COLOMBO
.

O dia, de ontem, por sínal.Toí agitado na

�na. Além de receber as delegações do in�
.

terior, o sr. Jorge Bornhausen ainda manteve

contactos com o Vicé-Go�ernador Atílio
Fontana, com' o senador .Célso Ramos, com

o Presiden te da Assembléla, deputado Zany
GonZaga, com o Secretário do Governo Or
lando Bertolli - e, ao meio.-diaj com o Go
vernador Colombo S�es, após a solenidade
de assinatura do contrato de financiamento
do Banco do Brasil às obras da nova ponte,
ocasião em que formalizou ao 'chefe do exe

cutivo oconvite para comparecer. à recepção
de hoje, no Aeroporto.

DESRESPEITO
Bem sabemos que o progresso exige, que

um pouco de sacrifício dá humildade, que a

Cotesc não tem nada com isso, etc., mas dei
xar uma bruta vala na principal. artéria, de
escoamento da Dha em direçãa à Ponte já
chega a··se constituir num desrespeito. A su

pradita fica na esquina de Esteves ·Júnior
com Rio Branco, e foi fechada com barro
mole. Todos os veículos que por ali transita
ram ontem davam "soluços" im\')nsos � e os

motoristas expeliafll as imprecações corres
pondentes.

CHEGAM OS DC-10
'0 Brasil ingressa hoje na era da aviação

"wide-body", com a chegada ao Galeão, no

Ri o de Janeiro, dos dc;lis primeiros DC-IO
da Varig, de uma encomenda de quatro. Os
aviões trarisportarão 241 passageiros e voa

rão, a partir de lo. de iulho, para New York,
Miami, Caracas, Lisboa, Paris; Roma e

Frankfurt. A partir de setemluo, a empresa
gaúcha - que é a primeira latino-americana
a operar jumbos - começa a receber os ja
tos l"boeing-737", com os quais substituirá

Os candidatos a Senador, Deputado Fe
deral e Deputado Estadual não gastarão um

centavo com publicidade em emissóras de

rádio e televisão. Além da programação gra
tUitá oferecida aos partidos, em situação de

igualdade, o projeto de lei, que o Presidente
Geisel enviará ao Congtesso veda qualquer
veiculação nesses meios de comunicação.
Transporte, e alimentação de eleitores tam'
bém serão proibidos. É a depuração do pro'
cesso eleitoral.

Q Departamento'. Estaduãi de
Trânsito defronta-se com proble
mas urbanos de equação rigorosa
mente impossível dentro de sua

esfera de atuação. Para 'uma Ci�a
de que cresce vertiginosamente,

·

como a Florianópolis da década
de 70, até que as teias.em que se

enreda o penoso trânsito demo
ram muito a sei". tecidas. Por não

·

possuir a faculdade miraculosa de
criar espaços onde ele não existe,

·

o Detran transforma-se pouco a

pouco numa repartição que não
influi nos mais agudos problemas
do trânsito, por absoluta impo
tência face a situações de 'fato, sô
"reabilitévels mediante a transtor
mação física da Cidade e o aerés-
cimo de novas e eficientes vias de
escoamento.

Nada pode fazer o D�tran,
quando 300· novos veícutos são
'emplacados mensalmente e ime
diatamente se incorporam a já
alentada frota em circu lação pe-

'Ias estreitas e seculares vielas-da
Cidade� As ruas minúsculas e

cortadas por transversais a cada
100 metros não conseguem dar

· Mas, o melhor livro de Léo Vitor, é:
a 'livro em que na verdade se realizou

literariamente, é o Círculo de Giz; que
de certo modo, continua o drama da

rejeição. A{ já outro tipo de rejeição: a '

do homem doente, condenado a convi-

ver com uma sociedade, que se define
do contágio. Mais lima vez o problema
consciência, com' a personagem que

conhece os males' do contágio e no

Intimo não os aceitá, ferido pela ini

quidade dessa 'rejeição, que, por sua
·

vez, ignora a piedade ou até mesmo o

que possa haver de mais rudimentar na

solidariedade humana.
L

·

O que põderia ser um caso pessoal:
'

toma um 'relevo de um sofrimento
coletivo, quando outros casos e outras

experiências se reunem, num sanatório

de tuberculosos. São essas existências

confinadas, marcadas pelo o Círculo
de Giz da rejeição, que vão compor a .

estrutura de livro de contos, em que as

personagens mudam apenas de nomes, '

sém que se altere o 'drama essencial da

existência de todas elas. .

Algumas das histórias, que Léo

Victor nos relata, são terrivelmente

pungentes, comó, por exemplo, a do

pequeno Cotia, criatura frágil, . pouco.
mais que um débil mental, e que se

apaixona pela prostituta maternal que
o acolhe. Mas é maternal até o instante

em que descob}'e a doença do compa
nheiro.

A mudança então é imediata. O

que párecia' ternura se transformou em

ódio. O que havia de màterna' surge
como ferocidade de megera. Não resis

timos à descrição'que Léo Victor nos

deixou dessa metamorfose: - "Uma

angústia foi crescendo dentro do peito
·

dele. Então, Cana,' que, em toda sua

vida, se esforçava para conservar a

docência, um pouco de amor próprio ,e
um mz'nimo de dignidade, abriu mão

'de tudo: começou-a chorar e a tremer

diante da mulher amada. Viu, turvo,
I

,A exttncão dos

antigos Partidos
Marcílio Medeiros,

.
filho.

Entre outras consequências, o desfecho do processo sucessório estadual trouxe

consigo a evidência de que em Santa Catarina as legendas dos antigos. Partidos estão
em vias de ser. definitivamente sepultadas. A união das lideranças' politicas do

ex-PSD e da ex-UDN em torno do nome do. Senador Antônio Konder Reis
acaba .

de setar a primeira e a mais eloquente afirmação da -Arena como uma
agremiação partidâria com personalidade própria e não apenas um conglomerado
onde se reuniam a contragosto as arraigadas rivalidades do pessedismo e do
udenismo.. à falta de opções 'mais convincentes. Em 1966, quando o Sr. Celso
Ramos candidatou-se ao Senado, poucos meses depois de haver ciJmpletado s�u
mandato, deu-se algo parecido com o que acaba de

"
acontecer no episódio

sucessõrio. Isso que, naquele tempo, as circunstâncias eram outras e os motivos que
teriam levado os líderes da UDN a apoiar a candidatura do ex-Governador não

foram exatamente os mesmos que atualmente uniram as forças do PSD em apoio ao

nome do Senador' Konder Reis. Tanto assim que, passadas as eleições; ex=udenistas
e ex=pessedistas deram por finda a trégua e retomaram a luta acesa nos bastidores
do Partido." O periodo de Governo do Sr. Ivo Silveira, -cuio slogan "paz e

tranquilidade
,;

significava exatamente o oposto do que na realidade ocorria na vida
interna da Arena, foi de uma prodigalidade intensa em relação às divergências entre
as correntes do -'ex-PSD e, da eX,-UDN que compunham 'a' agremiação. O
quinquénio governamental que terminou em 1971 é farto em episódios que a

história acabará por revelar sobre as lutas' que então se travavam tendo como

protagonistas os grupos remanescentes dos antigos Partidos politicas. Graças à
habilidade do Sr. Ivo Silveira e à sua capacidade em contornar os problemas
partidários que marcaram aquela época. a ''paz.e tranquilidade" acabaram por
prevalecer para efeito externo, sem consequências mais profundas. E hoje, até, o

ex-Governador é apontado petas mais expressivas lideranças da antiga UDN como o

candidato natural da Arena às eleições para o Senado, contando para tanto com seu

inequivoco apoio para a candidatura. Percebe-se que no atual estágio politico vivido

pela Arena deixa-se de falar nos centros de decisão partidária em ex:-.UDN e

. ex-PSD, prevalecendo apenas a nova legenda, sob cuja égide se travaram todas as
.. articulações que perfizeram as páginas do processo Su,cessório em Santa Catarina.

É forçoso admitir que em alguns pontos do interior do Estado a comunhão dá
Arena' ainda não esteja inteiramente assimilada' por renitentes pessedistas e

recalcitrantes udenistas, que não' conseguem conceber a possibilidade de se

fundirem em. uma nova legenda, integradas nos' mesmos objetivos, as forças que
deliciosamente se espezinhavam nas acirradas disputas eleitorais de an tigamen te.

Existe ainda, em escalai que não pode ser considerada insignificante, o

inconformismo politico com a realidade prz'!!!_dária que começou a se implantar-a
partir de 1966. É verdade que em muitos pontos as resistências já foram vencidas,
com a nítida separação das correntes poltticas locais em Arena e MDB. Mas há

municípios em que praticamente toda a disputa polttica se trava entre os grupos
ex=udenista e ex=pesseâista da Arena, que praticamente ignoram a existência de

um adversário teoricamente comum. do outro lado, configurado no MDB que, não

raro, se aprov,rita da luta situacionista para somar.respeitâveis maiorias, em seu

favor. ':�I:" , ••-, _.f l.,!, 'S .. Ct-'OH'('d;t_. ,1'- .
, .'

Hoje, no entanto,' há fortes razões para acreditar no êxito 'di! um processo de

integração definitiva da Arena, diante das circunstâncias que se instalaram no centro'

de decisões políticas do Partido, em termos considerados irreversíveis pelos lideres

partidários. Não se trata; aqui, de uma'decisão de cima para baixo.' Acontece que a

liderança popular do futuro Governador, aliada ao inegável prestigio que o provável
'candidato ao Senado, Sr. Ivo Silveira, desfruta em todo o Estado haverão de

representar para a Arena muito dáquilo que até aqui lhe faltou para que obtivesse
da opinião pública o respaldo necessário para legitimar a união da ex-UDN e do

ex-PSD sob a sua legenda, vencendo as resistências que ainda perduram em alguns
pontos do Interior. A realidade partidária implantada com o. processo sucessório
tende a sepultar definitivamente as antigas legendas, através do desdobramento e da' .

extensão ás novas relações politicas que passam a vigorar em Santa Catarina.

Informação Geral

ôs "Electra" nas linhas que servem F1ori'anó
polís.

DEVASSANDO O DEVASSADO
'0 MDB

.

promoveu, em Porto Alegre,
uma grande concentração política, abrindo
sua campanha eleitoral. A reunião foi feita a

céu aberto, e a palavra dos oradores foi pro
pagada através de possantes alto-falantes. A

imprensa noticiou o fato' amplamente e

membros nroemínentes do nartido ODOSÍ:
C10mstii encarregaram-se de relafár o sucesso

da promoção aos quatro cantos do país. Pois

bem: o líder da Arena 'na Assembléia Legis
Iativa gaúcha tomou <! cuidada de gravar o

discurso do presidente emedebista, deputa
do Pedro Simon, e, em sessão plenária, após

.

.

os comentários que julgou de direito. A res-

posta do MOB veio em Nota Oficial, denun
ciando à opinião pública nacíonãl a gravação.
"sub=reptfcja", afiançando que "não tem o

que esconder e que suas reuniões são públi
cas e abertas.ao povo" - ma; que o expedi
ente usado faz relembrar "o repúdio da opie
nião púNica universal ao escândalo de Wa·

tergate e que no nosso Estado alcança gravi-.
dade. maior porque retrata processo' inven

tado'para 'devassar reuniões da oposição".
Bem, ou o· MDB-- dó Rio Grande ficou

maluco ou estamos diante de outro caso de
falsidade ideOlógica aplicado às coisas � po
lítica - coisa muito comum nesses últimos

tempos em Santa Catarina.
.

CLASSE UNIDA
Por indicação do vereador Waldemar Fi·

lho (Arena), a' Câmara . Municipal aprovou
por unanimidade a expediçãa de mensagens
telegráficas ao presidente da República, Ge-.

, neral Ernesto Geisel, ao Co9rdenador das su

cessões estaduais, Senador Petrônio Portela,
e ao presidente do Diretório Regional da

Arena, Sr. Jorge Bornhausen, enaltecendo a

"lúcida 'solução dada ao p�blema sucessório

catarlnense" e ressaltando - com apoio ir

restrito do MOB - a homt:ri�gêm prestada.
-

,âclãSse política de Santa Catarina", com a

indicação do Senador Antonio Carlos Kon'

der_ReiS.
.

MENOS DESPESA
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Manso assume chefia do Estado Maior
Os aditivos

proibid�s para

refrigerantes
o Ministério da Agricultura, através do seu departamento de

éomercialização, - depois de, três dias de debates com os

industriais do setor de bebidas - resolveu proibir a utilização do

oleo vegetal bromado na fabricação de refrigerantes, por
considerá-lo um agente cancerígeno. •

,

Foi, também limitado' o uso do ácido benzóico até um

máxima de 5mg por peso de ,pessoa, para os refrigerantes' em

geral, e p�oibido na_fab�icação de qualquer �roduto derivado da

uva': O ácido benzóico e empregado nas bebidas como elemento

que permite a duração do líquido, per muito tempo, sem .perda
de qualidade. •

'

,

Os percentuais de suco natural para refrigerantes, refrescos e

I néctares também foram 'definidos, durante o encontro com os

industriais, com exceção do guaraná fruta, do qual o governo vai

fazer um completo' levantamento pata verificar .as condições de

produção, para somente depois fixar os critérios.
'OS NIVErS ESTABELECIDOS

"

São os seguintes os níveis estabelecidos: para os refrigerantes
� jaranja 00%), limão (2,5%), abacaxi (5%), maracujá (3%), uva

(10%), caju (5%) e tangerina (10%). Esses índices foram fixados
levando-se em considerações a 'capacídade de produção para cada

uma dessas frutas e o índice de acidez das mesmas, Já para os

refrescos, a adição de suco natural vai' obedecer aos seguintes
critérios:, laranja (30%), abacaxi (10%), maracujá, (6%), uva

(30%), caju (10%!_e tangerina (30%).
,

,

NQ entender de Carlos Ivan, do departamento de

comercialÍ14lÇãe;>, as indústrias fabricantes de bebidas não fizeram

,oposições significativas :�s 'exigências do Codigo Nacional de

Bebidas, sendo 'que o ministro Alysson Paulinelli vai receber, na

prim,eira quinzena de julho toda li documentação sobre a adição
de suco natural em refrigerantes, devendo em seguida estipular os

prazos pelos quais as fábricas deverão cumprir, sendo que cada

'prQduto terá um prazo específico, levando-se em consideração as

mudanças de equipamento e novos investimentos das indústrias
'no setor. '..' ..' ,

De acordo caril o diretor do departamento, a chamada "lei
,

dos sucos" só terá condições de estar em pleno funcionamento a

partir do segundo semestre, assim-mesmo para alguns produtos
específicos, como é o caso da laranja. Os refrigerantes que hoje
'estão sendo vendidos e que' possuem características de frutas.
mas' não' contêm o suco natural, vão ser obrigados 'a trazer no

rótulo a indicativa: "refrigerante artificial".
'

Paraná ia tem

candidato a'

,vice-governador
O futuro governador do Paraná, Sr. Jaime Canet Junior, ,

anunciou ontem a aprovação, pelo' Presidente da República dos'
_ nomes do Senador Otãvlo Cesário para seu companheiro de cha

pa, como' candidate a vice-governador, e do 'deputado estadual
João Mansur para candidato-a senador.

'

O atual vice-governador do Paraná e já indicado para suceder
° governador Em!1 io Gomes fez :u,m; relate, 'ao Presidente Gêi�l,. j

no Palácio do Planalto, sobre a composição lograda no diretório

refional' da .Arena p���n�� salienta�d? q�e ,a uníão é total. e

ha perspectivas de uma estrondosa vitória '
nas eleições parla-

mentares. '

, , ,

'

Acrescen tau Jaíme Canel que a indicação do senador Otávio
Cesário - suplente em exercício do senador Ney Braga - para o

cargo de vice-governador teve a aprovação de todas, as correntes
do partido, que foram por ele consultadas diretamente.

O mesmo aconteceu - frisou - com relação ao deputado João
Mansur, atual Presidente da Assembléia Legislativa, "é que teve
seu nome aprovado como candidato ao senado pela quase totali
dade dos diretórios, municipais do Estado, além de prefeitos e

parlamentares" .

O Presidente Geisel, segtindo Canet, aprovou imediatamente
os dois nomes levados à sua consideração final, salientando sua

satisfação JlQl' ver um elemento polftico exercendo o cargo de

vice-governadot�'
,

O futuro governador disse não acreditar que haja oposição a

esses dois nomes pôr parte de lideranças tradicionais .como a do
ex-governador Paulo Pimentel, "que como homem do partido
deverá se incorporar à campanha c0111 todos os seus esforços".

Revelou que ainda não teve um encontro pessoal com Paulo
Pimentel e, perguntado se iria procura-lo com o .objetívo de dis
cutir esses nomes, limitou-se a sorrir. Acrescentou, em seguida
acreditar que Paulo Pimentel "acate a decisão da maioria do
partido e se integre na campanha".

O governador do Maranhão, Pedro Neiva de Santana, também
foi recebido ontem pelo Presidente Ernesto' Geisel com quem
conversou' durante quinze minutes, retirando-se depois pelo ele
vador privativo, evitando encontrar-se com os repórteres.

,

Nu p_r6xima semaDa

será encerrado o
y

,
" ,.

processo sueessor.o
Possivelmente terça-feira 'pode�á 'ser encerrad� a primeirafase

do processo sucessório estadual, com a escolha dos futuros
gOvernadores de' Minas e Maranhão -' ,OS dois problemas
restantes, A inforrnaçâo foi dada ontem pelo presidente da

Arena, logo após conferenciar com o Governador Pedro Neiva,
do Maranhão.

Além do Governador, estiveram no gabinete dó senador
Petrônio Portela o ex-senador Vitorino' Freire (fi: seu filho Luiz

Fernan!io), o Prefeito de São Luiz"Aroldo Tavares, os secretários
da Fazenda e da Saúde, Jaime Santana e Josélio Carvalho, além
dos ex-deputados Luiz Coelho e.Vieira da Silva.

° presidente da Arena comentou que já foram levantados
dados suficientes sobre, a sucessão maranhense, acrescentando
que "todas as areas políticas do Estado foram ouvidas". Não
garantiu que até' terça-feira possam ser anunciados os futuros

gOvernadores de Minas e do Maranhão,

P -:- Mas acredi!o. que s�m� embora as decisões sejam do
resIdente da República - frisou.

"NEM FUMACINHA"
,

° Governador Pedro Neiva, por sua vez, declarou:

d' ,-. Não temos nem fumacinha. Ne Maranhão, o parto �stá
IfICU. Acho que 'os dois problemas finais - o nosso e o de Mmas

- estão sendo caprichados: examinem com atenção e verão que
as primeiras s!1abas dos nomes. dos dois Estados demonstram
r.0rque a decisão está demorando: Minas e Maranhão estão senda
Illimadas". '

,

- Boazinha esta. Eu não tinha notado, mas vai ver e é isso
Iltesmo - o,bservoú o Senador Petrônio POrtela.

'

, .Os' jornalistas, que não acharam muita graça na piada,

�Sls�iram com o Governador para falar sobre as dificuldades
r!lldas na solução do problema.

I
- Só' porque 'o nome do Estado é Maranhão vocês pensam

I ,�g? em emaranhado. Mas não há nada disso - declarou Pedro

'l "elVa.
Depois do segUndo trocadilho deixou o Congresso, rumando

Para a audiência com o general Geisel.
"

'

l'etcônio Portela esclareceu 'ontem, que ainàa não foi

:S:olhido o sucessor do Governador Rondon P(lcheco, apesar de
Imprensa afirmar o contrário.

Ilt ,- �sso não quer dizer -, frisou :- que o nome ou os nomes

T �IS Citados pelos jornais venham a ser afastados das cogitações.
grals nomes afloram no noticiário porque constituem figuras de

/nd: pestaque na vida política de Minas. Mas, na verdade,
IJiguem ainda está escolhido 'para o governo mineiro.,

'

É necessário tomar opera
cionais as grandes unidades do
Exército e, dentro deste pensa'
menta, devem ser testados os'
seus sistemas de apoio logfsti
€0, particularmente os 'das bri-

"gadas, a fím de avaliar as solu-

ções
'

adotadas, .- assim como

reexaminar em, profundidade
os problemas decorrentes da

diluição de efetivos, conse

quência direta da criação das
novas unidades.

A afirmação é do General
Fritz de Azevedo Manso, em

discurso de posse no cargo de
Chefe do Estado-Maior do
Exército. A solenidade foi fei-

'

,

ta no salão de honra do' Eme,
presidida pelo Mi nistro Sylvio
Frota, com a presença dos mi
nistros Alysson Paulinelli, da

Agricultura; Armando Falcão,
da Justiça; Paulo Sobral, da

Aeronáutica; e ,de inúlTJ.eros
oficiais das três armas, além de
convidados civis.

Em, seu discurso, Manso
disse que "beneficiado pela
existência de rumos tão segu
ros e por essa para oportuni
dade de substituir aquele que
será Q nosso chefe, a quem tão
bem conhecemos, compreen
demos e aprendemos a admi
rar, antevejo período de traba
lho c mais profícuo para a eleva

da missão de nosso Estado-
. Maior do Exército: Respon- ,

der perante o comandante su-
,

I

e o adestramento da tropa.
,

- É com. profunda humil

dade, mas com o mesmo en- '

tusiasmo e idealismo dos ve

I hos tempos, e a mesma fideli
dade a?s princípios democráti
cos e ao espírito de 'luta por
um Brasil melhor, postulados
da revolução democrática de

1964, que enfrentaremos.

tico, em particular, o das bri

gadas, em busca de dados que '

,permitam avaliar as soluções
adotadas. Assim, também, de
veremos reexaminar, em pro
fundidade, os problemas de

correntes da diluição de' efeti

vos, consequência direta da

criação, de novas unidades. Por
outro lado, o aumento das res

ponsabilidades
.

de segurança,
corolário inevitável do desen
volvimento, indica uma maior

.ímportância das atividades de

mobilização: em benefício do

melhor: aproveitamento .dos re

cursos disponíveis.
- Cumpre-nos, ainda, em

prestar ao combate' à guerra re-

,

volucionária primordial impor
-tâncía, em particular às ações
de natureza' psicológica, espe
cificas da força terrestre e em

cooperação com um sistema
de comunicação bem como na

relativa à colaboração do exér-:
cito na política nacjonal de

transportes e comunicações,
devem prevalecer, as medidas
que contribuam para um me
lhor desempenho, pelas forças
terrestres, de suas missões pre-I

cípuas. Nesse particular, nunca

é demais ressaltar a necessi

dade de, colocar nos devidos

termos, as chamadas finalida

des complementares do exérci

to"de modo a não prejudicar a

'a1;ividade-frni, razão de ser <da

própria instituição: a instrução

perior, pelo preparo das forças
terresti:es para o cumprimento,
de sua destinação constitu
cional.

Dentre aqueles rumos, per
mito-me ressaltar, o valor da:

experiência oriunda, sobretu
do da tropa, 'antes da' adoção
de medidas práticas. A realida

de em que vivemos deve estar

sempre a serviço da razão em

'sua função controladora' da

imaginação e em benefício da
verdadeira criatividade. Neste
mesmo sentido, destaca-se a

necessidade do perfeito entro

samento entre o Estado-Mai
or e' a tropa, em todos os esca

I ões, em proveitode maior'ob
jetividade e realismo de que se

devem revestir as principais
atividades relativas à eficiência
operacional da tropa - efeti

vos, instrução, aquartelamento
e equipamento. É preciso ga
rantir 'com', verdadeira obses
são, que a cúpula do Exército

esteja livre de concepções
meramente acadêmicas, teó-

.

ricas e de efetivação duvidosa-

A magnitude e a 'complexi
dade da missão que nos é con

fiada. Por certo buscarei ines

gotável fonte de inspiração
nos ,ilustres e inesquecíveis
chefes que, desde 1396, se su

cedem neste alto cargo da hie-
'

rarquia militar, sempre admira
dos por seus pares e subordina
dos. A todos, nesta oportuní
dade, presto minha homena

gem e respeitosamente invoco. General Fritz Manso, novo chefe do EME

Não venderíamo� carros usados
" "

,

.,

que causassem ,

problemas para vocêe para nos.
, I

SEGURANÇA
Segundo a orientação de

meu antecessor, que interpreto
como diretriz do Ministro, é

nosso encargo principal tornar

operacionais as grandes unida- ,

@s e, dentro desse desiderato,
testar, sem perda de, tempo;os
seus sistemas de apoio logis-

Carro usado é negócio muito sério. E. por isso mesmo, levamos esse

negócio com 'muita seriedade, ,�
, Quando vier comprar um carro usado em' nossa loja, você levará

'

um carro testado e revisado, Você levará. também, um certificado de garantia, que
faz do seu .carro usado algo mais do que um Simples carro usado,

" Depois, você contará com assistência técnica e servicos autorizados de
um Concessionário de Qualidade Chevrolet

' "

,

, Se você está procurando um bom carro usado. venha .até a nossa loja
Jsso nurca vai pesar no seu bolso, nem na nossa consciência.

.

�'It;:;;.l rn.ODEBRECHT
C o N S T R U T o R A N oR B E R T o o DE B R E C H T S. A.

EMPR�SA DO GRUPO ,ODEBRECHT

,OPORTUNIDADE DE EMPREGO PARA:

Nos temos os

financiamentos,
.de acordo com'
o seu orçamento

, , ,

CARPINTEIROS - ARMADORES -�SERVENTES Plant'ão aos,

sabados c

dorninqos'ótimos salários com possibilidades de grandes retiradas semanais.

=Horasextras com 20%, 25% e 100%.
- Alojamento gratuito.
- Refeições par? serventes:

café Cr$ 0,60 - almoce Cr$ 1,20 - jantar Cr$ 1,20
...

..
. .'

VEICULOS USADOS DE QUAlIDADE

,

- Refeições para profissionais:
'

café Cr$ 0,60 - almoço Cr$ 2,20.- jantar Cr$ 2,20
"''''Os'fntéres'sados deverão se apresentar no canteiro de obras da NOVA

PO'NTE. �A�',
:_! )1 �

End. Rua 14 de julho no. 200 - Coqueiros, Fpolis.-Sc.

, '

.•HI=Ck) Veículo_s S.A.
Av. Ivo Silveira 999
Fones: 35,E?6 - 2466

Colonia de Férias
dos Fiscais de

Santa Ca'tarina

Compre o seu descanso e a tranquilidade em,

Camberiú. Você terá apartamentos e cabanas fi
namente mobiliadas, duas piscinas para adultos,

I uma-piscina infantil, salas de estar de TV, Play
�

Ground, parque de esportes, sauna, bar, restau-

rantes, farmácia, pronto socorro, lago, etc.
A' maiot: obra social em construção em Santa
Catarina sai das pranchas e emerge da areia do
Canto da Praia, apoiada por amplos setores da
sociedade catarinense.

,
\

A MAIOR
OBRA SOCIAl:

DO ESTADO

INFORMAÇOES
RUÁ ANITA GARIBALD'I, CENTRO
EXECUTIVO MIGUEL DAUX,
110 ANDAR - C.POSTAL, 741
FONE: 3628

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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as balas e começaram o

"pega", até que numa es

quina, Osmar surpreende
João, dando-lhe de "brin
cadeira" voz de prisão.'
João, como era de se espe
rar, porque fazia parte- da
brincadeira, reagiu. Osmar

apertou o gatilho c, com

surpresa, viu quea arma

.:
detonou matando seu cole-

'- -..1
ga. Estarrecido, aguardou a

Tudo combinado, Do- chegada da polícia, que. o

·mingos e João tiraram as conduziu para a 16-A DP,
armas dos -coldres,. destra- onde o comissário Ronal-
varam o tambor, retiraram do o autuou em flagrante . .-

O guarda de segurança
Osmar Domingos dos San

tos, 24 anos; matou na ma

drugada de ontem, no qui
lômetro nove da rodovia

Rio-Santos, com um tiro \
.

no ouvido direito, João de
I

Araújo, 23 anos, da: Guar-
,

da de Segurança da Com

panhia Bfasileira de Tecno

logia Nuclear, do .Río de

Janeiro depois de acerta

rem que iriam brincar de

.mocínho e bandido nas pro
.

ximidades da einpresa, pa

_

ra pássar o ternpo.

Dois homens
brincam

de bandido
e mocinho:
um morre

J- ESTADO DE SANTÂ CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

• DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SEeRETARIA DOS TRANS

PORTES E' OBRAS DE S'ANTA CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta o

EDITAL DE CONCORR!:NCIA No.. 14/74, par-a execução de terraplenagem; obras de arte ,:
-eorrentes e serviços complementares, tudo pelo regime de empreitada por preço unitárie, corres:'
pondente ao. trecho da SC-45, entre Indios a Otacilio Costa, numa extensão aproxlmadade

·
36.000 KM, com prazo de entrega das propostas até às 15,00 (quinze) .horasdo dia 2:,l de julho

'de 1.974, no Protocolo Geral do DEFlSC., no Edifício das Diretorias em Florianópolis.
.

Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos serão obtidos na Sede do DERSC., no

endereço-acima citado.
,

. DERSC., em Florianópolis, 18 de junho de 1.974
Engo. Civil Ernani Abreu Sánta Àifta

.

Diretor Geral do DERSC.

/'

TECNICOS . EM CONTABILIDADE
CASAS BURI' S.A. COM. I'ND.

. .• .

b

está procura_ndo reCNICOS EM CONTABILIDADE, recém forma- .

dos, solteiros, e com disposição para'viaJar� salário compensador, assi!i;
· tência médica extensiva a familiares, perspectivas de êxito compatíveis

-

.

com a capaci.dade das cahdidatos.
.

Os interessados deverão ,apresentar-se' à rua do Príncipe, 287 com o

sr. Valter.
.

I II
II
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TE'RCA. A' SÁBADO· às 21,10'
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rádio guartJjá
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UM PROGRAMA

ose'ar beren:dt

, ,
.

.
,.

11[sgIYiBil.1t2fJI,
.

, . '.

,,- -

colaboração, prof. A.SEIXAS N'ETO
socied'ade,CELSO PAMPLONA,

,

�
, . ./'

<infornia�om, ALLA-N BRAGA
comunicação, DAVI NA PRATTES'

phonog,ram·som, MIGUEt BERGLE�
.

esportes, NEY BOTTO GUIMARAES

Inquérito
I apura as

causas' do

acidente
o s corpos do piloto

João Alberto Píàna, 21
anos, Marcos Olsen, 29
anos, diretor .comercial da

Companhia Olsen de Tra

tores, e de .Adair Bernardo-
. ni

..

Ganz, 40 anos, enge
nheiro civil, foram libera
dos às 19 horas de quinta:
feira pelo Instituto Médico.

, Legal, _ após
.

a -; necrópsía
realizada pelos médicos
legistas Léo -Mayer Couti
nho e Cláudio Pereira Oli
veira, assessorados por dois
auxiliares. Apó� os exames

as' vítimas do acidente
aviatôrio de quinta-feirá
última no Morro das Ta

quaras em Santo Amaro da
. Imperatriz, foram removi
das

. para suas cidades de
origem. Por via rodoviária;
em carros-especíaís, os COI

pos de Marcos Olsen e

Adair Bernardoni foram
tra�sladados pai� o muni-'

cípio de Caçador, enquan
to-o corpo do piloto João
Alberto Pianii foi remevi
do para o município de
Erechirn, no Rio Grande
do Sul.

Humberto Dognini, ex-cabo da Polí
cia Militar que assassinou a amante em

março de 197'3, continua recolhido ao
.' Manicômio Judiciário. O juiz da la. Vara

Criminal aguarda o laudo médico sobre à .

estado' de sanidade mental dó acusado.
par_:a que o processo 'tenha prosseguimen
to.

,

O laudo de Dognini, que já deveria ter

sido entregue, teve o prazo de conclusão
adiado em 30 dias por solicitação do Dr.

. Pedro Largura, chefe da equipe que está
encarregada de elaboráelo.

Atualmente o laudo' está em fase de
conclusão .e .provavelmente será entregue
ao Juizado na próxima semana.'

MANíACO
Por .outrclado, Joaquim Patrício, que

o laudo médico sobre '0
. .

estado de saúde do
.

ex-cabo que
matou sua amante já

deveria ter sido entregue

I

Laudo 'sobre Dognini.
-Ó.: • . ••••••.

vai logo ao .luizado

Os médicos-legistas en

cárregadós de. fazer a ne-
.'

crópsia dos três corpos, até

ontem não haviam líbera-'
do o laudo médico, o que
deverá ser feito hoje; por
ser indispensável ao inqué
dto que as autoridades
aeronáuticas estão instau
rando para 'apura?as eau

sas do acidente.

. Ct\USAS
O Comando Aéreo' Re-

gional fez durante o dia de .

ontem a remoção dos des

troços do -monornotor Be
echcraft Sierra-200, após a

documentação fotográfica
do .local, iniciando o in

quérjto que tem ó objetivo
. de esclarecer os motivos

que levaram a queda do
aparelho. Até ontem, ne

'nhuma causa evidente de-
nunciava o porquê do trá

_gico acidente.

Em vista da afi�ativa
do' Serviço de Meteorolo-

, gia do Aeroporto. Hercl1io
Luz de que as condições
meteorológiCas na m3nhã
de quinta-feira eram favo
ráveis para o vôo visual, 0

Comando Aéreo Regional
afàstou � possibilidade de

qUe o mau tempo e�éonse

quente falta de visibilidade
tenham' sido. a principal
causà do acidente.

Ciclista morre

atropelado
Joinville '(Sucursál-' Encontra-se recolhido ao necrotério

do Hospital São José tk Joínvííle <,) Co�põ do ciclista que foi
morto na madrugada de ontem' no quilômetro 20 da

BR-101, em Rio Bonito, pelo caminhão de Botuverã, placa
JT- 0004 e dirigido por: Orides Kornandole. /'

O cadáver totalmente destroçado, causou dificuldade na

identificação que só ocorreu às últimas. horas da tarde de
ontem. como sendo de Frederico Krílíng, de 42 anos e

natural de Piraberaba.

30 presos por
subversão

o governo de Cingapura anunciou ontem a prisão de 30

pessoas que supostamente são membros de uma organização
comunista .. As prisões foram feitas depois da explosão de
uma -bomba caseira no centro da cidade na manhã de

quinta=feira, AS'_autoridades policiais infortnaram que a

bomba estava presa a Um estandarte comunista para servír.,
de armadilha, Os nomes dos detidos não foram divulgados
mas informações fidedignas iridicam ql!e há advogados,
médicos e jornalistas presos, .

.

T.T. Rajah, de 53 anos, conhecido .advogado, é um dos
detidos. SUá. esposa Annalaxmi Rajh informou. que seu

marido foi levado por quatro agentes do Departamento de

Segurança interna, na noite de ontem. "os agentes não
deram qualquer explicação para prender meu/marido. El e

simplesmente o seguiu", disse Annalaxmi.
O jornal "Sín Chew Ji t Poh" confirmou que o [ôrnalísta

Chan Sun Choy e dois tradutores, Ngoh Tuck �am e Sia:h

Seng Wen foram detidos.

Um- comunicado divulgado pelo governo informou: "As
autoridades de segurança tinham conhecimento há algum
tempo da existência em Cingapura da. Frente Nacional de

Libertação da Malásia, tUIi set9f do Partido ComUnista da
Malásia".

.

"Seu objetivo' é criar -distúrbios e-conflitos ém Cingapura
- àcrescenta a declaração '.� desde �bril passado, _o grupo'
est,á intensificando suas atividades em Cingapura e

participou de uma série de aténtados, principalmente a

colocação de bandeiras e estandartes comunistas em locais

públicos".'
'

O comunicado acreScenta que �'no diã 17 de junho,
.'

bimdeiras e estandartes _ encontrados em diferentes locais

tinhllrtl bombas presas".
As autoridades exibi!am aos jornalistas um arsenal de

munição (bombas caseiras, granadas de mão edinamite) que
foi eÍlcontIãdo em b�scas realizadas na cidade.

matou o próprio filho .de 10 meses- de
idade, em dezembro do ano passado no,
município de São.Joaquím, numa maca
bra cerimônia religiosa com ii presença

-de mais l l.pessoas, inclusive sua esposa,
e que dizendo-se "Jesus" e a pretexto de
"matar uma serpente que estava na cabe.'
ça da criança", triturou-lhe a cabeça com
um pedaço de ferro para em seguida'
"ressuscitá-la", também eneontra-se re-

. colhido ao Manicômio Judiciário sob

observação para que seja elaborado o lau
do de sanidade mental.

As outras 11 pessoas-en�olyidas estão
aguardando o julgamento em liberdade
com prisâopreventiva revogada pelo juiz
de São Joaquim s ,

Um grande
qolpe

A Besc Financeira vinha. sofrendo já há um ano um

golpe nOS seus financiamentos de automóveis e qúe se

elevam a um montante de aproximadamente Cr $ 2 nii.
lhões. los financiamentos foram feitos ama is de 90 peso
soas fictícias que comprovam carros inexistentes por in.'
termédío da Orpasa -

c Organizações Palácio S.A. - que
funcionava no Estreito com .comércío de carros usados.

Os financiamentos eram feitos pelos proprietários da
.

. \

Orpasa, Cláudio Ernesto Amante, Carlos Roberto Atnan·
,

te e Nilson Pereira dá Cunha, em nome. de provãves
clientes. A firma, que já há longo tempo comerciava au

tomóveís usados em Florianópolis, fazia vendas legais a

seus clientes mas, em junho do ano' passado, os propríe
tãríos - todos envolvidos ', iniciaram o golpe, fazendo
fínancíamentos .para as vendas fantasmas pàraleíaments
às normais.

ExiMIOS FALSARIOS �

A anarquia
, preocupa
autoridades'

inglesas

Como nem os compradores nem. os carros erÃhl reais,
.

todos' os documentos exigidos pela financeira eram falsi
ficados e inclusive autenticados por, eles próprios, Desde.
a documentação necessária para o cadastramento dos

compradores na financeira até o reconhecimento' de firo
mas. \

c A falsificação seguia um longo processo de prepáração
.onde o primeiro passo era recortar de um documento .

verdadeiro todos os dados com que havia sido preenchi
do.' A seguir, na máquina fotocopiadora de propriedade
da firma, fotocopiavam sucessivamente a poupança to-

. maram grandes dimensões eexplíca: "Duas promoções
COm o "documento" em branco, faziam 6 preen
chimento que lhes era conveniente-Para a autenticação.
da fotocópia era recortado de a abertura de 950 contas

com depósitos, na quase totalidade das crianças nova-

mente passava pelo processo da cópia fotogrãfíca.
,

_Dessa maneira toda, a documentação necessária era

fOJ:jada pelos _vigaristas que assiIp conseguiam com relati·

va facilidade, ()S financiamentos.'
.

DESCOBERTA
Até a semana passada jiLhavia� sido financiados 91

./ automóveis at'raivés desse artifício e deduz-se que a inten

'ção dos três sócios seria pagar .as mensalidades dos finan·

ciamentos at� que fosse arrécada.da uma v:olumosa soma,

oportunidad� em que provavelmente-fugiriam.
Mas, por descQntrole, o pag;:tmento de um dos fman·

ciamentos fói atrasado e o título protestado pela finan.·

ceira�Na . procura do devedor, nei endereço indiCado nun·

ea nem se havia ouvido falar- do nome procurado e por :

isso o Detran foi prócurado para a identificação dos do,

cumentos do automóvel. Nada const�tâva e toda a trama

foi, assim, descoberta.
Atuàlmente as inve�}igações continuam e as autorida·

I

de.s negám-se a prestar mÍliores esclarecilnento.s.
.

I

Pescador
desapárece

no rió '

Mampl�uba
o pescador Mànoel Pe-

dro dós Santos:
.

desapare�
,ceu nas águas do,Rio Mam

pituba - na divisa de Santa
Catarina com o RIo Gran
de <do Sul - quando o 9arco'
São Domingos, que tripu
lava juntamente com cinco

companheiros, virou em

oonsequência da agitação
cio mar nas proximidàdes
dos molheS.

"

Os outros cinco tripu- .

lantes do barco foram ,re

cülhldos por uma. lancha
do oitavo Batalhão da Bri

gada, Militar de Porto Ale

gre; comandada pelo te

nente V�nderlei Oliveira,
Klaus, que navegava nas

,proximidades. O barco de

pescaretomava da Ii ha do

Lobos, onde os pescadores
foram colocar uma. rede,
quando foram surpreendi- ,

dos pela agitação das águas
próximo aos molhes, oca-

"sionada p0r um forte'ven
-

to sul.

, PolícIa
�r/ende 25'

pessoas sem

ocupação
. .

·Agentes dtf. Delegacia de Itajaí(Sucursal) - Em
Furtos e Roubos estão ca-

.

operação conjunta reali

çando em todo o Estado zada pela Rádio Patrulha e

do Ceará, sete presidiários a Polícia Civil no centro da

que fugiram, esta semana, cidade e adjacências da Es
do Instituto Penal Paulo tação. Rodoviária fora.m
-Sarasate, em Fortaieza, de- detidas 25 pessoas. O Ífa
pois d_e ludibriarem peque- balho, iniciado 'as 20 ho
na guarda do presidio, que ras, estendeu-se até as 5
ontem foi reforçada. To- horas da manl:tã, sendo de-,
dos_os fugitivos, são "peri- tidas 15 mulheres e 10 ho-

,gosos elel'Y,lentos, alguns �ens desocupados. <Leva
dos quais,aulfJres de wírio$ dos para a Delegacia de Po
crimes de morte". lícia' foram advertidos de

A fuga, segundo infar- que "da próxima vez que
.

mau a Delegacia de Rurtos forem presos serão proces
'e Roubos, ocorreu em dias·

.

sados". 'O delegado Hercí
alternaqos e isso está intri-- lio dos Santos solieitou a

gando os çzgentes, também todos que procurass.em tra

preocupados com o au- balho.'
mento dos casos de arr_om- PRISÃO
bamenios de residências Por promoverem desor-
em Fortaleza. Há indicias dens em uma festa junina
de que os fugitivos conta- qlle se realizava na locali
ram com a ajuda de ele- ,dade de Brilhante, for\llll
mentos da guarda do presi- detidos p()r uma viatura da
dia, que está localizado 20 Rádio Patrulha e encami

quilômetros de Fortaleza, nhados à·Delegacia da Co
na margem esquerda da ro- marca, os irmãos José-
dovia BR-1l6. 1 Knolli Pietro e Luucimar

Entre os que fugiram Knolli Pietro. Os dois ele
está o pistoleiro José Nel-. mentos no momento da
son de Oliveira Ponte, co- detenção portavam revól,
nhecido. por lbiapina, com veres e haviam ameaçado
uma ficha -na qual constam diversas pessoas que se en·,

.

cerca de 10 assassinatos. É contravam presentes à fes
a terceira vez que ele con- ta. Depois' d� se explica-

.

segue fugir da penitenciá- rem com o Comissário de
ria, cujo sistema de segu- Plantão, foram recolhidos
rança é considerado um a0 xadrez:

r

dos m(lis perfeitos do Paz's.

Fuga de setê'

presidiários
fntranquiHza

Fortaleza

CPI reformula
legislaçã�

d_e combate
aos tóxicos

Úma das principais autori- ,A Comissão Parlamen-
dade� policiais 'da Grã-Breta- tar de Inquérito em' Brasí-
nha declarou que o pais está .

derivando para .fI anarquia. No lia, que apllra o ttáfico e o

entanto as estat(sticas crimi- uso de entorpecentes no

nais dispon(veis não corrobO-- País, apresentará à mesa da
. Tam' esta afirmação� James Câmara projeto de resolu

Haughton; inspetor da regiiio ção, reformulal)do a legis
de Merseyside, que inclui Li-

.

verpool, disse ontem durante lação existente a Fespeito
uma conferénciiJ de chefes de do controle e combate ao

po/(cia realizada em Eastbour-· uso de drogas e'substâncias
n�, que "estamos numa situa- alucinógenas.
ção semelhante a Roma de Ne-,' .

Os trabalhos da CPI fo-
, ro; muitas pe._ssoas tócam violi·

np, enquanto () pais � queima
do e bombardeado,até a·mor

te". Haughton falou dois dias

depois da explosão 'de. uma

bomba no Parlamento. inglês,
em Londres, que deixoú um

saldo de 11 'feridos. A poltcia •

disse qúe o e;xplosivo havia si
do colocado' por -extrernistas

ingleses. ",4 anarquia está asso

ciada ao caráter inglês, mas

creio agora que isto é Ulna pos
sibilidade evidente ", disse o

policial.
"

. ,

As últimas estat(sticas ofi
ciais dispom'veis mostram que
Os crimes violentos no Pais de
Gales e Inglaterra, aumenta·
ram em 16,9% no ano passado,
passando de 52.432 crimes 'em

1972 para 61.290 .ano passa-
do. No mesmo periodo, o nú-
mero total de delitos conheci-
dos pela po/(cia britânica dimi-'
nuiu em 0,3%. Roubos, assál-
tos e delitos de drogas 'dimi
nuiram em Londres.

tam prorrogados por mais

60 dias úteis, para que pos
sa a· Comissão completar

. pesquisas a ser�m desen

volvidas por especialistas e,

áutori4ades . relacionadas
com o assunto, tendo co

mo' base-principal os de

poimentos que já foram

tomadps sobre os 'proble
mas de repressã� e uso de

entorpecen�es no �aís.

-'
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Caderneta de

poupaDça� um' hábito
. de muita .gente

Em todo atoreflexívo do homem com angariação de 563 cadernetas no valor de
·

relação a seu' futuro, aparece numerosa. Cr$ 18 mil. A aferição de março decretou

gama de contrastes sobre està ou aquela o encerramento de 9 contas e a elevação
·

situação e posição que, pelo menos utopi- dos depósitos par� Cr$ 50 mil".

camente, gostaria de possuir. Entre suas HÁBITO

'preocupações, o desespero pela incapaci- �'A poupança é um hábito. O difícil é

dade de poupar,. garantindo com isto du- tomar a resolução e abrir uma caderneta.
·

vidosa posição em anos posteriores, é o Não temos nenhuma taxa mínima neces

que mais se evidencia. Só foi há aproxi- sãría para abertura, que poderá ser de até

madamente três anos passados que as ca- um cruzeiro. Para nós o importante é que
dernetas de poupança tiveram um grande a população aprenda a poupar, depositan
impulso. "Esse aumento crescente do nú- do o excedente mesmo. que seja de pouco

·

mero de cadernetas e contas bancárias se valor. A surpresa que o cliente observa é

deve ao conhecímento que nossa classe que 'o dinheiro aumenta sem que ele faça
média, principalmente, está' adquirindo esforço para tanto. Quando ele percebe
com relação à elas, em detrimento de ou- isso, corno acontece com 90% de nossos

tros valores, como letras de câmbio por depositantes, ele jamais deixa de dar sua

exemplo", revelou o presidenteda Caixa contribuiçâo diária, semanal ou mensal",
Econômica Estadual, Jauro Linhares. disse Jauro Linhares.

VANTAGENS A média diária de novas inscrições de'

Entre as vantagens de ordem prática e cadernetas é de oito, e a caixa Econômica

psicológica, outros benefícios não menos Estadual adotou este sistema no final de

rentáveis podem ser deduzidos das cader- '.
1971. Hoje tem 7.420 efetivas e um valor

netas. Além da segurança e liquidez, onde total de depósitos superior a Cr $ l Z.mi

o dinheiro é garantido e pode sei retirado lhões e quinhentos mil cruzeiros. As van

a qualquer momento, a correção monetá- tagens oferecidas são regulamentadas pelo
ria evita a desvalorização do depósito. Ca- Banco Nacional da Habitação, sob respon-

.

da vez que o cruzeiro desvaloriza; a dífe- sabilidade do Governo Federal.

rença é depositada na conta do cliente e o PROCEsSO LIVRE
dinheiro continua com o mesmo valor. Jauro Linhares qualifica este processo
São acrescidos juros e dividendos ao de- como "pou�ança livre", onde o cHent,: re

põsíto, trimestralmente. O ,cliente pode tira e deposita a/qualquer_.�omento. An

abater 20% sobre seu saldo médio, na ren- tes ª,e 1914 os bancos pagavaTI:!
da bruta, de sua declaração do Imposto juros, sempre deteriorados pela inflação e

de Renda. a desvalorização do cruzeiro, onde a cor-

O sr: Jauro Linhares acrescenta que as reção era "utopia". Agora temos acre

cadernetas de poupança tomaram grandes scidos aos juros, a corrreção monetária
· dimensões e explica: "Duas promoções "concreta" que é urna compensação face

foram suficientes para dar início ao em-
. à desvalorização da moeda". Acrescenta

preendimento. A primeira, foi feita junto que as cadernetas de poupança não po- .

às escolas de Florianópolis em julho do dem ser acusadas como responsáveis pela
ano de 1973, com a abertura de 950 con- falta de djnheiro, devido a constante mo

tas com depósitos, na quase totalidade vimentação e distribuição imediata na

das crianças 6 valor dos depósitos atingiu praça. Sobre a ausência intencional do di
na época Cr$ 5.350,00. Uma verificação' nheiro para comprar produtos em lojas e

realizada no início de março deste ano magazines, Jauro Linhares diz que o clien
constatou que foram encerradas J 2 da- te já sabe que não pode contai com o

· quelas contas, enquanto Os depósitos su- dinheiro da caderneta. "Aquele é o exce

biram para Cr$ 43.500,00. No Natal dente e a grande maioria só retira em caso

fOI feita nova promoção qU�ly��tou na de extrema necessidade".

o encontro foi aberto oficialmente
na manhã de ontem pelo Sr.

.

Ângelo Calmon de Sá, na presença
. de destacadas autoridades.

Calmon: Em três-

anos mais 20

agências no EstadoDireção do Banco do Brasil

reúne-se 'com gerentes de SC Afirmando que o encontro serviu para
unir. ainda mais todos os dirigentes das
diversas agências do Banco do Brasil insta
ladas em Santa Catarina e de poder co-

· nhecer-lhes seus problemas e resultados, o

presidente do Banco do Brasil, Sr. Angelo
Calmon de Sá informou que, deverão ser

instaladas nos próximos três anos cerca de
20 novas agências no Estado e que, ten
tando atender às reivindicações do empre
sariado catarinense, estudar-se-á a aber
tura de novas linhas de crédito.

O presidente' do Banco do Brasil, que
chegou na manhã de ontem para partici
par da reunião de Administradores do Es
tado de Santa Catarina que rio mesmo dia
se iniciava na sede- da agência de Florianó
polis, e continua durante a manhã de
hoje, voltou ontem mesmo à Brasília,
acompanhado do diretor do .pessoal do
BB, Admon Ganem e_ do seu. secretário
particular, Ãlçio Portela/

MAIS CRPDITO
O Encontro dos Administradores de

Santa Catarina transcorreu no dia de on-
·

tem num clima de intensa movimentação
no qual foram ouvidos tanto os gerentes
das agências corno diversos empresários

· catarinenses, cujas reivindicaçpes foram
ouvidas pelos dirigentes da direção central
do Banco do Brasil. _

Concedendo entrevista após o encerra

mento dos trabalhos do dia, afirmou o Sr.
Ângelo Calmon de Sá que "num ambiente
de confraternização foram ouvidos tanto
os resultados' positivos como os proble
mas das agências de Santa Catarina, tendo
sido também apresentados pedidos para
instalações de novas agências nó interior
do Estado".

Objetivando traçar normas de ação, "com vistas a �ustar
todas as peças de engrenagem de funcionamento das

agências do Banco do Brasil em Santa Catarina à política
setorial do Governo", foi iniciada na manhã de ontem nesta

. Capital uma reunião de todos' os gerentes d€> BB no Estado

com a alta cúpula do Banco. A reunião, que será encerrada

hoje, foi aberta ãs: 9 horas pelo presidente do Banco do
Brasil, Sr. Ângelo Calmon de Sá, contando com a presença
de destacadas autoridades. ,

-

Além do presidente do Banco do Brasil, vieram para a

reunião os Sr s, Oswaldo Roberto' Colin, diretor

administrativo; Walter Peracchi Barcellos, diretor da 6a.

Região; Admon Ganem, diretor do pessoal; César Dantas

Bacellar Sobrinho, diretor da Carteira de. Câmbio; Fernando

de Souza Oliveira, representante do diretor da Carteira de

Comércio Exterior; Sayde Miguel; inspetor coordenador da

polítiéa de preços mínimos para Santa Catarina, além de

vários assessores da direção do estabelecimento. -

.

Segundo os'coordenadores da reunião, "a cada vez'maior

presença do Governo na política de assistência creditícia;
com a concessão de novas facilidades ao produtor, é um dos

pontos de maior interesse' do encontro". o

Estão participando da reunião os gerentes das J7

'agências do -Banco do Brasil, instaladas nos municípios de

,Florianópolis, Araranguá, Blumenau, Braço do Norte,
Brusque, Caçador, Campos Novos, Canoinhas, Capinzal,
Chape có, .Concórdia, Criciúma, Curitibanos, Ibírama,

. Itaiópolis, Itajaí, Itapiranga, Jaraguá do Sul, Joaçaba,
Joinville,. Lages, Laguna, Mafra, Palmitos, Rio do Sul, São

Bento São Francisco, São Joaquim, São Miguel do Oeste,
São J osé. do Cedro, São Lorenço do Oeste, Taió, Tangará,
Tímbó, Tubarão, Videira e Xanxerê. , .. <.

Calmon de Sá retornou para Brasüia.

Sobre este porito, informou o presi
dente do BB "que deverão ser instaladas
aproximadamente 20 novas agências nos

próximos três anos em Santa Catarina.
Quanto. aos problemas do empresariado
catarinense, eu levarei as considerações
apresentadas à Brasília onde serão estuda
das, sendo possível que se abra uma nova

linha ou se amplie a linha de crédito para
conseguir seu atendimento."

Dissertando ainda sobre as atividades
do' BB, afirmou o presidente qu� a movi

mentação das linhas de crédito em todo o

Brasil durante os primeiros 5 meses de 74
foi impressionante e até acima do normal
previsto, superando em muito a movimen
tação ocorrida no mesmo período em 73,
porém ainda não atendendo à demanda.

A Reunião de Administradores do
Estado de Santa Catarina prossegue às 9
horas de hqje, sendo ainda ouvidos repre
sentantes da indústria pesqueira catari
nense e havendo depois a sessão de encer

ramento do conclave, tendo' como local o

auditório da agência local do BB.

GOVERNO 00 ESTADO
SECRETAR1A DOS SERViÇOS PÚBLICOS '

Â ����� águas e san�amento
QUADRA COMEMOROU REALIZACAO DO, SEU 'lODo. FILME PUBLICITÁRIO'

ORA, integrou a' Campanha "Fórmula
BESC", que obtéve o prêmio "Melhor
Campanha Regional", em concurso de
âmbito nacional, promovido pela Associa
ção Brasilei ra de Propaganda.
DIFICULDADES

Vencidas as dificuldades rrucrars, a

QUADRA firmou-se no nfercado catari
nense, e, presentemente, sua maior difi
culdade é a falta de modelos e atores

profissionais para figu rararn em seus fil
mes, podendo os interessados dirigirem-se
à empresa para futuras filmagens.

Outra dificuldade que vai sendo venci
da pela QUADRA, é a da cópia dos seus

filmes, o· que está sendo sanada com a
.

implantação de moderno laboratório,
equipado com copiadeira em 16mm, para
filmes preto e branco e que, atualmente,
já são revelados e montados nos próprios'
"stúdios" da .QUAD RA.

Por enquanto, as sonorizações mais
complexas, estão sendo real izadas .ern
Curitiba ou nos "stúdios" da AIC, de São
Paulo, mas esta dificuldade, igualmente,
será superéda ainda no corrente ano, com
a instalação de 'equipamentos dos mais
avançados no gênero .

As revelacões de filmes coloridos e em

35 mm , continuarão sendo feitas em São
Paulo, único centro em que se executam
tais serviços ....
O SERViÇO

.

A QUAD R.t\, em pouco mais de um
.

ano de atividades, já tem condições de
executar, dentro dos melhores padrões, as

seguintes produções: Filmes publicitárias
para cinema e TV, coloridos ou preto e

branco, em 16 ou 35 mil ímetros, sejam

ao vivo, "table-top" ou animados; doeu
. mentários para cinema e TV, em cores ou

.

em preto e branco; produções em 8 mm.;
filmagens técnicas; audio-visuais - em

"si ides" ou "stripfilrn" -r- promocionais,
técnicos ou didáticos; jingles e trilhas
sonoras e, ainda, fotografias técnicas ou

promocionais.
PESSOAL

Utilizando. equipamentos dos mais mo

dernos, a QUADRA conta com o servico
de nove técnicos de alto nível e habilita
ção profissi anal, destacando-se dentre
eles, o seu O i reto r de Produ ções Rau I
Isaac Araújo.

Raul é um cineasta de nome interna
cional, tendo iniciado no cinema em

1956, como assistente de câmera e mon

tagem do filme "Rio 17 horas", produzi-
do por Sergio Skera.

.

Posteriormente, foi assistente de dire
ção e montagem, montador e Gerente de
Produção. Nesta última função, partici
pau dos filmes' "O Homem do Rio"
(França); "Mineirinho; "Samba" (Espa
nha);"O\SS 117 no Brasil" (França); "O
Aleijadinho"; "Diamante a Go-Go" (Itá
lia); "Uma Rosa para todos" (Itália) e

"Rio dos Diamantes" (USA).
Foi Diretor de Producão de oito filmes'

nacionais, entre eles:' 'O Rei Pelé",
"Duello nel Mondo" (Itália) e "A espiã
que entrou em fria!' .

DirigiLl, ainda, o filme "Tô na tua, o

bicho".
Raul Isaac Araújo teve tãe destacada

atuação nos' meios cinematOgráficos, que
mereceu ser verbete na Enciclopédia do
Cinema Mundial.

EDITAL -,

TOMADA DE PREÇOS Nº 046/74.
A COMPANHIA CATARINENSE DE

AGUAS E SANEAMENTO - CASAN.-,
sociedade de economia mista, registrada na

Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438

CGC. do Ministério da Fazenda no.

82 508.433/001, com sede à Rua 'Tiradentes
no. H, em Florianópolis - SC., comunica que
se encontram a disposição dos interessados,
no endereço acima rnencionado.ios elementos

da TOMADA DE PREÇOS no. 046/74, desti- I

nada a selecionar propostas para AQUISiÇÃO
DE HIDROMETROS para o Sistema de Abas

tecimento de Agua da' cidade de PENHA/
PiÇARRAS -, SC.

O EDITAL encontra-se. afixado no mural

da recepção da CASAN - andar térreo, local

onde deverão' ser entreques'as propostas até as

15:00 [quinze] horas, do dia 09 (nove) de

-Julho de 1914.. .

Florianópolis, 19 de Junho de 1.974.
.

A DIRETORIA

Fundada em fevereiro de 1973,"a'
QUADRA/SOM + IMAGEM + COMUNI
CACÃO.LTOA., comemorou, no último

-, sábadn, a realização do seu 1000. filme
publicitário, todos da mais alta qualidade
e iguais aos mel hores produzi dos no Pa ís.

A QUADRA foi fundada pelos publici
tários Saulo José da Silva e Errulio Cerri
Neto que, como homens de publicidade,
sentiram a falta do fornecimento de
implementas de publicidade na área cine
audio-visual, em Florianóp.olis, serviço
esse que era feito noutros estados.

-

. Desta forma, após uma anál ise mais
profunda do mercado, resolveram criar a

empresa, iniciando suas atividades com

equipamentos alugados, o que. encarecia a

produção. Nesta época operava, também,
associada a uma produtora do Paraná, da

qual se desl igou em setembro de 1973,
.

quando passou a operar independente
mente, com equipamentos e "stúdios"
próprios.

Nesta oportunidade, Emílio Cerri Net
to deixava a QUAD RA, passando seu

lugar a ser ocupado por Raul Isaac Araú
jo, cineasta de nome internacional e que
assumiu à Oirecão de Producões da
empresa, que tem' sua .sede ã Ru'a Padre
Roma, 125, 20. andar, conjunto 8, em

Hnrianópolis.
EXPANSÃO

Com é) aqu isição, de equpamento pró
prio e instalação dos "stúdios". a QUA
O RA teve condições, então, de elaborar
novas tabelas de preços oferecendo maio
rBS vantagens ao mercado catarinense,
com a produção mais barata, de filmes e

áudio-visuais, do Sul do Brasil.
'Naturalmente as vantagens oferecidas

tízerarn aumentar o número de pedidos o

que, por sua vez, conduziu é) QUADRA a

novas ampliações.
.

Assim, visando um melhor atendimen
to e uma maior qual idade de .produção de .

seus filmes, a QUADRA deverá receber,
brevemente, uma câmera Bolex, modelo
H-16-CBM, equipada com. objetiva 20Q
M 12-120, automática, com motor Sincro
para dublagem (som direto) e já conta
com uma câmera Auriçon elétrica, que
tam bém grava di retamente o som.

Dentro de seu programa de expansão,
a empresa atualmente está iniciando sua

penetração no .rnercado gaúcho, através
da sua representante em Porto Alegu:!, a

. COPERSO'M, organização publicitária
que conta com grandes nomes da publici
dade do Rio Grande do Sul, entre eles:
Sérgio Schüller, Joemir· Martins, Ego'n
Buei ro, Fernando. Varonese e José Fonte
Ia.
CLIENTES '

Com o custo de produção ao alcance
dos anunciantes de porte médio. o núrne
ro de clientes da QUADRA foi aumenta
co gradativamente.

Haje, figuram entre seus clientes, den
tre outros, as Agências de Publicidade
Public, A.S. Propague, Stalo. Bescom e

Magna, esta última de Blumeriau.
O primeiro filme produzido pela QUA·

ORA foi para A. Gonzaga SA, destinado
a campanha de lançamento da Mansão de
Heidelberg. Entre seus maiores clientes.
contam-se: Emedaux, Michel Eden, A
Gonzaga, . Grupo Besc, Drogaria Catari
nense, Orion Aéro-Taxi. Probst (de Blu
menau) e Jornal O ESTADO. -

Um dos filmes produzidos pela QUA-

GOVERNO DO ESTADO.
SECRETARIA DOS savcos PÚBLICOS

. Â����� águas e saneamento

.

EDITAL
TOMADA DE PREÇOS Nº 047/74.
A COMPANHIA CATARINENSE DE

AGUAS E SANEAMENTO - "CASAN '

=,

sociedade de economia mista, registrada na

Junta Comercial do Estado sob o no. 34.438, !

C.G.C .. do Ministério da Fazenda no.
i

82.508 433/001, com sede à Rua Tiradentes

no.17, em Flortanôpolis - SC., comunica que.
se encontra a disposição dos interessados 'no

endereco acima mencionado, os elementos da'

TOMADA DE PREÇOS No. 047/74, desti
nada a selecionar propostas para aquisição de

CONJUNTOS MOTO-BOMBAS para os Sis

temas de Abastecimento de Agua das cidades
de CURITIBANOS - SÃO MIGUEL

D'OESTE - DIONISIO CERQUEIRA -

BARRACÃO e CHAPECO - S.C.
O EDITAL encontra-se afixado no mural

da recepção da GASAN, andar térreo, local

Dnde deverão ser antrequesas propostas até as

15:00 (quinze) horas do dia 10 (dez) de Julho;
�e 1.974

.

Florianópolis, 20 de Junho de 1974 ..

A DIRETORIA
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Mini-Copa começa hoje
reunindo 500' garotos

Com a participação de 22 clubes da Grande Florianópolis,
começa hoje a Mini-Copa Cidade. de Florianópolis, organizada pelo
massagista Afonso -Raymundo Afonso dos Santos.

A competição estará reunindo 500 atletas dentes-de leite, cuja
tabela foi organizada por Osni Costa, funcionário do Figueirense,
que programou a série de partidas nos mesmos moldes da Cópa do

Mundo, com os jogos sendo _disputados 'nos estádios Orlando

Scarpelli, Adolfo Konder, Ivo Silveira, da Palhoça, Tiradentes, de

Tijucas, e BAC, de Biguaçu.
-

A delegação do Coritiba, convidada de honra da competição,
chegou ontem à tarde em Florianópolis.

Consta da programação de abertura, salva de tiros, às 6 'horas,
missa earnpál às 9, hasteamento do pavilhão nacional e desfile das

<.'

equipes às 10 horas, ·terminando com um coquetel de

congraçamento entre os participantes.
.

Em uma. mesa improvisada entre vários objetos, num escuro

depósito debaixo das arquibancadas, funciona o scritório de Afonso,
que durante quatro meses, sozinho, organiza o campeonato, sem o

reconhecimento dos diretores do clube. Um garoto. da escolinha
disse que só' conhece o presidente de nome.

Os jogos de abertura iniciam
I

amanhã, às 9 horas,
.

e o
. 'cumprimento da tabela terã a duração de dois meses. As escolinhas

do Avai e do Figueirense são as principais candidatas a o título, pois
além de serem as mais organizadas participam de competições

"
mbora o técnico não.tenha se durante todo o ano.

'

"definido, devido aos' seus afa-' O,Avai,..
com exceção de alguns jogadores que ultràpassaram a

zeres na Faculdade. Para o di: idade, tem a mesma equipe que esteve excursionando na Guanabara
e colhendo bons resultados contra o Vasco e o Flamengo. Enquantoretor de futebol, Zezé viria pa-

.

o Figueirense tem também o mesmo problema do Avai, com alguns
ra exercer um outro cargo.rmé- jogadores sendo afástados devido à idade. o time dirigido por Osni
nos treinador ou supervisor. , Costa tem excelentes garotos 'e colhidos resultados satisfatórios nos'

,

Mas esse não é o mesmo jogos realizados no Scarpelli.
pensamento de João Salum, CHAVES

que ·prefere Zezé. como treina-' Ai' chaves ficaram assim definidas: Chave 1,
dor. disputada no Estádio Ivo Silveira, em Palhoça, entre as equipes do

Greju, Atlântico, Colegial e Promenor. Chave 2, Estádio do
Tiradentes,' em Tijucas, com Tiradentes, INternacional, Bangu e

America. Chave 3, estádio do Biguaçu Atlético Clube, em Biguaçu,
com o BAC, 7 de Setembro, Educandário 15 de Novembro e

Botatogo. Chave 4, Estádio Adolfo Konder, com Avaí. Atlético,
.Bahia, COlégio de Aplicação e Próspera. Chave 5, Orlando Scarpelli,
entry Figueirense, Coqueiros, Catarinense, República e Blumenau. ,

Dirigentes precisam de
400 mil para resolver

os problemas do Avai

condições para ar�ar_;��m ta

manha responsabilidade ".
Afirmou o dirigente que,

quando entrou no clube já o
encontrou na situação atual

.

De nós - se referiu tambéma
Salum � os jogadores não po-'
dem reclamar, pois sempre pa
gamos tudo certinho nestes úl
timos meses, comentou com o

ex-treinador Manoel Cordeiro.
A conversa foi interrom- .

pida com a presença do Joga-)I
dor Lourival, que pediu ao' 'r,;
presidente para lhe comprar'

....

um par de sapatos. "Mas tem

.que ser hoje',,? indagou Sa

lum. "É doutor, o meu já está
na pior". Salum entregou-lhe
um bilhete autorizando a 'com
pra numa loja e Lourival saiu

satisfeito.
O Avaí - continuou ValérIO

- precisa urgente conseguir 400
mil cruzeiros para ficar em si

tuação da gente trabalhar. Já

existe a promessa de um alto

dirigente do clube, para conse-:

guir esta. quantia. Acredito que
na próxima semana tudo será

resolvido, mesmo porque esta
,

é a única saída. Agora.jse esta

promessa não se concretizar,

,

Corno não houve treino on

tem à tarde, os jogadores .do
Avaíjtrocaram o estãdíoAdol
fo Kbnder pela concentração
da rua Felipe Schmidt, onde

permaneceram distribuídos em

vários grupos, 'sempre na mar

cação dê algum dirigente. E

quando este surgia logo vinha
'

a, indagação. "Como é doutor,
quando é que sai? "

Com a situação indefinida

'do clube, os jogadores de-
.

.monstram muita preocupação,
principalmente aqueles' que
são casados, que não escon- ,

dem as dificuldades financeiras .

por que.estão passando.' O su

posto listão de dispensas é ou

·tro· motivo que aterroriza os

jogadores, principalmente
aqueles que através de boatos

sabem que seus nomes estão

relacionados.
Por outro lado, mantendo

a mesma calma de sempre, o

diretor de futebol Valério Ma
tos disse que o caso contínua
ainda sem solução.' "Definir a

situação do Avaí não é pro
blema meu. Eu simplesmente
presto os meus serviços ao êIu
be, mesmo porque não tenho .

.;

- ,Estão existindo muitos
comentários em torno do

Aval, mas a verdade é que .sem

dinheiro não podemos traba
lhar, ficando tudo nos pianos.
Valério Matos confirma o seu

'i nteresse em' trazer dé' volta

Jorge Ferreira para treinar o

Avaí rio campeonato estadual,

Os jogadores ficarão dis-:

pensados até segunda-feira,
quando se apresentam para rei
niciar os treinamentos.

/'

A MAIOR"
r

FLORIANÓPOLIS
FONES: 3478- 2889

,.--"',

Caxias 'quer vender
'seu melhor jogador

,
_.

'

,
.

o Caxias continua se movimentando no sentido d
reforçar a sua equipe com vistas ao campeonato estadu

e

de futebol, cujo início está previsto para o próximo tn�l
de agosto. Além de Piava, que, continua' sem cantr tes. a o
devendo chegar a um acordo final com o Clube até
final da semana, também o atacante ,Romuald

o
.

ex-defensor do Amética e Juventus,' atualmente
.0,

futebol gaúcho, está prestes a ingressar no Caxias, �
atletã já

.

esteve em Joinville onde conversou Com
diretores, manifestando interesse em retornar ao futeb�;
catarinense. Sexta-feira, ele estará de volta a Joinvill
para acertar de' uma vez por todas a sua situação, 'co�
possibilidades I de estrear no Caxias que enfrenta o

Atlético, pelo zonal norte. Outro elemento bast'ante
conhecido da torcida catarinense e que interessa ao
Caixas é o atacante Dirmael, que-jogou em 73 pelo

.Palmeiras de Blumenau, e hoje defende o. J\tlântico de
Erexim. Por outro lado, o zagueiro Daúca, emprestado
ao Atlético Paranaense deverá ser vendido
definitivamerrte ao clube .do Paraná, que está dispOSfo a

pagar 30 mil pelo seu passe e m�s um jogo com renda
para o Caxias.

UCO
O .me io-campo Líco, do América de' Joinville

totalmente recuperado de uma contusão no. tornozelo'
voltou à'equipe e começa a despertar interesse de outro;
clubes. Através do supervisor Cláudio Wagner, o

Figueirense manifestou interesse em contratar o jogador
por empréstimo até o. fim do ano. O mesmo acontece
com o Atlético Paranaense, que segundo os diretores
joinvilenses, tem prioridade no atleta ..

No dia de ontem, o presidente americano Luiz
.Durieux, esteve em Curitiba para tratar da transação,
pois o atleta também manifestou interesse em ir jogar no

. Paraná.
'Quanto ao interesse. do Fluminense no seu concurso,

Lico disse que realmente tem convite para fazer um

período experimental mas, primeiro vai aguardar uma

definição do Atlético Paranaense, para depois pensar no

tricolor carioca. "

.

, \

Regulamento dos J,
Abertos alterados

----- Entre as diversas mudanças sofridas pelo regulamento,
.

dos XV jogos abertos que serão realizados em Criciúma,
em. outubro próximo, o tradicional'desfile dos atletas
será substituído por uma concentração olímpica, onde
deverão estar reunidos todos os participantes inscritos na

Comissão Central Organizadora, ,

Nas mo dalí dades esportivas de classificação
individual, onde o número de participantes for superior a

31 atletas, terá eliminatórias simples. .

As informações foram prestadas pelo Presidente do
Con-selho Técnico, Geraldo Luiz de Farias,
acrescentando que em breve serã marcada a data de uma

.
reunião na cidade de lages, atendendo solicitação de
arbitro Osvaldo Gonçalves, que deseja alterar a data das

provas de atletismo

Segundo 0\ prçfessor Osvaldo, a data das provas de

atletismo, coinci!e com a data do Campeonato Brasileiro
f

de Atletismo, nos dias 20 a 21 na Capital Gaúcha, onde
irá arbitrar. Com a retificação da 'data os atletas
catarinenses também poderão participar do campeonato:

Caixa Éconômica Federal

COMUNICADO
A Caixa Econômica Federal - CEF - comunica que, por

motivo de força maior, a' relação contendo os números dos
Cartões que não concorrem, referente ao Teste no. 189 não

pode ser publicada nesta data.
.

No entanto cumprindo-se o que dispõe o parágrafo 20. do

artigo 90', da Norma Geral dos Concursos de Pr.ognóstiCos
Esportivos, a referida relação está afixada desde hoie, no

prédio da Caixa Econôm ica Federal à rua Fulvio Aducci,'
1221 :_ Estreito, independentemente, da publicação que será
.efetuada amanhã dia 23/06/74 neste jornal.

.

Construa sua "CASA DE PRAIA" com

madeiras e materiais de

construção de

PHIIIPPI & 'elA.
a casa doconstrutor .'

Centro - Estreito e Balneário Cambcriú
tones: 6520_ ":',-6368

Distribuidora .. ' . ,.

,v'.a
HEIll.STAS SEBD��

A: Garibaldi, 37 L/2

Temporada'
Dree Flirtv
Conj. Econômica

" � Pesquisa Escolares
Corte & Costu ra

Imortais Literatura:
D. João da Câmara

Jorge Amado: Dona

Flor e seus MaridoS
2a. Guerra Mundial:
AFRIK KORPS
Vida a Dois

Revoluções no. 5

CASTRO ALVES
UNIVERSO

. Atividades
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Borregaard vai poluir ,Lêlges
\,

-I,

I

Temperatura .aumenta
I'

' ,

",

quando o-inverno
começa oficialmente

Das Sucursa� e Correspondentes - O período de inverno
começou- oficialmente' ontem, quando a temperatura

'
'

ollci1ou em tomo de' cinco graus p_Qsitivo� no Planalto 'e

de três no I Oeste. A população de São Joaquim não

estranhou a elevação da temperatura e prevê para'
, ámanhã o dia mais frio, véspera de São J oãQ.:_ , ,

_

_ O tempo começou a esfriar a partir de 15 de maio,
-

quando � planalto .já r��strava uma qu�da brusca da
"

_ temperatura, o mesmo acontecendo no Meio Oeste, onde

iá se registrou seis "graus abaixo de zero.
-

A região que
assinalou a mais .baixa temperatura foi a de Curitibanos,
o�de os 10 graus negativos fizeram com que apopulação
passasse Ia temer 'este inverno como um dos mais'
rigorosos. ,

-

TURISMO,: A PROMESSA
.

- Os cinquenta dias de [Fio que só ameaço cair neve,-I,� . ' ;

bastaram para São .1oaquim receber turistas. O seu,

�Camping Club, localizado adois quilômetros do centro -

da cidade, já abrigou dezenas de barracas. Ontemquatro
'fam11ias, com traillers e barracas se jnstalaram à margem
de um

-

riacho com o propósito de aguardar 'a neve que
,

deverá cair até o dia IOde julho, segundo os populares.
Enquanto isso, os proprietários dos hotéis fazem' suas

propagandas em torno da tão almejada neve. De São

Paulo e outros Estados brasileiros, toc-am os telefones

dos hotéis através dC;s quais 'se pedem 'notícias sobre a

neve. A resposta é lacônica: "vai .cair esta semana". E.
com isto, São Joaquim: torna-seno principal alvo dos
turistas. '_

-

,

Com ':3. intensa chuva que atingiu ontem de madrugada
todo o interior

-

de Sant� Catarina, a temperatura -

elevou-se. Em São Joaquim à tarde a população deixou o

agasalho de lado em face dos lü.gtaus positivos.. Em

Curitibanos, ocorreu -a mesma coisa. Seus habitantes 'Se.

surpreenderam com o calor que fazia ao meio dia. ,

" COMÉRCIb: PERÍODO BOM
,-

,','

O comércio do Planalto e Oeste do Estado está

descontando o .que não conseguiu vender .00 .ano

passado.' A procura de cobertores e roupas quentes deixa

No começo do inverno; o frio MO chegou como se previa.
,

otimista os comerciantes que são obrigados a renovar os '

estoques semanalmente.
\

. .

-. . ".

No litoral Sul, a temperatura nunirnajá chegou a três

graus positivos, 'mas a população/receia que este ano o'

frio será rigoroso. No Norte, Joinv'ulé e. Blumenau já
registraram quatro graus positivos de madrugada.

A'. geada, que começou a castigar os pastos em meados
de maio", tem causado sérios prejuízos" à

.

pecuãria e'

lavoura. Os agropeeuaristas n�ó previram a queda brusca:
da temperatura e, por isso; hão tiveram chances de, pelo
menos, realizar a colheita, O gado carece de alimentos,
mas a ração; embora com preços altíssimos, segundo os

criadores, é a solução que se apresenta para este período
,

'

de inverno.

, "

Comér�io e IndÚStria

t�1JfI reuniiio em Itaiai
, ltajaí (Sucursal) - Du

rante a realização da 6a.
reunião da Federação das'_
Associa_ções Comerciais e,
Industriais.de Santa Catari

na, programada para hoje
em Itajaí, os empresários

.

irão apreciar quatro propo�
-sições a serem apresenta
das pela Associação Co
mereial e Ipdustrjal desta
'cidade: dragagem do,porto
para facilitar o atracamen

to de navioS; financiamen-
.

,
to do FUÍ1desc para o co-,

mercia; modernização do

aeroporto de Navegantes e

a reconstruçao da rede fer
roviária que liga, Itajaí a

Trombudo -Central. A reu

nião será no _auditório da
Associação Comercial e In
-dustrial- com .Início às 8
horas.

A dragagem' do porto,
segundo os empresários,
possibilitará o atraéamento
de navios de maior porte.
Atualmente, navios partem
de Itajaf com meia carga

'em direção·ao porto de Pa

r_anagúá, onde o restante

eh carga, ttanspo,rtado por
via terrestre, é lembarcado.

'A reforma do aeroporto
de Navegar{tes póderá,�

-

ocorrer· ainda este ano,

pois já'está induí40 no

plano do Ministétio da
Aeronáutica. Todavia; na

'reunião da Federação da

Associação Comercial e In
dustrial, deverá ser elabo
rado um memoriaI para b'

'Ministro da Aeronát�ca, so-

ESTADO DE SANTA C-ATARINA
SECRETARIA "DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO AUrONOMO -DE -EDlfl:CAÇOES

-,

iOMADA DE PREÇOS, Nº 01 n4.
,

� AVISO,
Ó Departamento Autõnolllo de Edificações' t�rna públicó, para çonhecimento

dos interessados, que se acha a�rta a Tomada de Preços no. 01/74, para o

forneci menta' e instalação -_de E-SOUADRIAS DE ALUMINIO dó EDIFI�c:1O
_ TRIBUNAL DE JUSTiÇA; em Florianópolis. '

O Edital, bem como qüaisquer esçlarecimentos, poderão ser obtidos na Sede do

Depar:ta,nento Autônomo de �dificações, no 100. andar do Edifrcio das Diretorias,
a Rua Tenente Silveira, em Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14:00 às-

18:00,horas.
Flortanópolis, em 21 d� junho de 1974.

Eng. Hélio Costa

Diretor. Geral

,
Lages(Sucursal) - A, Indústria de

Papel é Celulose Borregaard; que é a

causa do CPI, instaurado há ,uni mês

pela Assembléia Legislativa "do Rio

Grande do Sul para investigar a vera
cidade das denúncias feitas por auto

ridades e imprensa sobre 'a poluição
que a empresa vem causando há dois
anos no Rio I Guafba, poderá ser

transferida para Lages,' onde já há
duas indústrias desse ramo:

"

'"
.

Di- retores da Borrégaard iirlci{uiàm
estudos neste sentido e estão otimis
tas quanto à possibilidade de já no

próximo ano reiniciarem suas ativida
des no Planalto catarinense,

.

O movimento que poderá culmí

nar com' a transferência da Borregá
ard para Lages iniciou há quatro me-,

ses, quando o Prefeito Juarez Furta- fontes ligadas à diretoria daquela em-

do teria mantido um encontro com presa, confirmando a- realização de
os dirigentes da empresa em Porto est�dos---sobre' a viabilidade econômi-
Alegre e lhes oferecido um terreno à' ca de transferir a indústria de papel p

margem do rio Canoas, para a trans- 'celulose 'para Lages.
ferêncía da indústria, que já está com BASE PlJVIDOSA ,

os seus dias contados no local próxí- 'O Governo de Lages, segundo in-
mo ao rio Guaíba. formações prestadas por fontes da

O Prefeito Juarez Furtado, toda- / Prefeitura, está interessado' na trans-
'

via, negou à imprensa o seu encontro
-

ferência da )3orregaard, para a mar

com os' dirigentes da Borregaard, ale- gem do rio Canoas porque admite a
'

gando, porém, que o interesse que 'possibilidade de a, empresa não vir a

Lages tem é de se projetar nacional-' causar os mesmos efeitos negativos
mente e que esta seria ótima oportu- neste município., A observação do
nidade para a sua promoção. /,

- Governo municipal tem basenas ati-
, Entretanto, decorridos qUfltro me- vídades da Olinkraft e da Papel e ee-

,ses, quando a pressão contra a Bor- lulose Catarínense, que, segundo ele,
.. regaard aumenta gradativamente em não está causando poluição .em La-

Porto Alegre, surge a informação de �es.

Carne 'ai,.., falta e

tr.z sério prolJlema /

I" :.
", .

. __

A melhor opção continua sendo «galinha.

outras opções são procuradas. Peixe,
, ovos, verduras, carne, de' porco (mui
.
.to cara), são as "saídas" encontradas.

Apesar da seriedade da situação,
parece que os marchantes não irão
desistir da atitude tomada. Eles con

.

tínuam com o firme propósito de não'

_vender a carne- bovina! enquanto a

Sunab não modíficar os atuais pre
ços, que favoreçam ,� classe.

Ücitando-Ihe providências,
.no seiitid,o de .oexecutar,
quanto antes, o projeto de , .

melhoramento do aeropor� r-"'.,...-�-------�---�-...--_-----------..,..--------...,......._-..;...-

to.
A reconstrução do siste

ma f�rroviário que liga
TroIÍlbu�r() Central a ltajaí "

é objêtivada pelos empre
sários visando a farc1litar o

.

escoament0 da Produção
para o parlo.

'COMPRE SEU
•

'

PRESENTE NO
.

PONTO CHie

Criciúma(:Sucursal) A popula- ....

ção da cidade, que' continua sem

carne bovina, e que tem como única
opção, -nos açougues, a: carne de gali
nha, já está procurando as peixarias e

verdureiras, para substituir o escasso

produto, Enquanto isso, 9S marchan
tes insistem em seu boicote, em sinal
de protesto pelo tabelamento da car'!
ue de segunda pela Sunab, .

, .Por outro lado, os- dois superrner
_

cados Angelofií, do centro da cidade,
estão- com um.sério problema, surgi

.do nos últimos dias: não têm carne

suficiente para atender-a enorme pro-
"cura, Diariamente, são feitas filas'
e-normes diante, "dos estabebleci-·
mentos comerciais, pois são os únicos

que estão vendendo o produto, - tal
corho foi-tabelado-pela Sunab.,

,

PREJUÍZOS ,

,

.

Os fregueses dos dois-supermerca-
dos estão sendo normalmente atendi-

.dos, pagando, por um quilo de carne, prejuízo,
o preço estabelecido pela _Sunab, ou .

,Etifício Venérío explicou que os

seja, Cr$ 5,90 a carne de segunda,
'

prejuízos advêm da compra dos bois
Cr$ 13,CiO"a de primeira qualidade, e junto ao- Frigorífico SutCatarinense,
Cr $ 17,00 O quilo do' filé mignon. Frísulca. "Perdemos de 80 a 100 cru-

Disse p gerente da casa da rua 6 de' zeiros em cada' boi ". Frisou qúe
Janeiro, Sr. .Eurfoio Venérío, que "quanto mais vendemos, mais prejuí-
após o movimento de protesto dos. '. zos temos". .:

\

marchantes, eis dois supermercados : ,quem está ganhando com tudo. is-

passaram a abater 10 bois. Antes aba- so, por enquanto, são os propríetã-
tiam cinco. ,rios das peixarias, onde o movimento

- Infêlizmente não podemos aten- 'está aumentando diariamente, O peí- , Para· eles, Os atuais preços não
der a todos, pois as filas são enormes. x.e, para os criciu_gtepses; é a outra 'compensam .. Dizem que a galinha,

':E claro que' só podemos atender bem saída nafural'pará' rênovlfçã'b dcr,0ar-"'�
-

veng-i'da' -ã- 'Cf $ 8 ;00 o quilõ, permite
pouca gente, pois, além d,e não ter- dápi9. O problema é que_ o costume uma, margem de lucro de Cr$ 1,50
mos ,condições de abater muito gado, impede que a carne de galinha seja a por quilo, "Então, pbr que não pode-
se O fJzéssemos, acabaríamOS com

. substitutap.atutal da bovina. Por isso, - mos ter luéro c9m a carne, bovina? "

g

_R�a Felipe SChl!'idt, 1 i I

- Fóire4á�:

A MODELAR 'VAI VENDER" ROUPAI PELO CRE(j�IPESé-f
_

'.

>.
' t.": "

"
,

.

"

,-

:

Em convênio firmado no 'dia 7 oe Jl,1I1ho corre�te entre a firma Estabelecimentos A Modelar

S/A. e o iPESe, ficou deliberado que todos os' associ�dos �o ,I PESe a partir daquela data

poderão 'adquirir pelo ered-Ipesc, vestuarios� masçulinos e ;teminínos, calçados, roupas' de

cama, mesa � banho em quaisquer,de suas lojas.
\ -Estão- de parabéns portanto os associados do l'PESe pela feliz escolh.a daquela conce,i1uada

loj�, pois a mesma além de possuir o melhor- e mais diversificado I estoque do. ramo está

preparada para este atendimento,.
-Informa, outrosSim,a firma Modelar que todasas compras efetuadas pelo Cred-lpesc tr;!rão

um d�conto esPecial de 10%:� •

\

Graças à tua generosidade.
inúmeras famíl ias pronunciam esta

frase diariamente. Outrds nem:
me;s,mo precisaram ebandonar a

ç:idade Azul. Mas, para o trabalho
de .. r�construção d� seus lares"
é preciso muito ânimo.
Muita coragem e lundame'ntci Imente •

condições,
Condi!;ões que só nó�

podemos, I hes proporcionar,
Não vamos, deixar que loltem
0,1 imentos li -agasa,lhos em Tubarão •.

para-que nossos irmãos .teDham
em mínimo de tronquilidade para
trabalhar na tarel� de reconstrução,

AC"40 SOCIAL
, ARQUIDIOCESANA,
DE FLORIANÓPOLIS

,

COM A COLABORAÇÃO
DO LlONS CLUBE

ESTAMOS
.

,

VOLTANDO:
I

.

.

•

PARA,
.

I.
-

."

TUBARAO
,-O.

'Proce'sso Ministério do f!J:;zendo
n� 0915 - 50477/74 .. ,I

CAMPANHA PEREINTEGRAÇÃO OqSUL I

A diretoria do CLUBE' RECREATIVO -6 DE JANEIRO
comunica aos s.�s assoc;i!

.

q�!:,�iboite,d� clube será'inaugurada
'-

.

'hoie, dia .,� i'u��l1o-, 'às 23 horas. ,).
, A �O�iS5�O

'

- .'

�"------------------------�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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COMÉRCIO{ DE ,
AUTOMOVEIS

VOLKS
B�AS(LlA - VERDE MARITIMO
BRASfLlA - VERMELI'IO

'

BRAS(LlA -, VERDE
FUSCÃO - OCRE MARAJÓ .' _

.

FUSCÃO - BRANCO LOTUS .

FUSCÃU � BRANCO LOTUS' •

VARIANT - AZUL DIAMANTE'
FÚSCÃQ-- VERMELHO
T L ., BRANCO LOTUS

Vl:\RIAN_T:::- .!3_EGE. '.',
FORD:

,

MAVERI.CK:_ BRANCO'
FORD CORCEL":" VERMELMb
FORD CORCEL CUPÊ - VEBMELHO CALlPSO .:

.

.

FORD CORCEL CUPÊ.- BRANCO > . . . . .

FORD CORCEL 4 PORTAS:_ BRANCO C/PRETO
FORD CORCEL CUPÊ - MARRON CANELA.
GM.
OPALA CUPÊ -'BRANCO EVEREST
(,Q,ALA CUPÊ - VERMELHO' .. .. ..

LJs
IMOSCARROS ZERO QUILOMETRO

DE QUALQUER MARCA
Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito

Fones: 6628 - 663·2 - 6312

Florianópolis.
------��------------------�

,

'�;;L;;;'·M;::::'�;:;:.;:;:C'I;;::';:;;l;;::';;B;;;EI;:;;.;:;;A;:;;M;:;;';:;;.;:;;·�V;;::';;::IC;;::U;;::l;;:::;::;S;;::;;::��':;:;�;;::E""J;;::";;::�;;::S;;::�;;::N;;::TA;;::ç;;;,�:;:;'ES;;;;A;;:::;:;�;;::T;;:;"n
Av. Rubens de Arruda Ramos, (Beira'Màr Norte), 210

FONE - 4J:77 -

Financiar é fácil! Venha falar conosco.

Corcel cUP� luxo �m<!relo pop : : 1972
Volks 1500 azul pavão ; , 11r12'
Volks 1300.verde , ; ::_.1972

.

Volks 1500 azul diamante ; ; J,971
Variant azul. diamante .:.:.: .. ,1971
Kombi .13'00 beqe : 1.969'
Volks 1300 azul real. : :•.: :. 1967
Volks l�OO.azul _.� : : :

:.,
.. 1966

Pagamos à vista o melhor preço pelo seu carro usado.

NOSSO OBJETIVO É SERVIR BEM· .

." j
•

.... ""!!!!!_---------_..."......----:.'l'�.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 --'- Fone 29-�0

'

Volkswaqen 1300 _. OK

Volkswagen 1300 - equipado : '; '.' 1973

,

Variant - Bege Claro� : -, . . . . . i 971
-Cornpremos o seu carro a vista e pagamos o melhor preço da
praça - GRt:DITO IMEDIATO.'

� JENOJROBA �,�AUTOMÓVEIS LTOA. � ,
.

R. Saldanha MarinhO Esq.jíe João Pinto
FONES; 4673 � 2952

OPAU� VARIA,S CORES ::-.. , ; 1974
DODGE 1.800 VARIAS CORES : 1974.
Galaxie Landau Ok cor Ouro libra Met. T/_Virlil bege 1974
OPALA HIDRf.MATICO ; , , . 1974
JEEP .: :.�;�i : ;::?, :

.'

1973

���!���:::::�::�2;f::������F�>���:::�:�':�:�:�:�:7��:�:�:' JH�'
LANCHA F.IBRA DE VIDRO VARIOS MODEiLOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO .

c

coMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS
Financiamentos ;ttç 36 meses

.

�--��----------��----_.--���-------

CI. RAMOS S.A.
COMÉRCIO É AGÉNCIAS

Revendedor Autoriza do Volkswagen
Rua: CeI. Pedro Demoro no. 1466
FONES: Dep. Vendas: 638'1

Peças: 6244
-

Oficina: 6585
Adininistração: 2250

VE rcu LOS USADOS
TL 4 PORTAs- VERMELHO, , 1972
TL 2 PORTAS - VERMELHO , 1970
VARIANT - BEGE, _ 1971 '

VARIANT - AZl,JL .. . :;:. . : 1970

1500 - AMARELA ,' 1972"
1500 - AZUL , 1973
1500 - BRANCO , , 1974
1300 -BRANCO .'. .. . . .. . .. . 1�73"

, DispomQS de motore� 1300, 1500 e.1600,
novos ou recondicionadôs, à ba�e de troca.

-

CARIONI COM. AUTOMOVEIS lTDA.
Av. Rio B�anc�, 53 - .Fone 3966

i 1- ('orcei cupê luxo
:

:
,

72
1 - Corcel cup.ê STD

, 73
1 - Corcel cupê STD : 71
1 - Volks Se'ttan

·

70
,1 - Vol·ks Sedan

: ,
: 67

CARIONI;" Tradição e conceito
, no ramo de automóveis.

----::---ME��D-,C-OS-----
Dr. JORGE. LUIZ JORGE

.
. \

. GASTROENTEROLOGIA
Curse de especialização n,il Santa

Miseric6rdia do Rio de ,Janeiro - GB.

Casa, de

Dr:1UIZ LUPI
PsíQUIATRIA '

Curso de especialização na ABiVlM - Rio Id�·
Janeiro - GB.

..

Consultório: Rua Deodoro ,no. 22 - sala 33
diariamente das 14 às 19 horas.

D,ERMAIOlOGISr.A
Dra. Maria Carmem de S.' Santos Berber

Dminças na pele, couro cabeludo e unhas·

Limpeza de pele, depilação
Co.nsultas no período da tarde

Consultório: Rua Deodoro, 1� - s/202 ..:. Fone
4138 - Florianópolis.

OK
OK

1973
OK
OK

1972
HI72
1971
1971
1970.

OK
OK

1971
1970,
1969

196ª

OK
1974

Gráfica Nata,1
- Impressos em Geral -

.

.

R�a: Joaquim Carneiro, 55

-CAPOEIRÀS -- FP.oLIS. - S. C.
A ---

.,
.-

SOCIEDADE "EUNICE WEAVER"
. "

- I

,DE FLORIANOPOLlS
Sucessora da

Sociedade de Assistência e
Defesa contra a lepra

E[)ITALDE CONVOCAÇÃO
CARMEN FREYESLEBEN DE SOUSA, PRESIDENTE DA

SOÇIEDADE . "EUNICE .WEÁVER" DE FLORIANÓPOLIS,
CONVOCA, NA FORMA ESTATUÁRiA, OS CONSELHEIROS DA
ENTIDADE "PARA UMA ASSEMBLÊIA GERAL
EXTRA 'RDINARIA; A REALIZAR-SEEM SUA SEDE SOCIAL,
SITA NO 50. ANDAR DO EDIFICIO DO IPASE, À PRAÇA
PEREI

. .RA E OLlVÉIRA, NO DIA 28 DO MÊS EM CURSO, ÀS 19

HORAS, QUANDO SERÁ TRATADA A SEGUINTE
ORDEM DO DIA:

10. - Eleição para preenchimento de vagas no .Oonselho
Deliberativo.
20. - Assuntos de interesse social.'

,Florianópolis, 2�1 de junho de 1.974.
Cármen Frevésteben de Sousa

Presidente'
'

DEPARTAMENTO CENTRAL DE'COMPRAS
"POMADA DE PREÇOS No. 74/0429

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRA·L DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos i nteressados, que receberá propostas de
.

firmas habil itadas prel iminarniente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de- 15.12.69, até as 15 horas do dia Oêde JU LHO'de 1974,
para o fornecimento de "EXPOSiÇÃO FIXA". ,

O Edital encontra-se afixado ria sede do DEyARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Aveni_da Mauro Ramos no. 212,

: FlorianóPolis"onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
.

.

Florianópolis, em 20 de Junho de.1974
JÓÃOJORGE DE LIMA'

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE C9MPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0431

.

,

'AVISO.
O DEPARTAMENTO' CENTRAL pE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos' i nteressados, que receberá propostas de
firmas habilitadas 'preliminarmente, nos termos do Decreto. GE.
8.755 de 1'5: 1 2'.69, até as 15 horas do dra .08 de JU LH O de 1974,
para o fornecimento de "EXPOSiÇÃO MÓVEL ": "-

O Edital encontra-se afixado na' sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ra�os no.' 212,'
fOlorianópol is, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas.cópias de Edital.
Horlanõpcl is, em 20 de ju nho de 1974

JOÃO JORGE DE LIMA
.

Diretor Geral.

DEPARTAMENTO CE
....
NTRAL DE COMPRAS \

TOMADA DE PREÇOS Np. 74-0424 .

.' . A '{ISO ",',"'
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interéssados,' .que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 1.5.�2.69; até as 15 horas do dia 09 de JÚl,HO de 1974, .

para 0 forneclrnento.de "ARQUIVOS DE AÇO".
O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO

CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida ,MaurQ. Ramos no. 212,'
Florlanópol is, 'onde serão prestados os esclarecimentos nacessários e

fornecidas cópias de Edital,
.

Florianópolis, em 20 de Junho de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL: DE COMPRAS
TOMADA �E PREÇOS No. 74-0435/

. " AVISO
b DEPARTAMEiNTO C"'.I�TF,3AL DE COMPRA� torna público,

(:lara''-conheciment0 'dos 'ln'teressados,· que receberá propostas de
firmas habilit�das preliminarmente,. nos termos do Decreto GE .

. 8.755 de .15.1:2.69, àté, as 15 horas do dia' 10 de JU LHO de 1 !'l74,.
para' o forneeimfmto de "MÓVEIS".

o Edital .encontra-se afixado na sede 'do. DEPARTAMENTO
CENTRAL DE' COM�RAS; à Avenida Mauro Ramos 1'10 .. 212,
Florianópol is, onde serão J')res,tados,.os esclarecimentos necessáries e

fornecidas cópias ç1e' Edital.
.

'. Florianópolis, em 20 de Jonhb de 1974
JOÃO JORGE DE. LIMA

Diretor Geral
DEPARTAMENTO €ENTRAl DE COMPRAS,

TOMADA DE PREÇOS No. 74-0433
.'

A\lISO '

O DEPART,AMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público;
para ebríh�cimento, dos interessados: que 'receberá prop'ostas de
firmas habilítadas preli�ina;lT1ente, hos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas' do dia 09 de JULHO dé 1974,
para o fornecimerato de "INSTRUMEiNTOS MUSICAIS".

'

·0 Editai" êncontra'se afixado na sede do DEPARTAMç:NTO'
'CENTRAL' DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no, 212,
·FlorianÓpo!.is, onçe serão 'pr(!stados es esclarecimell1tos'necessários e

. fqrneciçJas cópias de Edital:
.

Florianópol is, em 120 de Junho de 1974 .'

JOÃÓ JORGE DEi LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0425

AVISO /"-

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS. torna púb.lico,
para> conhecimento dos interessados, 'que receberá propostas de
firmás 'habilitadas preliminarmente, nos termos d0 Decreto GE.
8.755 de 15.12,69, até as 15, horas do dia 09 de JULHO de 19,74.,
Jlara o fornecimento de "VESTUÁRIO". j

O Edital encontra-se afixado na sede do DEI?ARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS; à Avenida Mauro' Ra�Qs no. 212,

.

�Iorlanópol is, onde serão prestados Os esclareciment0s necessários e

'f�rnecidas cópias de Edital.
.

Fl0rianópolis,em 20 de Junho de 1974
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Gerál

DEPAIÚAMENtOGENTRAl OE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74-0430

AVISO'
.

'
,

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS toma públi.co,
para cOl)heCimento dJ)s, inte'ressados, que recebe�á 'propóstas de .

'firmas habilitad�s preliminarmente, rios termos do Decreto. CE.
'8.755 de 1lji.12.69, at� as 15 horas do dia 08.de JULHO de 1974,
para ri fornecimento de "IMPRESSOS".

.

o. Edital ellContra-se 'afixado na' sede dO DEPARTAMJ;:NTO
,CENTRAL DE ·COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Flerianópol is� onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

for'necidas cópias de Edital., .

.
.

.

Florian6polis, em 20 de Junho de 1974

JOÃQ JORGE DE. LIMA

Óirçtor Geral.

, '

DdcUMENTO EXTRAVIA'DO
. �

Foi perdido nas imediações da firma Amauri Peças
e Veículos'ltda, o Certificado de Propriedade do vei

cul.o marca Volkswàgen. 'modelo Kombi, ano. 1972,
Cor Branco e .�zul. motor B-135.702, Cilindros 4

(quatro), HP 36. pertencente a Amauri Peç",s e Veícu·

los Ltr�a",�situado à rua General. Gé!spar Dutra. 90 -

Estreito.

CERnFICADO EXTRAVIADO
Foi extravi'adó"o certificado de um automóvel Vôlkswagen ano

1973, placa GV-00'1,8, motor no. BV-225-623, chassis no.

BI-011532, de pmpriedade de L.ibero 8ardini - Turvo - se., ceni-,
ficado no. 391338-SC.

.

CARTEIRA EXTRAVIADA
,Foi extraviada a carteira riacional de habil'itação, Categoria

Profissional, pertencente ao Sr. Edgar Luiz Merides.
Tubarão, 20 de junho de 1974:

/

.VENDI-SE.
Vende-se um'a casá sita a rua Frei Caneca, 94 - IAg[ôno

mica. Tratar com Lauro' ria Caixa Econômica Estadual ou

pelos tones 4481 e 4484.�

, APARTAMENTO ..

C'OU S/GARAGEM
A LU G A -S·E

Dois quartos (pequenos), banheiro, sala, cozinha, área de

serviço e in§t�lações sanitárias p/empregada, à Rua Hermann
Blumenau no. 5 (ao lado do Coléqio Coraçâo de Jesus). Cha
ves no local,' com o sr. 'Bebê (sapateiro). Aluguel: s/garagem
Cr$ 800; c/garagem Cr$ 1 .000:

TERRENO NA PRAIA
OPORTUNIDADE. VENDE�SE TERRENO COM'

.FRENTE PARA O MAR. Área de 625m2, Em
Cachoeira do Bóm Jesus. Tratar com Prof. Silvio'
Coelho no Museu de Antropologia ou' a Rua Idalina
Pereira dos Santos, 9.

I.

Apto. Chác�ra da Espanha'
. Com 3 quartos/banheiro Social/Banheiro

'Privativo! Copa"Cozinha/Dependências de

� empregaçta/Área Serviço/Sala . Living/ -Gara
.

gemi. Acabamento de primeira-Cortinas plás
ticas-pastilhas. externa, Entrega em Agosto.
No primeiro/segundo/terceiro andar.

Tratar Ed. Di'as Velho-eala 16-fone:4403.

·VENDE-SE
Casa de alvenaria, com 3 quartos, sala, cozinha,

banheiro, porão ,habitável. Jardim Panorama.
ALUGAM-SE

Salas pata escritório

Apartamentos e casas residenciais.
Tratar à rua Vitor Meirelles; 38 - 10. andar, fone
3083; <,

-----------� ,_-- --1

CAMPANHA DE FERIAS
I DElg /7 à 07/07/74

Faça Gratuttamente o Check-Up do seu

Veículo em nossas, Oficinas, onde dispomos
de funcionários especializados, com Equipa
mentos de Sum Eletric S/A e dá Bosch do
Brasil' SIA.
Rua Vereador Batista Pereira, 428.
�re� ��V�

- DESPACHANTE SONAGllO •

\HtRMINIOSONAGlIO '& elA. LIDA..
'. R. CEL PEDRi} DEMORO, 2157 - ESIREnO

\

'.

encaminhamos carteira de mot0rista, ide(ltidàde,'
passaporte .. regs., no. DNE: R, imposto sindical, atestados,
certidões,-fo!.ocópias, foto.grafias, seguros tetal, incêrídio é
obrigatório, pi'ast-ificações, instr)Jções teó'ricas,
E MP:U},C,L);M E NTÓS, etc.'

.

RAPI DEZ E EFICIÊNCIA.

AO LADO DO DETRAN, .

,

.,

,.
, .

ECONOMIZE 200/0 'NA' GASOLINA

APLIQUE O DISPOSITIVO ECONÔMICO [;
: /

NO· SEU CARR.O POR APENAS

CR$ 50,00' VOLKS

CARROSMECANICA
LATARIA
PINTURA TODOS...

ONY,KAR ,"'Auto Serviços Gerais
,

Rua Santos Saraiva 1135 F-6226
... #.'

O'NY HOTEL
,CI GAR�GEM

, QUARTOS

APTOS DI,ÁRIAS
COM
PiSCONTOS
ESPEC,IAIS -

Rua Fúlvio Aducci 828 - fone 6226 -

.

Estreito - Floriánópolis
�----------�----------------�-----------,

Fone 6226

fATlNTORES CONTRA INCÊNDIO
. .

Venda Recarga

. �ul Peças-
Rua Ur. Fúlvio Aduccl; 978

Rua Marechal F-Ioriano Pelll:oto, 121

Càlx!!. !'o!tlll, 67 ';;

88800' " Cr_ic_ium_a Santa, .Catarina
, I;s. ,,'r' _

"lo C ',.jr>-0' .

_

RISTO Horários 'da Empresa
Criciúma 1 Amanguá - 1,15·7,15 ·11,15 -12,30 -15,00 -15:15 -Il,i5-l9,4á - 23il5 e 24,00 hs.
Criciúma.1 So�brio - Sanla Ros1- Osório e P, Alegre ·I,lá ,7,15'-11,15 -12,30-lá,I5-I9,45-23.15 hs,

p n R T I O A O E C R I C I UMA
.

r A'R A
Criciúma 1 Tubarão - 1,45 - 6,00 - 8,00 - 9;30 -12.00 -1(00 -15iOO - 19,00 - 24,00 hs,

, Ciiciúnta! laguna _- 1,45 - 8,00 -14,00-24,00 hs,

.ii., Criciúma 1 Florianópolis - 1,45 - 6;00 - 9.30-12,00-14,00 -15,00 -19,00 -24,00 hs.
\

. .

OUSo: NOVOS "ORAHIOS COM pnRlIOA DE CRICIUMA PARA PORTO ALEGRE
� a ,artir do dÚ1/06/74 - 7,15-12,30-15,15-19,45hs.
�- .. '''- "

.. " .. "".

":,�'.�"""'" ".

;.
I

. lI'
I,
,,'

,

�

E",
. FLORIANÓPOLIS'

I

A:TENÇÃO - Precisam�s urgen:e de �errenos, casas, aparta:
mentos, para vendas' e aluquéis, afim de 'atel)der nossacIientela.,

IVENDEMOS l- Casa em Bom Abrigo mobiliada Com: 41'
dormt. - dep. de empregada completa ::- 3 banho - suite .

s/jantar - copa -cozinha-garagem - terreno grande etc
Se VIS deseja' residir numa verd<jdei.ra mansão de 525,80,

.

com.todo o conforto que se possa Imaginar - Bairro Stodieck
- Procure-rios .

- Bel íssirna residência-em Coqueiros: 4 dormt. -, dep, de
empregada' - 2. banheiros :_ play qround - churrasqueira'_

. copa - cozinha - ,s/ jantar - garagem 2 carros etc. ...
-' Agronômica: O conforto estará a seu lado .;

construção
de Alto Padrão .

"
.

2 casas para sua fam ii ia escol her.

� Apartamentos - Você será conhecido. apenas Pelo
ambiente que irá morar um por andar -. piscina - suite, etc
conforto total - local privilegiado.

.

- Apartamento no Ediffcio Arthur
- Um ponto para comércio no Centro Or$ 50.000,06

,
- Um terreno no Jardim Atlântico - 12 1< 30

(\LUGA,MOS ,-- Apartamento no Edifjcio Vila Rica
Se V/S. deseja: VENDER, COMPRAt:!, CONSTlilUlR. ou

ALUGAR, procure.a PREDIBEN.S - ]nlbalharemos para
você.

Predibens Imobiliária Ltda.
Ruà .d0S IIheus � Ed., Aplub - s/85
Fones 4141, 3950 e 2481

.r Florianópolis l

\

'IMOBILlARIA BERCATON LTDA.
-

.

..-: !.�

A. Cei. Pedro Demoro. 1791 .:.. FONE 6674

CRECI no, 119 Estreito � Fpoiis. SC
.

ALUGAM-SE
SA"-AS c/ sanitário p/ escritório, acarpetada=Estréito
CASA. e éHURRASCARIA em Guaporanqa=praia de São
Miguel.

.

SALA c/sanitário+rua Dib Cherem - Capoeiras.
'. VENDE.M-SE, ..

'

3 CASAS 'a rua Almirante Carneiro p/.Cr$ 35.000,00,
Cr$ 37:000�00 e Cr$ 40.000,00.
CASA ·c/todas dependências 'e, garage - rua Tupã
p/Cr$ 90.000,00 ..

CASÀ DE PRAIA toda mobiliada e garage p/Cr$A5.oo0,00
CASA DE

.

PRAIA e/terreno de 1.100m2 - Sambaqui
p/40.000;00.·.. •

. .

'2 CASAS a rua Pe. Schroeder p/ Cr$ 65.000,00
CASA c/terreno de 11.200m2 Saco Grande p/Cr$ 60.00000
2'CASAS a ruaJoe Collaço S/Grande p/Cr$ '75.000,00

..•

LOTÉ de esquina r.Na.S a. -Rosário p/ Cr$ 25.000,00
LOTE no Jardim Atlântico p/Cr$ 11.000,00
LOTE em Canasvieiras p/Cr$ 25.000,00
BAR afreguesado-equipado de classe p/Cr$ 30.000,00.
Em 10�JUNHO-74.

,
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. :rSr'ógnOli Infõtreis-Itda.
,

VENDE E ALUGA EM à�AlQUER pONTO Dj
CIDADE .', . .

.
VEiNDE

016-GASA DE ALVENARIA c/ 144m2-Trav·. 'Elesbão
Pinto da Luz-5 qtos- 2 salas-2 banh-copa-cozinha -9ara-
gem-p/,3 carros. Cr$ 130.000,00. .

021-GASA DE ALVENARIA c/2 pav.-5 qtos-'--sala-copa:"
C0Z.-� bánh.- 'garagem-Rua DU'àrte Sçhutel - Entrada

Cr$ 1 !;>O.OOO,OO - saldo em 1 ano.
. '

-

015-CASA DE ALVENA-RIA c/7.7,30m2�3 qtos�ala-sala
jantar-copa- coz.banh. dispensa e mais üma censtnição nos,

fundos c/144m2-Rua.9lavo Bilac.
.

24"':'CASA',DE ALVENARIA c/180,00m2 - e respectivo
terreno ci400,OÓ m2--'3 qtos-2 Salas-2 banh." coz.-hall
área de s�rviço-::dep. de empregada - Cr$ 170:000,00--Hua
Tobias- Barreto.

.. .' .

013-APARTAMENTO-c/184,50m2-3 qtes-sala-coz-2
banho dep. émpregada t/b�nh. 'garagem p/2 carros-COQUEI-
ROS�Cr$ 210.000,00' •

,

CONJUNTO-sala-coz·.banheiro-'--EiDI F(CIO COMASA.
-643-TERRENO c/291,55m2-Rl,Ia Caetano Cos�a
Cr.$ 11'.000,00 .

, '.

.

'.

1 O-LOiES, de 1 f1<3!?-17 ,50x35� 12x35-: Rua Romualdo. de

Barros-,-próximo.À UNIVERS,IDADE Cr$ 45.000,00 .os três
.

·Iotes .

1!�-TERRENO c/1.140,OQm2 c/2 CASAS DE ALVENARI,A
E 6 CÁSAS DE MADEI RAS,-- Rua Navegantes-ESTREITO·
�Cr$ 85.000,00 ,

'

. LOTEAMENTO VILA CÉLIA-Margens BR-l01-S.JOSÉ
Lot'es à pártir de. Cr$ 5.000,00.
LOTEAMENTO STA. INES-BARREI ROS-L0tes a partir de,

Cr$ 4.500,00.
LOTES BOM ABRIGO - Àreas de 360,00m2 a partir de

Cr$ 17.000,00
.

"

\

'01-2 LOTES NO CÓRREGO GRAND.E área total
'705,60m2-c/24,00m de frente- Cr$ 30.000,00

'

ALUGA .

�CASA DE ALVENARIA-Jardim STA. MQNICA-quadra
30-lotes 15-16-2 pav. 5 qtos-2, salas-copa, cozinha-4
banh.-garager'n-área servo ''Cr$ 1 ;400.,00 - CASA RECÉM'
CONSTRU(DA. '.

.

CASA D.E ALVEI\ÍARIA-R 'Ten_ Jbaquim Machado-'-
103�ci2 sala's":copa-3 qtos� coz-bahh.-área externa-área
serviço-despensa-churrasqueira':" Cr$ 1 :000,00.
CASA AL\Í'EiNARIA-Rua-Cel. Càetano C,ósta, 93-5 qtos-
sala-coz-banh: Cr$ 600,00_

.

CASA MADEI RA- Rua Aracy Vaz Calado-17-'-2 qtos,-sala-.
. �cepa-eoz.banh. Cr$ 400,00. . .

FiuA: JOSÉ C.x:NDI DOOASI LVA N0.72h-CONTINENTE
SEDE PRÓPRIA COM ESTACIONAMENTO PARA CLIEN
TES.
ESCRITÓR,IO ILHA-RUA NUNES MACHADO no.' 12-

CONJ.3.
'FONES - 6462 - 6616 - CRCI 29. -

.

)

ENGENHEIROS' Visitando a Loja ARTEC,
ARQUITI;TOS poderão. os senhores encon·

DESENHISTAS trar tudo que desejarem para
TOPÓGRAFOS, seus ramos de negóéips.
ARTISTAS ARTEC, at�nde pedidos de .

PROPAGANDA tod9 o Estado.

Representante exclusivo dos produtos "KERN".
Confecionarllos cópias Heligrafic�s na hora:

Rua Tte. Silv�ira, 66 - Fone 47-14

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cinema
�ZuryDarci Costa

..

Machado

IStodieckl sage de Iaponi está marcado para o próximo dia
2, às 20,30 horas. '\

AGRADECIMENTO
Meus agradecimentos a bonita e elegante

Marly Bueno, Gerente Educacional dos afama
dos produtos de beleza Helena Rubínstein no

Rio, pelo' simpático cartão que aqui estou
recebendo.

SSSSSSS - O Homem Cobra, de Bernard Kowalski.
I·' .

Dia 23 às 20h30min 'RECITAL mi PIANO com as

alunas da Escola de Música da Profa. Helena
Moritz; ,

,"

.

.

,

.Dia 25 âs 21 horas - apresentação do QUARTETO
DE CORDAS de Orquestra Sinfônica' de Portland
- promoção do Instituto Brasil Estados Unidos.
Dia 29 (sábado) às 16 horas e 30 (domingo) �s 10
- 16 horas apresentação da peça infantil O
MÁGICO DF. ÓZ com elenco de Curitiba.

,

BIG GUNS - OLHOS AZUIS, SENTENÇA DE
MORTE, outro filme sobre as atividades da Máfia,
na trilha aberta por O' Poderoso Chefão. Um
roteiro cheio de sequências de 'violência, narra uma

história de vingança. O protagonista é Alain Delon,
seguido de Richard Conte, Carla Gravina. Prognós
tico tendendo para o sombrio, face à presença de
Duccio Tessari ná direção. Technicolor.i l.S anos.

São José 3-7,45 e 9,45 horas..
'SSSSSSSSSSSSSSSS - O ,HOMEM COBRA;

Não conhecemos detalhes sobre oa história; o tema
trata das relações entre homens � cobras. O

protagonista é Strother Martin, bom ator e conhe- ,

cido vilão de diversas oportunidades. A dupla Dirk
Venedict e' Heather Menzies não conhecida. A

direção está a cargo de Bernard Kowalski, o
realizador de Stilleto. Technicolor. Ritz 5·7,45 e

9,45 horas.
A NOITE AMERICANA (Day for a Night)

Filme de François Truffaut; um filme que procura
mostrar como se faz um filme. As relações entre o

diretor e' Os atores, atrizes, técnicos, produtor; os

conflitos emocionais' resultantes' destas relações.
Filme premiado e de reputação internacional. Deve

, possuir, muitas qualidades. Jean Pierre .Aumont,
Jacqueline Bisset, Alexandra Stewart. Technicolor.
Corai 3 -8 e 10 horas.

OS SÁDJCOS, de Ugo Liberatore 'c/Jane Birkin.
'

,.o ,JUSTICEIRO NEGRO, de Robert Davies
c/JimBrown. Censura 18 anos. Roxy 2 e 8 horas."

,

,BONDlTIS, de Karl Suter c/Gerd Baltus e

Marion Jacob, Censura 18 anos. Jalisco 8 horas.
O CONDE nRÃcuLA, de Roy Ward Baker

c/Christopher Lee. Glória 8 horas, Censura 18
)

\
anos. ,

_

O GAVIAO E A FLECHA, de Jacques Tornuer
c/Burt Lancaster. Rajá 8 horas.

Maria Estela Martinez de Perón, a popu- italianos se postavam na praça, paraver
lar Isabelita, como era conhecida quan- a sucessora de Evita, que .tambern tinha
do cantora folclórica, de sua juventude, visitado a Itália, 26 anos atrás', quandofoi' a Roma e, naturalmente habló con el ainda era a Comandante do Povo, la
papa. Os meios do Vaticano, sempre reina de los' descamisados. Dizem os

discretíssimos, anunciaram, antes da en- inform�tes que o papa adorou Isabelita
trevista, que não havia nenhum caráter e a audiência, que deveria durar meia
oficial. Que ele, apesar de vice-presiden- .hora; se prolongou por mais ·15 minutos,
te da Argentina; solicitara a audiência e que não e lá muito comum no

como simples devota. Vaticano. Ao sair, entre os aplausos
'O sol 'ainda estava nascendo na quar-. comovidos dos italianos, que fazem pon

ta-feira e um cortejo de dez limousines' to diariamente para ver quem entra e

'negras parou junto a entrada lateral ds .quem sai, ela sorria comovida e declarou
Basílica de

.
São Pedro. De um deles, que Paulo VI ficou' tão feliz com a

salió Isabelita, toda de negro, envolta .entrevista que gritou ao, final: Viva a

numa enorme mantilha. Centenas de Argentina. Viva a Argentina.

NAZARENO COELHO
O Sr. José Nazareno Coelho, atualmente

Coordenador Geral da Coordenação Estadual de
Relações Públicas, embora tenha maiores ativi
dades no cargo que ocupa, não deixa de dar as

necessárias atenções, a Casa do Jornalista de
Santa Catarina.

DONA LIDIA

Cumprimentamos a simpática Lidia Mund,
pelo seu aniversário hoje. Dona Lídia está
chegando de urna viagem a' Brasília onde foi

hóspede do Deputado Federal e' sra. João
Línhares, logo mais em sua bem decorada
residência recebe convidados para comemorar o

acontecimento.
Monique Douat, o lindo brotojoinvillense que
hoje é noticia em nossa coluna.

TEATRO
Contínua em carttaz no teatro Álvaro de '

Carvalho com' sua apresentação nas tardes de
sábado e domingo, a peça infaritil, "Adorável
Gatinha".

, .

Laura in the American Nigth
FESTA JUNINA:

Funcionários e corretores, da conceituada
firma .Erpedaux, hoje em sua sede campestre
estarão acontecendo ein movimentada festa

junina.,

REUNIÃO
Para uma reunião de gerentes de Banco do

.

Brasil estão chegando 'hoje a nossa cidade para a

citada reunião os senhores Gerentes de Bancos
do Brasil.

CASAMENTO

Logo mais às 17,30 horas na Igreja de Nossa
Senhora da Salete (Próspera), dar-se-á a cerimô
nia: do casamento da bonita Eliana qhidzinski,
com o sr. Aristerides Vieira Stadler. Os noivos e

"
seus pais, industrial e sra. Maximiliano Gaidzins
ki e a sra, Gema Vieira Stadler, receberão

cumprimentos na elegante recepção no Criciú
ma Clube. '

I

LUCIANA
A linda Luciana, filha do elegante casal

Sonia e Evaldo Mosímann, hoje na bela residên
. .; cia de seus pais recebe convidados para sua festa

de 15 anos. Nossos cumprimentos a Lucíaría e

ao sr. e sra. Evaldo Mosimann.

MIRlAM
Nossos cumprimentos a Miriarri Predebom,

de São Miguel' do Oeste; prendada estudanter"
atualmente residindo nesta Capital, pelo seu

aniversário transcorrido dia 18.
BESC

A DireçãoFinanceira do Banco do Estado de
Santa Catarina, atingiu até o dia 31 de 'maio, a

importância de 654 milhões de cruzeiros, total
de empréstimos concedidos pela organização. A

alguns meses atrás, a Soma de empréstimos do

�BESC, eh' de' 1'89 milhões de cruzefros.
�

FESTA JúNINA
Em sua sede campestre no Córrego Grande, a

Diretoria, do Lira Tênis Clube hõje esta receben
do seus associados para a tradicional festa
junina. O Presidente do Lira Dr. 'Hamilton
Ferrari, bem cO'In0' toda a Diretoria, esperam
uma noite de pleno êxito, na sede campestre do

,

Clube da Colina.

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES - Algumas preocupações passageiras com

assuntos familiares logo as primeiras horas 'do dia

poderão deixá-lo aborrecido. Dia favorável aos ..

'

negócios- @timo perfodo para Áries adquirir a casa

prôpriar' """'" --
-

�"."-
,

TOURO - Dever�te'dia animar eestímular as

pessoas menos favorecidas que. você. Ótimo dia
para a publicidade e a comunicação. Excelente pára
viajar. ,

GÊMEOS - Dia que reúne muitas chances para que
você possa progredir pelo esforço do trabalho' e

pelos negócios que vier a realizar, Muito. 'bom para
iniciar viagem, para à vida, amorosa e reuniões ,

'

sociais.
CÁNCER - Dia que muito o favorecerá em

assuntos novos, receberá impulsos de pessoas de
.

boa -situação . monetária. Ótimo ao. amor e a

melhoria da saúde.
LEÃO - Dia em que deverá evitar acidentes,
roubos e prejuízos, Aja com cautela e não dê

, 'ouvidos a pessoas que falam demais. .Êxito 'no
estudo de ciências, nas. pesquisas e investigações de
ordem geral,

,

VIRGEM - Tudo que seja relacionado com dinhei- '

ro, empreendimentos, estudos e viagens estará sob
excelente aspecto. astrológico. Período em que
possa contar com colaboração de pessoas mais
idosas.

'

LIBRA' -' Ótima influência astral para sua tranqui
'lidade. Entabule novos negócios,' exponha suas

, novas idéias.' Período de elevação 'na vida de Libra,
e o dia traz os prenúncios de favorabilidades para
as viagens, o. amor e o matrimônio.
ESCORPIÃO � Dia muito favorável, alegre e com
muitas probabilidades de êxito profissional e finan
ceiro. Chances de ganhar em jogos e na loteria.
Amor favorecido, .

SAGITÁRIO - Pequenas dificuldades financeiras e

pessoais deverão se apresentar nas próximas horas.
A tarde e a noite .haverá certa tranquilidade
principalmente se aniversaria no mês de dezembro.
CAPRICÓRNIO' - Bom dia mesmo, sua saúde se

elevará, sua personalidade se destacará brilhante
mente. Cuidado""com brigas, discussões e cenas de
ciúmes.'

'

AQUÁRIO - Dia que promete ser proveitoso mas

que requer de sua parte esforço para Seus planos
sejam plenamente concretizados. Procure ser oti
mista, pode amar, o fluxo é bom para a saúde, e

.

para: abrir sua caderneta de poupança.
PEIXES '-' Neste seu melhor período do ano, neste
'rua propício' não deixe que sua timidez afete seu

ânimo. Sucesso em todas as empresas. Saúde' e

dinheiro: BOl)1 no amor e sucessos em viagens. ,

Marly Bueno, Gerente Educacional de Helena
"Rubistein.

SENADOR ANTÔNIO CARLOS CHEGA HOJE
..

Procedente do Rio chega hoje a nossa cidade
às 10 horas pelo vôo do Jato da firma Líder, o

Senador Antônio Carlos Konder Reis, futuro
Governador do Estado de Santa Catarina. No

aeroporto Hercílio Luz, o ilustre homem públi
co será recebido pelo mundo oficial, arriigos e

correllgionários. Durante sua permanência aqui
na, ilha o Senador Konder Reis será alvo de
merecidas homenagens. O Senador Desembarca
rá acompanhado do Comandante e Sra. Victor

Malburg.

ALICINHA
Pelo vôo da Transbrasil chegou, ontem a

nossa cidade procedente de São Paulo, onde,
organizou a tão comentada exposição de artes

plásticas de artistas catarinenses, a elegante
Alicinha "Souza Damiani.

CURSOS
Centretur, Turismo, promoveu' em nossa

cidade cursos para chefes imediatas de hotéis e

restaurantes, sob a coordenação de Departa
mento Autônomo de Turismo. Os cursos foram
ministrados por professores do Centro Nacional
de Treinamento para o Turismo - Centretur,
liderados pelo Maetre francês Gerald Jean
Louis,

Laura Correa, em noite de grande gala,' foi ver A Noi�e
Americana na sessão das dez de quinta-feira. Adorou.

Ontem' á noite, a Avenida Beira Mar não
pôde dormir sossegada. Desde o começo
da noite, só o que sé ouvia era som. Som
de todos os lados. E de onde vinha tanto
som? ?? Orá Ora, do' Stúdío A2; é

claro, onde a Prosom, de Joinvil, viu? ,

mostrava e 'demonstráva seus modernís-
. simos e sofisticados aparelhos de fazer
som Realmente, realmente, é de enlou
quecer o ponto � que chegou a eletrôni
ca. Sons quadrafônicos, quadrofênicos,
esquisofrênícos, sei lá. De todos os tipos
e marcas imagináveis. Tudo isso acompa
nhado por um coquetel também joinvil-

ense da Capri. As fitas, as fitas, porque
sem elas não há som, foram do Stúdío
Som-Luz e do Stúdío Booom. Pra quem
não apreceu, não viu e não curtiu, quero
dizer que hoje. e amanhã, é só dar Uma

chegadinha na Travessa' Harmortia, es

quina Beira-Mar e se ernpapuçar de som.
'

PROFESSOR BIANCHINI
A Gonzaga está nos informando que acaba

de contratar para sua imobiliária, o renomado
engenheiro carioca Professor Nello Bianchíni.

'

/

CONvíNIO'
Na Secretaria da Fazenda o Banco Bamenn

dus e o Fundesc, assinaram, um convênio no

valor de duzentos milhões de cruzeiros. Prese�
tes além do Secretário Uchoa de Resende, Luiz
Antônio Viana, José Carlos Person, Umberto
Basso e João Eduardo Amaral Moritz.

IAPONI
Chegando do Rio a nossa cidade o maior

.

artista primitivo do Brasil Iaponi Araújo, que
depois de expor sua arte em Londres, Paris,
Roma, Barcelona e no Brasil em grandes galerias
de arte sempre merecendo os melhores elogios
da crítica jornalística, vai expor seus trabalhos'
no Museu de Arte de Santa Catarina. O vernis-

'As aparelhagens mais incríveis do mun

do estarão à di posição de todos. Quem
quiser pode inclusive trazer as fitas ou

discos de sua preferência. E é só prepa
rar os ouvidinhos, as cuquinhas e se por

.
Jl.,a escuta.

Manchete da Col,.nette:

KikaSimão sumiu. Ninguém sabe, ninguém viu: Dizem que foi,
pra Joinvil.

o ,importante,
manter-se ,

forma, ..

,

'_:iV1PAR
RINS
;::STIMUl
fí.gado,i:
tame

�\;;dgâ�UIR.ODONAI.,
e viva MAIS contente I

..

Hoje' à tarde, na cidade alemã de, Gelsenkirchen, a Seleção Brasileira de Futebol
enfrentará, na disputada da classificação para as quartas de final do campeonato
Mundial. de Futebol, a poderosa representação da República do Zaire (!eia Zatrr).

Segundo o técnico brasileiro, Zagalo, é bastante provável que os brasileiros saiam

vitoriosos, 'embora, recomendando que a. torcida não peque por excesso de

otimismo, visto que o futebol do antigo Canga-Belga, pode apresentar surpresas
inesperadas. Segundo ele, devemos todos nos dar por satisfeitos se nossa seleção

,

vencer por um a zero. É claro que neste caso, o Brasil se, desclassificará mas,

segundo o técnico, isto não o incomoda, em absoluto. Afinal, o importante é

competir.
LEIA

E

DIVULGUE I
O 'ESTADO� I.____________.._ -

Pensamento'do MOHlentO:
IDeita numa cama de pregos e fica com fama de faquir

(Caetano Velloso)

laponi Araújo, vai expor sua arte no Museu de Arte de Santa Catarina.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cidade'

, Oficialmente o inve;�o começou ontem e com uma.

J,.anâe massa fria que alcançou a Capital, obrigando o ilhéu
a procurar.abrigos quentes' em seus guarda-roupas. Segundo
o professor A. Seixas' Netto essa m:Ssa polar reinante
atualmente na cidade provocará .. intensa queda de

.

temperatura e geadas na planalto. "Não haverá, entretanto,
diz ele, possibilidade de neve' na .ârea de São Joaquim e

.
Curitibanos.

,,'

/Je ontem até o dia 25 próximo a temperatura minima

em Florianópolis será de-três graus positivos e uma média
'

de quatorze graus. . No 'Planalto a-temperatura minima será
de oito graus negativos, com uma média diária de oito graus
positivos.

'

Informa ainda o astrônomo ilhéudque o inverno marcará
a sua presença hoje por' volta das 7h25, e o sol passa, no

"solsttcio" no próximo dia .23, se constituindo na noite,
mais fria e longa do ano. - "Mas, meteotplogicamente a noite
.mais fria deste ano foi a do dia 13 do corrente, onde os
termometros acusaram 1,3 grau positivo".

.

- No próximo mês de julho, adianta o profesor, haverá

quatro grandes massas polares, sem, contudo; ostentarem as
,

mesmas intensidades das' demais massas anteriores. Sobre'
todos Os aspectos Q inverno deste ano sesâ visivelmente

. menos' 'rigoroso do que a mesma estação no ano passado, o
.

,

que possibilitará numerosos dias de chuvas.' ,

.:

AGASALHOS '

,

O tradicional vento sul de ontem,' obrigou e ilhéu,
principalmente, a buséa,r agasalhos: 'E nessa mesma tarde era

/ comum as pessoas ostentarem os mesmos trejeitos
executados nos dias {r,ios anteriores: mã� nos-bolsos; andar

-encolhldo e rápido, procurando constante um local
, acolhedor.

. '

A áaça" e a figueira ficaram a descobertos, Sf?US habituais
convivas recuaram diante do forte vento causado pela frente
[ria que se estabeleceu 'sobre o; Estado. Os teimosos
frequentadores se camuflaram o suficiente para ficar

. bocejando nos bancos, 'observando' o escasso movimento de
transeuntes, cheios de roupas e caminhando apressados.

,

"Dize Solàuge Silveira, traiando um casaco enorme e grosso,
que "apesar do forte vento, hão está muito f-,;io pois nos

'- lugares onde o vento não conseguepenetrar eu 'com um
casaco desse sinto muito calor','. De fato, o frio, que se

'

, apresenta na Capital é enganador, pois a temperatura
ambiente .

ou os locais em que MO são., assolados pelos
ventos, são quentes? pode-se ostentar uma camisa leve.

Y

INTEGRANTE
.

Para grande número 'de florianopolitãnos, o vento-sul é já
integrante da p�sa�em· e por isso nãose constitui nUl11:'fatõ('
incômodo ou inusitado" quando ele aparece em todas .as

direções, Há extremos que gãrantem que a Capital perde
.subst âncialmente uma das suas mais importantes
'características sem o açoite do vento-sul, cantado 'desde há,
muito em prosa e em verso.' .

, " I
'

Dessa maneira; não há nadade nqvo niz cidade, a não se�
,

'as' vestimentas fartas e por' vezes discreta dos seus

habitantes.

,\

Comércio, tem poucos aquecedores
.

, .

, ",'. -

....-

pois a demanda' ainda é pequena
�;

_. 1'.- ,

,r;::'
r

.

'

�s �stufas 0\1 aquecedores ,

de' ambiente não estão muito
em moda em 'Florianópolis,

.

apesar do frio. j\s soluções
, oferecidas pela "sociedade de
consumo" para o ilhéu comba
ter o' inverno =envolvem uma

série de aparelhos de preços
que oscilam entre' Cr $ 7' mil e

Cr$ ,60,00 -'são' muitas; mas

PQ.uco aceitas pelo-florianopo- .

lítano, devido a "falta de hãbi-:
"to",segundo os lojistas. ,

,

,

FRIO E AGASALHO
'. , Acontece que quando che

ga o, inverno, o friQ obriga a

certas medidas de, precaução,
,

entre as quais estão situados QS
agasalhos, bolsas de água e ou-: '

,

tras opções. Os aparelhos de.
.- ar-condicionado 'não estão ao

alcance de todos, seus preços
são relativamente altos (variam,
entre Cr$ 7 mil e Cr$ 3 'mil)
não estando portanto ao alcan
ce dos consumidores assalaria
dos ou-da baixa classe média),
sendo 9 produto entãoreserva
'do �§__ casas das famílias mais

- abastadas é aos ,ambientes 'de,
'trabalho (repartições; escritó
rios, etc'.).

Diferentemente' do àltera
mento da temperatura ambien
te, a outra solução para o com

bate ao frio (agasalhar o corpo
'óQm roupas' e cobertores, é
também uma escapatória que
não tem proporcionado muito

",--,movimento às lajas especializa
das. Os altos preços -em que se

encontram os produtos desta.,
natureza não ,permite à maio
ria' dos consumidores darem-se
'ao luxo de' comprar mais que o

, 'estritamente ..necessãrio, E o .outr,o� comprarão. A prova
frio ainda-não se fez muito in- disto é que muitos aparelhos já
tenso' ainda, mais pode recru- �ram vendidos pelas lojas

·
descer ao passar .destes dois {pOUCOS em termos econõnu-
meses de inverno" que' ainda, 'CQs}".

'

.. .Ó:

, restam. Existem muitos 'tipos de
NÃO 'HÁ DIVULGAÇÃO aquecedores de ambiente. Um'
Depõe, o gerente de um loja . deles, muito sofisticado custa

.da cidade, especializada em ar- Cr S 1'.220,00. Um de tipo mé-
tigos domésticos, que o fàbri-. dio, a �ás, custa oes: 380,00,

·

cante é quem deveria levar ao elétrico Cr$ 400,00. O menor

conhecimento do público con- e mais barato, um adaptável ao

sumidor as, vantagens, o 'modo" "liquínho", é o' que mais tem
de 'usar, ó custo, 'etc. das estu- sido procurado, o único que'

-fas ou aquecedores de ambi-: poderia ter sido vendido e não

"€f te conforme é c.?stu�e do
'sIstema de .produção.: circula- ',o foi 'por fàltanaslojas, ,

ção e COnsumo de mercado- '

Estes preços são: considera-.
"

rias, pata, que as, populações- dos altos. Realmente, pode-
criem o hábito e' sintam a ne- riam custar menós porém, fàl-

·

cessidade, de ter cada um seu ta a matéria prima, e é dispeiÍ-
aquecedor elétrico ou' a gás .em - 'diosa. Quanto, ao consumo de'
casa. Por enquanto, o cQml'�a�

. t energiâ, não é pequeno, é da-
,dores deixam este artigo ell}: ro, 'pois o elétrico funciona
segundo plano-pois Ines parece,

.

a t ravés de uma' resistência
ser mais premente ter um tele- (consome um pouco menos de
visor, colorido ou não,' para energia que o chuveiro elétrí-
ver os jogas' da Copa, ter um 'co) e o a gás consome na mes-

carro novo 'ou outras coisas, _;na prol?orção de um .fogãe a

mais em voga no momento. gás. Mas de qualquer maneira é
Por súa vez, um ,estudante

, compensador,' mesma apesar
úitiversitário dá seu parecer ',do uso pr(llengl!do noite a'
que vem contrariar esta idéia: dentra. Em atguns ,modelos,
"Ainda, bem' que este produto estão adaptados {erm!}sfatos
aiIiila não envQlve propaganda,

-

que fazem com que @ apareihó
ou seria mais uma mane4:a de

.

se desligue a'c,erta -temperatura
forçar o ·orça.,-.ento 40s consu- .ambiental. Outros, os' a gás,
midores. Se saisse um anúncio têm registros.
a, respeite destes artigos, muita' Poucos têm sido vendidos

gente passaria a sentir um frio .em Florianópolis mas eS,tão
nunca antes sentido. Os, que, praticamente esgotados os pe·
pelas caJ;lcterísticas de suas.ca- quenos eS,toques, das lojas que

,
sas (vedam -menos o frio, por podém reabasteeer,se ássim
'exemplo), acharam ser bGm que 'aumentar a procura. ,Em
� aquecedar já 'compraram e apenas uma das lojas o estoque

..

'.

'O,casario colonial ponuguês será preservado: .

Comissão vê °0 que há a
. ,(... - .

-

preservar no, patrimônio-
Foi formada a comissão quedeverã dencíasse a-sua proteção, ,

atuar no Serviço de Proteção doPatrímô- Explicou o Secretário Volney Milis,
-

. nio Histórico, Artrstíco e Natural de FI 0-, que a comissão devera fazer um trabalho
rianópólis, recentemente organizado pelá de campo, anotando 0S monumentos a se

Secretaria de Educação, Saúde e Assístên- rem preservados, para depois se deterrní
cia Social da Prefeitura. Foram convida" nar qual a melhor medida a tomar' com

" dos a participar da comissão .os professo- 'relação aos mesmos.
"

,

res Nereu do Valle Pereira, chefe' do De- '- Primeiramente teremos que visitar

partamento de Sociologia da UFSC; Sara os monumentos, para depois fazermos a

-Regina Si 'lveira e, Carlo� Humberto Cor- avaliação de soo importância" para sabet
rêm, do Departamento de História da mos se realmente eles devem ser c'onserva

UFSC, o arqJiiteto David FerreiIà Lima; dos. Os :qlbnumentos Serão catalogados e f

além de um advogado a ser, ingicad,o p.ela, depois do est\lqo', arquitetônico, será feita'
Procuradoria da, Prefeitura. , ,

\
a restauração. E poss�el que muitos mo-

De"ererá pres�di� a comissão, possivel-
.'

l'mmeiitos não' tenham condições de .ser
mente o próprio' titular da Sesas, Secre-' restaurados, ,principalmente 0$ monumen

tário Volney da Silva Milis. Segundo ex- tos naturais, os quais em sua grande i:J}aio-'
plicações do Secretário Volntly Milis; a ,ria já fo�m destruídos ou semi. destruí
partir de segunda�feira a comissão devera dos.'

'

"

t
.

se reunir para :tratar de �raça,r as direti:izes / O Secret:trio se referiu á destRlíção da .

de trabalho. E meta prioritária da Sesas, gruta do Ablão, umdos mais belos recan�
que a comi�sã0, providencie' os se(Viço� de, tos da Baía Sul, no lado do Continente. A
prote'Ção do patrimônio históri�co munici- gruta, também denominada de "Templo

. palo mais b'reve possível. " do Sol", foi semi-,destruída, pois t;stão
- A comissãodeverá agir rápidamente, tirando pedras de pe�reiras ao seu redor. '

pois grande parte, do patriinônio históri-, Este é apenas um pequeno exemplo da
co, artístico e natura:! do muniçípio está ação pre,dàtória em monu.meptosnaturais
se perdendo, pór falta de órgão, que provi- da ilha. ""

.

-Sem dúvida, o pública está
perdendo a opori:unidade, de

aproveitar uma dits côisas gos
tosas que (> fri� oferece: a pos
sibilidade de sentir' o caloni·
nho gostoso proporciGnadO
por um destes artigos. As ,rou'
pas são muito caras e súbs!i'
tuí"eis quando se e,stá dentro
de casa (ssistindo' úm boni fil,
me na lN ou levando 'ufiÍ,papo
daqueles. que afagam' e enri,
quecelll o espírito.

'estlÍ"tatalmerite esgotado acan

tecendo 4,oe pessoas, próCura
'ram sem poder levar. Em Par
'to Alegre, onde <> friq é mais
intenso do que aqui, neste

ano, apen:is� o povo adquiriu ó
hábito. 1'Iesta cidade, ãs- lojas '.
q�e vend�m estes produtos,
venderam muito JTIais do que
nos anos anteriores, tendo es-

J toques insuficientes pata aten·
der ,'a procura que cresceu

, imensamente.
• ,.' . J 1"1

Prefeiturft, quer solução conjunta
pata men'die�ncia em Flót:ianópolis,

','

dos e lhes era explicallo
.

o
,

objetivo da' campahha, ap�,s
eram convidados. a ,acompa- "

nhar a equipe até o:centro de
triagem.

Dos trinta mendigos abor
dad,os, oitó estão em tratamen-.,
to médico, sendo "que os de-

,/
mais 'após os el<iames, não com

par�cer!lm mais ao local de, tra
tamento,.Dois casos de mendi
gos já foram solucionados, sen

do o primeiro de uma senh�ra
que � achava mendigando
porque precisavá de internaçã()
,hospitalar para tratamento de
saúde, O outro «aso, já ante
riormente divulgado, é o da
costureira que por ocasião da
morte do marido teve que ven,

dera máguina de costura. e co

mo não pode mais adquirir o

instrumento de ,trabalho, foi
obrigada a mendigar. A costu
reira que é portadora de um
deleito físico e anda �e muie
tas, recebeu a doação de uma

'

-máquiNa de costura elétrica,
tendo sido confirmado que
realmente ela sabe usar' o .apa-

'

relho.
.

SI(gtl.ndo o Secretário Vol
ney MUis; a campanha para a

erradicação da mendicância
tem alcançado os resultadas'
pretendidos.' "

.

-

'- Estamos trabalhando
com os mendigos que já se'en
contravam na cidade. às· que
chegam, depqis da' i"nícío da

campanha, são convidados'a se

retirar, Há alguns dias, uma f;t
ml1ia de' pernambucanos se

.e- instalou e!D frente a .lgreja de
São Francisco, fomos lá e con- '

versamos com eles 'e então re

solveram ir,embora. ,
,

Expliéou o Secretário, qUtl
muitas pessoas cientes da cam

panha,
.

estranham o fatá dos

mendigos voltarem ao mesmo

lugar depois de serem aborda.
dos pela equipe.' "

- O estudo de cada caso,
determiria uTI;! certa espaçO' de

'tempo. r:essa forma, não 'po
d'emos' tirar aós mendigos o

.único meio de subsistência, aJé
darmQs uma solução definitiva
para cada,caso. Nós mesmos os

levamos ao local onde foram

apanhados, até- que -tenhamos
cendições de resolver o proble
ma, após o que el.es não pode
rão mais mendigar; .concluiu o

Sr. Voiney MilÍs:
'

A Secretária de Educação,
Saúde e Assistência Social da
Prefeitura -,-, Ses.as' - prosse
guilfdo corri' o,' projeto de erra-

'

dicação da mendicância na

Capital; vai apresentar na Ieu

nião da Associação dos Muni

cípios da'Grande Florianópolis
'no' próximo �bado'"ó seu pla
no de ação. Segundo explica
ções çio, Secretário. Volney
Milis, a grandt; maioria dos
mendicantes na Cidade, são
oriundos de municípios vizi
nhos e o que se pretende, é
uma ação conjunta com as de
mais P.refdturas" para que cada

, uma assuma a sua,responsabili
dade no problema�

Dentro, da campanha, que,
começou há algumas semanas,
a 'equipe volante da Sesás já
abordou 30 mendigo1\, que fo-

. ,ram encamIDhados ao Centro
,de -triagem localizado no Al-,

,

bergue Notumtf. 'i\: equipe vo-

jante, composta por duas assis
tentes sociais da Sesas e um
p@licial civil (Ja' Delegacia de
Costumes, na primeira fase do
projeto fazia a ronda' três vezes

por semana, das 14 às 17,ho
raso Os mendigos eram,abor�a-

,
'

CENTRAIS .EL�TRICAS Df SANTA CATAR�N,A S.A:
. " .

,

SETOR FLOR IANÓPOLlS
CELESÇ

�COMUNICAÇÃO �.

A CENtRAIS ELÉT�ICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC
A

'
I

,

AGENCIA FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que, DOMINGO, dia

'23/06i74, haverá falta de energia elétrica, nos seguintes locais e horários: --,

,,' '), ILHA '.'
. Das 1,30 às 8,QO horas - Avenida �ubéns de, Arruda Ramos;

.

Das 6,30 às 9,30 horas - Av. Trompowsky, rua Almirante Alvim e ad;acêncías;
D�s'6,30 às 7,30 horas :_ Rua Conselheiro �afra e adjacências.

, ,

'CONTINENTE
Das 6,jO às 9,30, horas - Rua Aracy Vaz Callado e Campolino Alves..

Das 6,30 às 9,30 horas'; Beco do .JÚlio.
,

'Obs: Os desligamentos acima visam, poSsibilitar os traba'lhós dos noSsos empregados,
na manutenção da rede de distribuição primà-ria.

Floríanõpolis, 21 de ju'nho de 1974;
- A EMPRESA-
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COPA DO MUNDO. - .
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-

O gol de Valdomiro (radiofoto], garantiu ao Brasil a
.

classificação às quartas de final. O primeiro
adversário será a Alemanha Oriental, que ontem venceu

a Ocidental por um a zero" chegando na primeira
-

colocação do seu grupo. O Brasil, 'apesar da vitória
,,- e dos três gols, voltou a jogar mal,

.

principalmente do meio campo para a frente, situação,
que vai se agravar agora com a lesão de Leivinha.

. -

Suplemento Especial - Não pode ser vendido separadamente

/

SAUNA BRASÃO
. Venha assistir confortavelmente os jogos da
Copa d'iréto a ccres (Inclusive aos Domingos)

R,ua Almirante Lamego, 25
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mundial, tenham isido ameaça
dos.

O "i!orta-voz'! do "Conselho

Supremo do Exército Repu
blicano Irlàndês na Grã-Bretanha"
telefonou a agência de noticias da

Associação Britânica de Imprensa
e disse: "Nenhum membro do
Exército Republicano Irlandês na

Grã-Bretanha jamais ameaçou al
gum membro da equipe nacional
escocesa".

Acrescentou que "na reali
dade, o Conselho Supremo deseja
� seleção da Escócia, exitos em

suas partidas".
A Polícia de Munique infor

mou ter recebido uma carta da
Grã-Bretanha comunicando: "En-.
viamos assassinos para eliminar
dois bastardos protestantes esco

ceses" da equipe da Copa Mun
dial.

Informou-se que a equipe es

cocesa estava sendo fortemente
protegida ontem pela policia ale

. má antes de sua partida contra a

Iugoslávia.

grupo II
A Iugoslávia com Maric; Buljan, Hadz1!bdic, Oblak e Katalinski; Bogicevic (Karasi), Petrovic e Acimovic; Bajevic, Surjak e Dsaijc garantiu sua classífícação às quartas

de final ao empatar com a Escócia de Htvey; Jardine, Jcgrain, Bremner e Holton; Buchan, Morgan e Dalglisch (Hutchinson); Jordan, Bay e Lorimer em um gol. Karasi aos

40 minutos para a Iugoslávia e Jordan aos 42 para a Escócia, ambos na fase fmal, marcàram os g�s. Alfonso Gonzales Archudia (mexicano) foi um bom juiz.

.'

Iugoslávia
, . .

e primeira
do grupo

Empatando em um gol contra a Escócia, a Iugoslávia garantiu sua
. classificação as quartas de final, junto com o Brasil no grupo 2, numa

partida de bom nível técnico.
Os escoceses, conscientes de que só a vitória lhe interessava, desde os

primeiros minutos lançaram-se ao ataque em busca do gol, que lhe

garantiria a vaga nas quartas. Os iugoslavos, com o recuo da meia cancha,
passaram a defender com seis jogadores com a finalidade de suportar a

pressão adversária, o que acabou conseguindo no primeiro tempo.
Depois dos 10 minutos, a Escócia passou a pressionar pelaspontas com

Dalgíish e Lorimer, com Buljan e Katàlinski aliviando de qualquer maneira.
Aos poucos, os iugoslavos, com chutes de fora da área tentavam segurar os

escoceses na intermediária que insistiam na busca do gol.
A partir dos 40, a Iugoslávia foi mostrando maior estrutura dentro de

campo com Acimovic e Bajevie voltando' à meia cancha e dominando o

setor, obrigando a Escócia a se retrai� nos minutos finais, com os seus

atacantes chutando de longe e recuando em seguida com medo de serem

surpreendidos em contra-ataques.
TEMPO DE GOLS

.

Na fase final, sem modificações, os times vieram mais lentos, com os

jogadores demonstrando visíveis sinais de cansaço. Depois dos 20 minutos,
os escoceses, já sabendo da vitória do Brasil contra o Zaire, partiram na

base do desespero para o ataque e, com isso -deram maior movimentação a

partida. Com a. entrada de Hutchinson, a Escócia ainda melhorou mais e

aos 22, Hadziabic salva um gol certo, ao defender um chute Violento de
Jordan, quando o goleiro estava fora do lance. A Escócia atacava

principalmente pelas pontas e a Iugoslávia se defendia de qualquer maneira.
Aos 25, a. Iugoslávia faza primeira substituição, entrando Karasi para

reforçar o sistema defensivo, já que o empate lhe garantia a classificação.
Os iugoslavos, a partir daí, começaram a trocar passes curtos para enervar o

adversário que insistiu em contra-ataques perigosos.
Quando-faltavam cinco minutos para o término da Partida, a Iugoslávia,

apesar de jogar lentamente para irritar a Escócia, fez o seu gol através de
Karasi, após receber um lançamento de Dzajic. Este gol, não deixou de ser .

um castigo para os escoceses que lutavam e atacavam com insistência,
Porém, a justiça não tardou.

Aos 42, Jordan marcou o gol de empate depois de ·boa trama do ataque
da Escócia com a defesa iugoslava reclamando impedimento do atacante,
Quando os alto-falantes do estádio anunciaram o final do jogo Brasil e

Zaire, a.defesa da Escócia subiu em busca do gol da vitória, já que o empate
não lhe interessava. Com a pressão do adversãrío, os iugOslavos se

retrancaram 'num rígido sistema defensivo, apenas com Surjak na frente,
para garantir o resultado. Quando os escoceses atacavam com perigo, o juiz
terminou o jogo.

.

Jordan, centro-avante da Escócia, contido por um zagueiro iugoslavo e o goleiroMaric

Ormond ficou

nervoso com

o resultado
Depois ao empate de 1 x I,

entre Escócia e Iugoslávia, o técni
co escocês, Ormond estava muito
nervoso na sala de entrevistas, mas

fez questão de afirmar que a

equipe jogou o futebol que ele es

perava,
- Fizemos uma exceiente par

tida, mas acabamos desclassifica
dos justamente como castigo pela
nossa pior atuação, que foi contra
o Zaire.

.

Para Ormond, no jogo de on

tem aconteceu o mesmo que ter

ça-feira na partida contra o Brasil,
quando "fomos melhor que eles".
Para o técnico o pior de tudo "é

que saimos sem ao menos perder
um jogo. Se alguém tivesse nos

derrotado ainda bem, mas sair
sem perder é mesmo para desespe
rar", .

Falando sobre a atuação brasi
leira, Ormond disse que a equipe
do Brasil precisa melhotar o meio
de campoe ataque "pois a defesa
é muito boa". Disse que se o meio
de campo acertar o ataque nor

malmente aumentará sua produ
ção. Sobre os times que poderão
chezar. as finais. Ormond destacou
Alemanha Ocidental, Polônia, Itá
lia e Iugoslávia.

.

IRA desmente
ameaças aos

escoceses

Uma pessoa, alegando repre
sentar o Exército Republicano Ir
landês (IRA), na Grã-Bretanha,
negou ontem que dois dos inte

grantes da seleção escocesa do

• •

MULLER & FILHOS-
MATERIAS DE CON8TRUÇAO

.6403
FONE:, .

'6358

ADMINISTRADORA DE IMÓVEIS
SÃO FRANCISCO LTDA. A unlea em Florianópolis que só aluga
imóveis. Confie seu imóvel em quem é especialista no mercado.

Rua Deodoro, 11 - CRC - 252 - Fone 37-95 - Florianópolis
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),

brasil'zaire
,

Leivinha'MesrnDsem
'adversário
Brasil custou
a marcar

A Seleção Brasileira só. teve contra si seu próprio estado de nervos pua
vencer por 3 a O, ontem a tarde no Parkstadion, a medíocre equipe do
Zaire que só teve um objetivo durante a partidaeo de perder de pouco,

Apesar da vitória e da classificação para a segunda fase da Copa do
Mundo, o time brasileiro ainda apresentou muitas 'falhas, sendo que a

principal foi total falta de comando dentro do campo, ande os jogadores
constantemente discutem até mesmo para decidirem quem cobrará as faltas
próximas a área adversária.

O tempo estava nublado em Gelsenkirchen, mas-logo que foi iniciada a'
partida até o sol apareceu para ajudar os brasileiros. Não bastou mais do
que 10 minutos para que todos-sentissem que o quadro do Zaire seria uma

presa fácil, tal a sua ingenuidade e inexperiênçia.
O Brasil criava oportunidades a todo instante e marcava sob pressâoçno

afan de conquistar logo seu primeiro gol. Contudo, aos cinco minutos de
jogo l.eivinha foi substituído. Ele se machucou numa-disputa de bola com

Kazadie em seu lugar entrou Valdomiro, passando Jairzinhoa jogar pelo
meio.

'

De nada importava, porém, aos brasileiros. A supremacia era tão grande
que mal o time do Zaire passava do meio de campo. Veio então o primeiro
gol, através de Jairzinho, aos 12 minutos. Ninguém no' Parkstadion
duvidava de nova goleada sobre o Zaire'.

Contudo, a seleção brasileira não- deslanchou: O time tocava bola com

categoria até à entrada da área, lutava na defesa, mas era um domínio sem

objetividade e sem agressividade.
'

Tanto assim, que durante todo o primeiro período, principalmente, os

jogadores mais eficientes no ataque do Brasil, foram,os dois Marinhos e Luís
Pereira.

O meio de campo do Brasil pecou novamente, como na partida contra a

Iugoslávia e a Escócia. Ontem, era dia de toques curtos e eles queriam fazer

lançamentos.
,

A tensão nervosa do time e da torcida dominou todo o estádio de
Gelsenkirchen: era o fato do escore de 3 a O, da responsabilidade diante de
uma equipe fraquíssima, e do placar de Iugoslávia e Escócia,

Jairzinho recebeu livre diante do .goleiro e tocoulevemente a bola para
fora. ,

Se fosse na praia, num time qualquer de Copacabana oudo l.eblon, isso
acabaria em briga. Nunca vi ninguém perder gol igual a esse - .comentou
um torcedor.

, Enquanto isso, Mukombo ou Buhanga ou Kazadi salvavam gols incríveis
dos adversários. -

'

Faltou no primeiro tempo decisão e coragem aos jogadores brasileiros.
A CLASSIFICAÇAO

Na fase final, o time pareceu entrar em campo inteiramente modificado,
taticamente, e no seu espírito de jogo coletivo. A bola andava de pé em pé,
parecia �ue os jogadores tinham mais tranquilidade para realizar suas

jogadas.
' ,

O meio de campo arriscava mais, o ataque se deslocava para receber as

bolas e a defesa, como nos dois primeiros jogos, se .mantinha impecável,
invulnerável, senhora da situação.

A partida era como a brincadeira do gato e o rato. Faltava apenas o

golpe final. O Brasil dominava todos os setores e o Zaire buscava nas

soluções de bola para fora, o tempo necessário para se .aproximar o mais

rapidamente possível o fim do jogo. \

Mas o Brasil não tinha ainda objetividade .. Zagalo substituiu então
Piazza por Mirandinha, passando' Paulo Cesar (Inter) para, a função de
líbero à frente da zaga. O time realmente 'cresceu de rendimento, embora
ainda continuasse fal_hando por indecisão na ofensiva e coragem para
arriscar os chutes a gol.

Aos 24 minutos, contudn.Rivelino aumentou o placarpara 2 a O.
Para quem estava no 'estádio de Gelsenkirchen, pelo menos surgia a

primeira oportunidade para a classificação, pois a Iugoslávia estava

empatada com a Escócia e nós iríamos para o sorteio com os escoceses pelo
segundo lugar do grupo II.

Aos 3S minutos, porém, num golpe estritamente de sorte, Valdomiro
chutou despretenciosamente e a bola entrou, riuma falha de Kazadi. A

classificação estava definitivamente assegurada, embora a maiona dos
torcedores do Parkstadion vaiassem insistentemente os brasileiros e o

'péssimo Icso que assistiram.

Para Zagalo
o pior estava

no 'grupo

do Brasil
Conseguimos passar pela fase mais

diftcil da Copa e a que eu mais temia.
De agora: em diante, o futebol brasi
leiro vai impor o seu ritmo de jogo e

jogar para ganhar - foram as primei
ras palavras de Zagalo na sua entrevis
ta com os jornalistas.

Zagalo entrou na Sala destinada às
entrevistas visivelmente emocionado,
refletindo no rosto o sofrimento que
deve ter sentido durante a partida,
mas em todos os instantes da entre- _

vista, demonstrou uma absoluta con-
'

fiança na sua equipe, reprisando que
o pior já tinha passado.

O técnico disse que ao chegar ao

fim a disputa. pela classificação, reite
rava o que tinha dito antes, isto é que
o Grupo 2, do Brasil, era O mais forte
pelo equilibrio de forças entre três
participantes.

'

- Brasil.Tugoslâvia e Escócia che
garam empatados e a decisão teve de
ser pela somá de gols, o que prova
que estávamos na chave mais diftficil.
De modo que os dois empates que
tivemos, ao contrário do que muitos

pensaram, não .desmereceram em na

da nossa equipe, que jogou objetiva
mente para alcançar o que hoje con

seguiu, que é a classificação.

- Leivinha vinha jazendo mais ou

menos um papel semelhante ao de
Tostão na Copa do .Mexico e sua fglta

- será sentida. Mas, no primeiro jogo
.das quartas de final, Paulo 'Cesar esta"

râ de volta ao time e é posstvel que
entre no lugar dele, continuando Edu'
na ponta esquerda, onde ele se enten
de muito bem com Marinho, Mas, são

apenas estudos superficiais, de mo

mento, porque agora estou de cabeça
quente e só gosto de pensar na forma
ção da equipe depois de ter passado
as emoções da partida. O certo, é que .:
estamos classificados não digo contra

a vontade, mas certamente contra-o

pessimismo de muitos e posso garan
tir que vamos partir para a nova fase
absolutamente confiantes nas nossas

possibilidades. Técnica e fisicamente
a seleção está muito bem e isto eu
posso garantir. De agora em diante
vamos jogár para vencer e estou certo

que o futebol braiileiro saberá impor
a força de seu prestigio contra qual-.
queradver��o. L- ----� ----------------�--------�--------�----------------------�

Confiante no que a sua equipe po
de fazer daqui para diante, Zagalo
afirmou convicto, que a seleção brasi
leira tem todas as condições para
subir de produção e vai para a; quar
tas de final como real candidata ao

titulá.
- Repito o que sempre âisse. O

Brasil se classificou jogando no Gru-
,

po mais forte e acho improvável que
daqui em diante encontremos adver
sârios mais âiftceis que a.Iugoslâvia e

a EsCÓcia. ,Talvez iguais, mais fortes
•

nunca.

CONFIANÇA NO TETRA

Na'opinião de Zagalo, a fase pior
já passou e agora, sem o receio de sair
da Copa, nas oitavas de final, receio

que, confessou, era dos jogadores e.
também da comissõotécntca, a equi
pe vai reencontrar e mostrar a força
do verdadeiro futebol brasileiro.

- Uma Copa do Mundo cria no

povo brasileiro um clima altamente
emocional e como jâ por três vezes

afirmamos nossa superioridade, a tor

cida passa a quase exigir 'o titulo.
Ninguém quer admitir uma derrota,
porque acostumados com as vitórias,
acham que toda a copa deve ser ga
nha pelo Brasil. Isto dá não só a mim,
como técnico, mas a todos os jogado
res uma enorme responsabilidade,
Dai, o nervosismo, o medo de não se '

classificar que atacou, a todos nós.
Foi este medo, sem dúvida, que fez
com que a seleção jogasse muito mais

preocupada em se defender, deixando
de agredir como sabe e pode. Por

isso, foi importante essa vitóriã. Ela

representou não apenas a nossa classi
ficação, mas a volta da confiança, da

tranquilidade c até da auto-suficiên
cia dos nossos jogadores que, estou'
certo, de agora em diante irão para
campo com uma moral' muito mais
elevada e disposto a impor a força de

'

sua categoria, que-atê hoje tem feito
.z glória do futebol brasileiro, tri-cam-

peão do mundo.
'

Para Zagalo esta é a Copa mais

equilibrada que conheceu, quer como

técnico quer como jogador. Diz que
até 'agora 'não' apareceu nenhuma
equipe que possa ser apontada comó

favorita.

Reconhece que o futebol europeu
progrediu técnica ',e taticamente mas

não aceita a tese de que superou com

sua tática e velocidade de jogo os sul
americanas,' especialmente os brasilei
ros.

- Não discuto que houve progres
so, 'mas não aceito que digam que [0-
'mos surpreendidos- porque sabiamos
que iríamos encontrar esse tipo de io
go aqui. Os europeus evoluiram, mas

a técnica e a habilidade do jogador
brasileiro ainda prevalece e a prova
está queo Brasil alcançou a sua classi
ficação enfrentando duas das mais ca-

•

tegorizadas seleções desta Copa. Esta
mos numa competição altamente

equilibrada, mas em igualdade de

condições daqui para frente de dispu
tar o título. Os que estão duvidando
da seleção brasileira, podem ter uma

surpresa, ou melhor uma outra sur

presa, porque muitos n� admitiam a

nossa passagem para as quartas de fi-

nal. A verdade é que jogamos até ago- ,

ra visando objetivamente nossa classi
ficação) e agora que ela foi alcançada
e vencemos a série de fatores que já
mencionei, a seleção brasileira vai im

por de fato a sua força e jogar já ad
mitindo como bem possivel uma no

va conquista do lttulo mundial.

PAULO CESAR VAI VOLTAR

Comentando a vitória sobre o 'Zai
re, Zagalo disse que o time foi para
campo com a preocupação de ganhar
por uma diferença de três gols, resul-

,

tado que não deixava nenhuma dúvi
da sobre a classificação.

- Quando um time entra em cam

po assim sua tarefa fica de fato mui
'to mais dificil, principalmente se os

jogadores vêem o tempo correnâà
, sem conseguir o gol. Felizmente mar

,

camas o primeiro aos treze minUTOS,
meu número de sorte (ii todos nós 'es

perávamos que o time se tranquilizas
se e encontrasse o seu verdadeiro lu-

.

tebol, mas prevaleceu ainda o nervo

Sismo e ficamos o primeiro tempo
com. .apenas o gol de Jairzinho. No

vestiário, no entanto, a situação 'se

acalmou e no segundo tempo, com

uma atuação mais calma, alcançamos
os três .gols que precisávamos para a

, classificação. Acho que a seleção fez
uma boa partida, mas reconheço que
podia ter sido melhor se a ânsia do
'zol não dominasse alguns jogadores.

_ Zagalo reconheceu que até agora a

seleção tem como maior destaque.a
defesa e que Luiz- Pereira, Marinho,
do Santos, e Marinho, do Botafogo,
têm sido os únicos a jogarem bem,
mas voltou a atribuir a má fase de
alguns-ao nervosismo" que vai deixar

. de existir cpm a classificação.

Lamentando a contusão. de Leivi

nha; logo no inicio da partida Zagalo
disse, que em principio se preocupou
por ter de queimar uma substituição,
mas que depois de saber pelo medico
que Leivinha dificilmente,voltará, a

jogar nesta Copa, preocupou-se por
que a seleção vai perder um jogador
que sabe tocar a bola e sempre facili
ta o trabalho dos companheiros.

"

Leivinha fora, logo no inicio
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Na defesa

estavam os

melhores,

outra vez

Leão - Não teve muito o que fa
zer, foi um dos jogadores mais tran

quilos do time, gritando insisten
temente com a equipe para não se

deixar envolver pelo entusiasmo e se'

esquecer do trabalho defensivo.

Nelinho .- Definitivamente, tem

demonstrado ser um bom jogador..
frias não auxilia muito a ofensiva,
pois raramente. arrisca umà jogada au

daciosã e.se limita a dar centros a es-
'

mo sobre a área adversária .

Luis Pereira= Demonstrou muita

garra e força de vontade, Defendeu
bem e atacou igualmente bem.

Marinho (Santos) - O jogador
mais consciente da equipe: Fez com

perfeição o trabalho de marcação e

cobertura e quando avançava em au

xilio dos companheiros do ataque ia

conscientemente, sabendo exatamen
te o .que fazia em campo.

Marinho (Botafogo] - Juntamente
com seu homonimo e com Luis Perei

. ra, se constituiu num dos melhores
em campo. Fez o que o meio.de cam

po deveria ter feito: armou.icomba
teu e lutou incansavelmente.-

Piazza - Errou passes, jogou para
os l/dos e não deu qualquer sentido
de objetividade.ao quadro. Paulo Ce
sar (Inter)__ Atuou melhor recuado

,do que na frente. Falta-lhe explosão,_
velocidade. Vindo de trás com a bola

dominada, cria melhores oportunida-
des para o time.

-

Rivelino - Foi novamente outro

fracasso, embora tenha conseguido
marcar um gol de raça, chutando a

bola com ràiva numa disputa dividida
contra um adversário. Falta-lhe, po
rém mais espirito de luta e de jogo
em conjunto, pois perdeu diversos
lances por tentar resolvê-los indi
vidualmente.

Jairzinho Outro jogador tam-

bém que não se saiu bem, embora
tenha demonstrado ,bom esptrito de'
luta. Insistiu demais no Jogo pelo
miolo, e não soube resolver as situa

ções de penetração na área adversária,
Leivinha - Contundido aos cinco

minutos, nada pode demonstrar.
Edu - Fez algumas 'boas jogadas

pela esquerdo, principalmente, quan
do recebia o apoio de Marinho (Bota
fogo), mas é um jogador muito dis
'persivo.

•

Miranâinha - Entrou em campo
com um objetivo: lutar. Fez.o que
pode e, dentro de suas 'limitaçõe�, se

saiu bem.

Valdomiro - É um jogador que dá
muita sorte quando entra no quadro
titular. Seu gol foi por acaso, mas deu'
tio Brasil a classificação para a segun
da fase da copa. Como extrema, pelo
menos, teve uma vantagem; nunca
procurou se deslocar para o miolo,
procurando tanto quanto possivel ser

mais. uma opção de jogada para o pas
se, embora não procure com insis

tência o gol,

Jairzinho, uY(l gol e mais nada

Vidinic

diz que foi

,da sua equipe
Depois dJ jogar· contra a Escócia,

a Iugoslávia e o Brasil, o técnico do
Zaire, Vidinic, disse que "sem dúvida
alguma a Iugoslávia é a mais forte
equipe do grupo e, pelo qUf vi até
agora, é a melhor da Copa'.

Quanto ao jogo de ontem, Vidinic
afirmou que sua equipe teve uma boa
atuação - "a nossa melhor da Copa"
- e que o retultado o satisfez plena
mente, pois o Zaire não veio com ilu
sões de ganhar nenhum jogo. ,

Tranquilo e sorridente, muito di
ferente daquele homem sério e sem

graça depois do jogo contra a Iugoslá
via; Vidinic disse que sua seleção teve
diversos problemas durante a Copa e

'

por isto, não jogou tudo o que sabe,
muito embora ele não esperasse obter

nenhuma vitória.
- Depois de nossa estréia, quando

fizemos uma boa partida contra a Es
cócia, os dirigentes acharam que o. ti·
me estava muito defensivo, contra
riando suas características e que, con

tra a Iugoslávia, deveria jogar mais
ofensivamente, pois achavam que as

sim poderiam até vencer o jogo ".
- Para b jogo de hoje armei então'

um esquema mais defensivo e o time
foi melhor. Mas eles não estão prepa
rados para o tipo de futebol que está
sendo jogado nesta copa, um futebol
duro, até certo ponto violento, e eles
não jogam assim na África.

não joga
•

mais

esta Copa
Leivinlta foi o primeiro ](!)ga

dor brasileiro a deixar o vestiário
do Parkstadion, ontem a tarde,
indo direto para uma clinica em

Essen onde tirou radiografias do
seu tornozelo esquerdo - que não
acusou fratura - mas dificilmente
terá condições de atuar no res

tanteda Copa do Mundo.

O dr. Lidio Toledo não es

condeu sua preocupação quanto
a Leivinha, principalmente por
que olocal ficou muito inchado.
Foi uma entorse e uma pancada

ao mesmo tempo - contou o

médico.
' ,

- Aconteceu num lance de
um comer em que eu subi com o

.goleiro do Zaire, torci o pé e ele
ainda por cima caiu sobre meu

tornozelo, creio que sem querer,
coitado; disse o jogador brasilei
ro.

'

Dentro do vestiário, Leivinha
iniciou õ tratamento com gelo,
mas o derrame foi inevitável e

Lidio Toledo se assustou.

A radiografia de Leivinha não
acusou fratura. O jogador medi
ante. o seguro que a FIFA faz pa
ra todos, recebeu a visita de uma

ambulância e um médico alemão
na concentração do Touring Ho
tel Garni, em Essen, mas por via
dos dúvidas, Lidio o levará nova

mente hoje para novo ex ame ra

diográfico.
-

- O local está muito inchado.
So mesmo quando, ceder um.

pouco o derrame é que podere
mos averiguar a extensão da con

tusão.
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grupo,

o lateral Breitner foi muitas vezes à frente mas não conseguiu passa� pela defesa Oriental

bilidade e talento sem ataque. Os ori

entais, que se defendiam às vezes com

quase toda a equipe; só iam à frente
em contra-ataques ou nos longos ti
ros-de-meta do goleiro Croy. Aos 15
minutos, a Alemanha Ocidental fez a

sua primeira substituíção: colocou

Hotges em lugar- de Schwarzenbeck.
Logo ern seguida, para a alegria dos
torcedores, Schoen substituiu Ove- '

rath por Netzer, que entrou em s;un
po intensamente aplaudido. A Alema
nha-Oriental fez também uma altera

ção tirando Irrnschere colocando Ha
rriann em' seu lugar. Quando parecia
que a Alemanha Ocidental consegui-, -

ria o primeiro gol, pois seus adversã-
rios pareciam satisfeitos com o empa-

'

te, um perfeito lançamento de Lauek
déixou Sparwarsser em excelente

condição de marcar. O atacante ainda
dominou a bola e na saídatde Màier
chutou violento, sem qualquer
possibilidade para a defesa do goleiro.

- Após o gol, Beckenbauer foi um pou
co mais à frente, mas de nada adian
tou, pois os jogadores da Alemanha
Oriental, mostrando-muita fibra, con

seguiram impedir as tentativas do ata
que adversário, que com a saída de
Overáth se mostrou bem mais lento.
Outro fator que fez aumentar ainda
mais o brio dos jogadores da Alema
nha Oriental foi a vibração de sua

pequena torcida, que, aproveitando
se da decepção e silêncio total dos
torcedores adversários, passou' a ser

ouvida, cantando o seu hlno e gritan
do intensamente. E desde o início do
jogo, a Alemanha Oriental foi uma

equipe bem mais cautelosa, com a

conquista do gol aumentou ainda
mais o seu esquema defensivo não in
do à frente nem através de contra
ataflues.

No final do jogo, os jogadores da
Alemanha Oriental foram bastante
aplaudidos e correram em direção à
sua pequena torc-ida, formada por
aproximadamente 1 mil e 500 pes
soas, que receberam autorização espe
cial do Governo, para assistir a parti
da. Equipes: ALEMANHA OCIDEN
TAL - Maier; Vogts, Schwarzenbeck
(Hotges), Beckenbauer e Breitner;
Cullman, Overath (Netzer), Hoenes;

,

Grabo wsky, Muller e Holzenbei.
ALEMANHA ORIENTAL - Croy;
Kische, Bransch, Weise e -Watzliclí;
Sparwasser, Irmsher (Hamanri) e

Seuin; Hoffmann, Streich e Ducke.

A derrota
dos donos

da festa'
A Alemanha Oriental, mostrando

,
um futebol defensivo, mas de muita
velocidade nos contra-ataques, derro
tou a Alemanha Ocidental, Por 1 x-O,
ontem à noite, no Volksparkstadion,
na primeira vez em que se defrontam.
Com isto, conquistou a primeira colo

cação no grupo I e será o adversário
do Brasil, na próxima quarta-feira.

O resultado' pode parecer injusto
para a Alemanha Ocidental, que pres
sionou durante toda a partida, mas, a

Alemanha Oriental, apresentou-se
com um perfeito bloqueio defensivo
e um ataque muito veloz criando
sempre lances perigosos. I

O gol foi
marcado por Sparwasser, aos 32 mi-

. nutos, após um' perfeito lançamento
de Lauck.

O juiz, com bea atuação, foi o

uruguaio Ruiz Barreto, auxiliado por
Armando Marques e o argentino Pes- ,

tarino. Os jogadores Sparwasser,
Kreische e o goleiro Croy - este, por'
demorar á bater um tiro-de-meta -

receberam cartão amarelo.

A Alemanha 'Ocidental, que na

partida anterior havia Sido vaiada in

tensamente, desta vez entrou em

campo sob os aplausos do público,
que lotou totalmente os 60 mil e 350

lugares do Volksparkstadíon- Apenas
um pequeno grupo - 1.500 torcedo

res, aproximadamente - aplaudiu a

Alemanha Oriental.

A partida começou muito movi-
,

mentada e notando-se perfeitamente,
que a Alemanha Oriental estava mais,
preocupada em se defender. Entre-.

tanto, a primeira boa oportunidade
coube aos orientais, num lance em

que o zagueiro Schwarzenbeck atra

sou mal a bola para Maier e Saparwas- i

ser interceptou, embora não tenha

conseguido dominar a bola, permitin- '

,

do que o goleiro fizesse a defesa.
.Os ataques da Alemanha Ociden

tal, na maioria das vezes se iniciaram
com Hoeness, que mostrando grande'

, mobilidade, abria espaços na defesa

adversária, para que Muller, (),rerath e

Flohe tentassem o 'gol, Num desses,
lances, Hoeness tabelou com Muller, ,

que após passar pelo seu marcador, •

entregou para Grabowski. Entretan

to, este atacante perdeu o equilíbrio.
Se o ataque da Alemanha Ocidental
atuava bem, o mesmo não acontecia
com a defesa, que, utilizando a mar-

'

cação homem a homem, ficav� sem

pre com algum setor desguarnecido,
principalmente as laterais, pois Breit
ner acompanhando o ponta direita

por todos os lados, permitia que o

lateral Watzlich penetrasse completa
mente livre, criando alguns lances de

.perigo.
A VITÓRIA
A Alemanha Oriental 'atuou num

sistema urrl pouco mais rígido, mas,

assim .mesmo seus jogadores também
trocavam de posição, conforme acon

teceu com Hoffmann, que começou
pela esquerda, mas constantemente ia

-para a direita, além
-

de Lauck, Spar
wasser e Birmscher, que tanto esta

vam bem adiantados tentando o gol,
quanto em sua própria defes�" atrás

inclusive dos zagueiros. Mas, a melhor

oportunidade 'de' gol coube à Alema
nha Oriental, num-contra-ataque rápi
do em que Lauch centrou para Kris
che e, tendo apenas o-goleiro pela
frente, chutou mal e violento, quan
do precisaria dar ape,nas um leve to
'que, pois Maier estava inteiramente
batido no lance. No segundo tempo,
a Ale manha Ocidental continuou
pressionando, mostrando sempre ha-

Empate
etimina Chile

da Copa
o gramado do Estádio Olímpico estava muito pesado,

em virtude das chuvas que caíram ininterruptamente em

Berlim durante quatro horas, antes do jogo. Por isso .Chíle -

que precisava da vitória por mais de dois gols para conseguir
a classificação - e Austrália não puderam apresentar bom
futebol, terminando- o jogo empatados em zero.

A partida nem chegou mesmo a despertar o interesse dos
torcedores, já' que pouco mais de 20 mil ingressos foram
vendidos, para um estádio que tem capacidade para mais de
80mil pessoas.

'

O Chile teve Vallejos; Garcia, Figueroa, Quintano e

Arias; Paez, Valdes e Reinoso; Caszely, Ahurnada e Veliz.
Pela Austrália jogaram Reílly; Utjesenovic, Wilson,
Schaeffer; Richards e Rooney; Mackay Ayobi, Alston e

Buljevic. Jafar Namdar, do Irã, auxiliado por Vital Loraux,
da Bélgica e Van Gemert da Holanda, foi o trio de

arbitragem,
O JOGO

Os primeiros minutos de partida foram equilibrados,
com ataques revesados de Chile � Reynoso chutou fraco de
fora da área - e Austrália - Jesenevic cobrou tiro livre para
a defesa fácil de Vallejos, com o jogo se desenvolvendo no

meio de campo.
Os chilenos procuravam fazer seu jogo na base dos passes

curtos, bem ao estilo do futebol sul-americano, enquanto a

Austrália tentava chegar ao gol adversário com lançamentos
em profundidáde.· E foi assim que os australianos
,conseguiram 'a primeira chance de marcar, quando Ayobi,
da entrada da área e marcado por Quintano, atirou forte

parai Vallejos fazer defesa difícil junto ao poste direito.
Mas aos 15 minutos o, Chile tambem teve sua grande

oportunidade. Valdez serviu a Caszely que ganhou de,
Mackay na velocidade. Na saída do goleiro o atacante
chutou' desviado, com a bola passando rente à trave

esquerda.
_

Depois disto" o' único lance importante desta etapa
aconteceu quandof'ígueroa, que estava no ataque, tentou

alcançar um lançamento longo de Velize acabou atingindo
involuntariamente o goleiro adversário, interrompendo o

jogo por alguns minutos.
GOL ANULADO

O segundo tempo custou muito a começar porque uma

chuva forte que começara a cair ao final da primeira etapa, "

impedia que as duas equipes, voltassem a campo, já
totalmente alagado,' o que favoreceu um pouco os

australianos, mais acostumados a este tipo de terreno.
No entanto o Chile, que jogava pela vitória, não se

intimidou com a desenvoltura do adversário e continuou
buscando o gol. Aos 14 minutos Farias passou a Caszely
que fez o gol, anulado pelo juiz por impedimerito do
chileno.

,

,

Com a partida em andamento o gramado foi ficando
muito pesado e as equipes não puderam mais jogar bom

futebol, pois os passes eram sempre contidos pelas poças de

água. No final do jogo os dois times trocaram de camisas, '

com o zero a zero deterrnfuando a desclassificação do Chile.

Figueroa. e Vallejos, pelo Chile, contra' o gramado e a chuva
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grupo III.

«Vencer ou

morrer» o lema
do Uruguai

marcar. Qualquer um pode es

tar' em qualquer momento em '

qualquer parte do campo, lu

tando pela bola ou exploran
do os espaços vasios criados
de repente pelos cornpanhei
'ros".

A frase "vencer' ou
c

mor

rer" é a arma dos uruguaios, e

o treinador Roberto porta de

cidiu aguardar até o último

.mornento para formar sua

equipe, com os homens que
estiverem em melhores condi

ções físicas e morais..

Os suecos, 'considerados fa

voritos devido a atuação de
sua defesa na partida contraa

Holanda, depositaram mais

uma vez, suas. esperanças no

grande goleiro Ronnie Hells

Troen,

Equipes - URUGUAI: Ma

zurkiewicz; Forlan, Jauren

gue, Masnik e Pavoni; Espãr
rago, Rocha e Montero Casti

lo; Cubilas, Morena ,e Mante

gazza. SUÉCIA: Hellstroen;
Olsson, Torstensson, Sanberg

,

e Anderson; Ove Grahn, Tap
per e Nordovist; Larsson,
Edstron e Kíndvall.

o Uruguai reconhece que a Suécia
é a favorita do jogo de hoje,

baseado no Seu futebol

rápido e objetivo.

Com a mesma melancolia
demonstrada no" treino de

'conjunto realizado na sexta
feira à tarde no estádio

Rheinstadion de Dusseldorf,
o Uruguai fez recreação on-

�
'tem a tarde no campo da

Sportschule, onde se encontra

concentrado.
O Uruguai reconhece o po

derio da Suécia e que o fute

bol de seu país está aquém
das melhores equipes que dis

putam a Copa do Mundo. "A;
nossa equipe se recente de

uma completa falta de prepa
ro físico para disputar uma

Copa como esta, emque a ve

locidade da bola, impulsiona
da por uma constante movi

mentação dos jogadores ; a

grande arma das equipes",
disse o treinador uruguaio".

.

Para muitos é difícil expli
car a falta de garra da equipe'
celeste, mas urna frase de Pe

dro Rosa define muito bem a

situação. "Estamos surpreen

didos por esta nova concep

ção de jogar este futebol en

volvente em que todos defen

dem e atacam. Não há sequer

um jogador específico para se

'Ho'landa
precisada

vitória
J

"Ao diabo COm Johan Cruyff. Esquecer-se dele é a vitória".

São 'palavras do técnico, Christo Mladenov, da Bulgária, na

preleção que fez ontem aos seus jogadores, diante do decisivo

jogo de hoje, no qual os búlgaros decidirão a sua classiflcação
par a a rodada final do mundial de futebol.

Para a Bulgária, o empate nada adiantará. Por isso os búlgaros
deverão jogar para vencer sem se preocuparem com o fato de estar

enfrentando Cruyff, o profissional mais bem pago do mundo.

,
"Se queremos nos classificar tere,mos que ganhar. Se queremos

ganhar não testa outra' alternativa senão atacar", declarou

MIadenov.

A Bulgária nao iria se sacrificar para um homem marcar

Cruyff. "É um absurdo fazer isso", declarou o treinador.

Por sua vez, o técnico holandês, Rinus Michels, tem as suas

preocupações. Para ele, Georgi Denev, ponta-direita búlgaro é o

homem que terão de marcar. "Estaremos nos ocupando dele,
disse o treinador, já que Denev é perigoso com a bola nos pés".

"A Holanda terá neste jogo o apoio de 30 mil torcedores. Que

gritem o quanto quiserem", declarou Mladenov. "Também o

fizeram diante da Suécia e de nada serviu".

Equipes: HOLANDA - Jonbloed; Suurier, Haan, Rijdbergen,
Korl, Jansen, Nesskens, Van Hanegem, Rep, Cruyff, Resenbrik.

BULGÁRIA - Goranov, Velichkov, Ivkov, Kolev, Vassilev,
Penev, Voinov, Boney, Denev, Panove Nikodirnov.

SEGURADORA MINEIRA
todos os ramos de seguros

Opera em

Rua Victor Meireles, ,3D - 10. Andar - Fene 30-83 Florianópolis
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Grupo ,IV!

Argentina
,

'

quer ganhar de
goleada

Valcareggí
tirou Rivera e

Riva do time

Ferrucio Valcareggi tomou
,uma decisão ontem, que prova
mais uma vez sua força e grande
personalidade, ao barrar, par de
ficiência técnica, outras das. grãn
des estrelas e figuras intocáveis
da seleção italiana neste mun

dial: Gigi Riva.

Colocando acima de tudo os"

interesses do time, sem pensar
nos nomes famosos de algunsjo
gadores importantes e acima de
tudo, jogando ,sua carreira na se

leção, Valcareggí, após barrar Ri
vera, "11 bambino d'oro", agora
tira Gigi Ríva, "O canhão dá Sar
denha", o atacante mais valoriza
do da Itália e há dez anos dono
absoluto da camisa 11.

A seleção Argentina treinou ontem pela manhã no estádio

Olímpico de Munique, com o treinador exigindo muito dos

atacantes, apesar de considerar o Haiti um adversário muito

.Iímítado e sem grandes opções de ataque.
O time do Haiti, apesar de ainda estar psicologicamente �

abalado com a goleada frente a Holanda, se mostrava otimista

� ontem pela manhã na concentração, prometendo uma boa'

apresentação para que sejam respeitados no rétorno ao seu país.
,

Os haitianos, encaram oJogo com muita calma, baseado no

ponto de vista de que a Argentina jogará preocupada com o

resultado entre Polônia e Itália em Stuttgart, marcado para o

mesmo horário.
'

, A Argentina por SUl! vez, ainda com grandes esperanças de '

classificação, pois está apenas com um' ponto de diferença da
Itália, vai torcer pela vitória da Polônia. '

O - comentário ontem em Munique, era da existência de. um

trauma psicológico na seleção do Haiti, o que sem dúvida, seria
'

um fator farovável para os argentinos. Entretanto, tão .logo a ..

notícia se espalhou pela cidade, os dirigentes do Haiti trataram
'

.logo de desmentí-Ia para que .seus jogadores se preocupassem
'

apenas com o jogo, o qual consideram de muita importância.
Depois do treino o treinador argentino muito otimista,

inclusive contagiando alguns jogadores, chegou a afirmar que seu

selecionado irá se prevelecer do falar psicológico do adversário e

poderá dar a maior goleada já registrada numa Copa do Mundo.

Equipes: ARGENTINA - Camevalli; Wolff, Perfumo, Bargas e

Sá; .Eredía, Brindisi e Babíngton; Balbuena, Ayala e Kemps.
HAITI - Francillon; Bayone, Joseph, Nazaire e Vorbe; Desir e

Serge Racine; Barthomy, Sannon, Guy e Sant ViL

o treinador demonstrou mais uma vez sua força epersonalidade

Itália joga
sua sorte

a Polônia

Com a mesma tranquilidade
de sempre, mesmo enfrentando

..

ntra
um batalhão de jornalistas ita-

CO I I
lianos (dividi�os. em fa�or e c�n
tra a perrnanencia de Riva), o ve-

terano técnico explicou assim, a

substituição inesperada do joga-
dor:

.

.'

- Sou treinador da seleção. '&
Não vejo nomes individuais. Te
nho de ver o que é melhor para o

time e, .no momento, hão vi ou-

tra saída senão a substituição de
Riva por Chinaglia. Ele não está
bem e não poderia mantê-lo na

equipe simplesmente por seu car

taz.

Sem duas de suas figuras mais conhecidas - Riva e Rivera - a

.Itãlía joga esta tarde, no Neckarstadion, sua sorte no mundial,
contra a Polônia, time que vem impressionando com um futebol
objetivo de muita velocidade e conjunto.

'

Os italianos precisam da vitória para firmarem seu conceito, o

que até agora não aconteceu, mas com um simples empate estarão

classificados. A Polônia;já garantida, entra em campo para provar

que é realmente Uma das melhores equipes da copa e, segundo seu

treinador, vai jogar dentro de seu ritmo habitual, sem pensar em

empate.
A partida começa às 16 horas (12 de Brasília) e mais uma vez

deverá ter um público imenso, pois Stuttgart foi invadida por

cerca de 50 mil italianos, vindos de todos os lados. O alemão

Joachim Weyland é o juiz, auxiliado por Unf Werner, do Canadá e

Gerhardt Shulenberg, também da Alemanha Ocidental.
'

Esta partida está sendo aguardada com enorme expectativa,.
não só porque ela pode representar a sorte de duas seleções, como

também porque o principal comentário, é o de que o resultado já
está, marcado: um empate. Assim, a Argentina estaria

desclassificada e a Polônia ficaria em primeiro lugar, com Itália

em segundo.
Em princípio os times estão escalados assim: '

Itália - Zoff, Spinosi, Burgnich, Morini e Giacinto Faccheti;
Benetti, Capello e Mazzola; Cáusio, Chinaglia e Anastasi.rA

Polônia - Tomaszewski; Szminanowski, Gorgon, Szmuda e

Musial; Deyna, Kasperczak e- Maszczyk; làto, Szarmach e

Gadocha.
Ao falar sobre quais seus favoritos à classificação nos grupos, 9

técnico polonês Gorski deixou escapar que "no grupo 4", o

nosso, classificam-se a Polônia e Itália".

Esta afirmação dá a entender que sua equipe não está muito

disposta a- vencer hoje, uma vez que se isto ocorrer, a Argentina
entrará no lugar da Itália.

,

.Inquérítc investiga sequestro>
A secção política da Procuradoria de Munique abriu inquérito para

'

averiguar a veracidade dos informes de "sequestro" do jogador haitiano

,

Ernst Jean-Joseph, informou ontem a polícia.
A investigação das autoridades é realizada depois que Haiti obteve a

destituição de' seu adido alemão Kurt Renner, por este- ter informado à

polícia que Joseph parecia ter sido retirado 'à força da concentração da

equipe haitiana, há <luas noites.
'

Renner foi substituído ontem por Horst Sturze, treinador da liga de

futebol da Baviera, duurante essas poucas horas que o Haiti tem dentro da

Alemanha; depois de sua partida de hoje contra a Argentina.
Porta-vozes da comissão organizadora informaram que a polícia

localizou o jogador na noite 'de quinta-feira no hotel Sheraton, onde estão

alojados apenas os dirigentes haitianos.
A polícia, acrescentaram, confirmou ter interrogado o jogador no hotel

depois da denúncia de Renner. Jean-Joseph não negou nem, confirmou

tivesse sido golpeado.
A delegação de Haiti decidiu o regresso de Jean-Joseph para Haiti ao se

divulgar na quarta-feira que o artilheiro tomara estimulantes e fora expulso
da copa mundial. ,

Joseph deferia partir em companhia do dirigente Rouzier, da federação
haitiana, na quinta-feira, porém, Segundo fontes haitianas, ambos perderam
o avião em Francfurt. Não tendo dinheiro para se alojar em hotel de

.Mu n iq ue, Joseph decidiu passar a noite na escola desportiva de

Grundewald, acrescentaram as fontes.

'Contudo, de acordo com a versão comunicada à polícía, dois dirigentes
haitianos conduziram Jean-Joseph à força para o hotel Sheraton. A polícia
informou o caso ao Ministério.Público mas não houve queixa formal por

,

parte do jogador depois da investigação das autoridades alemãs,
-

"Jean-Joseph foi enviado de regresso a Haiti por razões de disciplina",
disse o comunicado da delegação deste país. De acordo com as fontes da

Comissão Organizadora, o jogador partiu finalmente na sexta-feira para

Pórto Príncipe, via Nova York.

Ao anunciar mais esta altera
ção no time, Valcareggi sabia do
risco que estava correndo, não só
porque o jogador é um ídolo da
torcida, mas também porque, a

imprensa italiana vêm criando,
uma polêmica em torno do as
sunto, Uma grande parte 'acha
que o treinador está usando um

esquema superado e, com isso

prejudicando Riva.
A escalação de Chinaglia tam

bém não agradou muito e inclu
sive já está criando um problema
interno com a revolta, agora, de

Boninsegna, insatisfeito por não
ter lido uma chance especial
mente porque era o titular em

70.

Quando umjornalista pergun-
'

tau a Valcareggí porque China
glia e não Boningegna, ele res

pondeu:
,

- Porque éu acho o Chinaglia '

mais bonito. E uma questão de
gosto pessoal. Posso?

Peças e Veículos Ltna,
Especializana em- Volkswagen
11 anos de bons serviços. Continua financiando normalmente
qualquer veiculo da ,linha nacional
Rua Gaspar Outra 90 - Estreito Fpolis Fone 6312 6628 e 6632.
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